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Apresentação 
 

No Legislativo, a Frente Parlamentar Ambientalista tem sido o baluarte 
das questões socioambientais e servido como caixa de ressonância do povo 
brasileiro diretamente e por meio de suas associações e entidades. No entanto, 
para nós ambientalistas, conquistar a Presidência da Comissão de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável, pelo segundo ano consecutivo, nos impõe como 
referência ambiental frente à correlação de forças estabelecida pela representação 
proporcional dos Partidos ou Blocos Parlamentares na escolha das Comissões 
Permanentes da Câmara dos Deputados.  

Devido às alterações da correlação de forças políticas no âmbito desta 
Comissão, os embates políticos tornaram-se mais acirrados exigindo dos 
ambientalistas um esforço sobrenatural para manter o arcabouço legal de proteção 
ao meio ambiente.  

O desleal ataque à legislação ambiental durante o ano de 2012 foi 
intenso, o que permitiu o retrocesso da legislação de proteção ao meio ambiente, 
exigindo durante minha gestão debater e acompanhar da implementação do novo 
código florestal, juntamente com a Frente Parlamentar Ambientalista e o 
Observatório Nacional do Código Florestal, de forma a não permitir mais perdas 
nesse processo de implementação. 

Tivemos a oportunidade, ainda, de contribuir na promoção de vários 
debates sobre meritórios temas ambientais e aprovação de relevantes matérias e  
rejeição de propostas contrárias ao desenvolvimento sustentável, tais como:  

 Debate sobre o Plano Nacional de Contingência para Incidentes de Poluição 
por Óleo em Águas de Jurisdição Nacional; 

 Seminário intitulado "Desafios para a Implementação da Lei dos Resíduos 
Sólidos", evento preparatório da IV Conferência Nacional do Meio 
Ambiente; 

 Seminário 25 Anos da Constituição Federal e a Proteção dos Ecossistemas 
Costeiros e Marinhos; 

 Seminário Um Ano de Vigência do Novo Código Florestal (Lei Federal N.º 
12.651/2012): Entraves, Avanços, Retrocessos?; 

 Mesa Redonda em Angra dos Reis sobre o tema “Conflitos sobre a Utilização 
e Manejo da Estação Ecológica Tamoios”, Localizada entre os Municípios de 
Angra dos Reis e Paraty, no Estado do Rio de Janeiro; 

 Audiência Pública sobre a Inspeção Veicular Obrigatória; 

 Audiência Pública sobre a Mortandade Disseminada das Abelhas Devido ao 
Uso de Agrotóxicos; 

 Audiência Pública sobre a Legislação de Patentes em Biotecnologia; 

 Audiência Pública sobre o Sistema Pesqueiro Nacional. 

 Aprovação do Projeto de Lei nº 2.644/11, que Cria uma Política Nacional de 
Incentivo à Exploração Econômica dos Biomas Brasileiros e Estímulos ao 
Desenvolvimento de Bioindústrias no País;  
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 Aprovação do Projeto de Lei 3.790/12, que cria o Fundo de Custeio à 
Ampliação das Áreas Verdes Arborizadas Urbanas;  

 Aprovação do Projeto de Lei 4.609/12, que Determina a Implementação, 
pelos Estabelecimentos de Ensino da Rede Pública e Privada, de Programa 
de Ecoeficiência em suas Instalações;  

 Rejeição do Projeto de Decreto Legislativo nº 916/2013, que Visa Sustar os 
Efeitos do Inteiro Teor do Decreto Federal nº 6.817/2009 e da Seção III, da 
Portaria IBAMA nº 11/2009, que Versa sobre “Uso e Emprego de 
Armamentos, por Servidores do Órgão. Em síntese, visa tirar o direito de 
porte de armas dos  fiscais do IBAMA; entre outros. 

Apoiamos a IV Conferência Nacional do Meio Ambiente que teve como 
tema principal a Política Nacional de Resíduos Sólidos, promovida pelo Ministério 
do Meio Ambiente. Assim, realizamos no dia 6 de junho, durante a Semana do Meio 
Ambiente, o Seminário Preparatório para a 4ª Conferência Nacional do Meio 
Ambiente,  estruturado da mesma maneira que os debates da 4ª CNMA, a partir de 
quatro eixos temáticos: Produção e Consumo Sustentáveis; Redução dos Impactos 
Ambientais; Geração de Trabalho, Emprego e Renda; e Educação Ambiental. 
Contribuímos, também, com o apoio do e-Democracia, ferramenta interativa 
da Câmara dos Deputados na Internet, a promoção de quatro vídeos chats (nos 
dias 13, 15, 20 e 22/08/13), preparatórios para a Conferência Virtual, que foi 
realizada  de  26  de  agosto  a  10   de   setembro/2013, também  com  o  apoio  do 
e-Democracia.  

Desta forma, desenvolvemos um trabalho bastante significativo com a 
promoção de 82 eventos, sendo 38 reuniões de audiências publicas,  33 reuniões 
deliberativas, 6 representações externas, 3 seminários, 1 mesa redonda, além da 
apreciação de 41 proposições (31 aprovadas e 10 rejeitadas),  de 127 
requerimentos e o encaminhamento à Comissão Mista de Orçamento de 18 
emendas às Leis Orçamentárias (13 emendas à LDO – Lei de Diretrizes 
Orçamentárias e 3 emendas à LOA – Lei Orçamentária Anual). Registramos 
também, a aprovação e constituição de 3 Subcomissões Especiais e 4 Grupos de 
Trabalho e o recebimento de 42 Reclamações e Solicitações da Sociedade, cujas 
atividades encontram-se detalhadas em subtítulos específicos neste relatório.  

Assim, apresentamos essas atividades desenvolvidas pela Comissão de 
Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável sob a minha gestão, durante a 
presente Sessão Legislativa de 2013. No entanto, registramos, com muita ênfase, 
que sem o imprescindível apoio dos parlamentares integrantes da Mesa Diretora e 
dos demais parlamentares membros desta Comissão, não teríamos finalizado o ano 
com saldo tão positivo. Ressaltamos também, o apoio de todo corpo técnico desta 
Comissão e dos demais órgãos desta Casa, em especial do Departamento de 
Comissões e da Consultoria Legislativa, bem como dos servidores do Partido Verde 
e do meu Gabinete que também apoiaram os trabalhos desenvolvidos. 

Brasília, dezembro de 2013. 

 

Deputado PENNA (PV-SP) 
Presidente 
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Proposições Apreciadas 
TOTAL DE PROPOSIÇÕES APRECIADAS   41 

APROVADAS 31 
REJEITADAS 10 

 

APROVADAS 
 

1) PROJETO DE LEI Nº 3.665/12 - do Sr. FÉLIX MENDONÇA JÚNIOR - que "cria o 
Selo Verde Cacau Cabruca". 
Relator: Deputado GIOVANI CHERINI 
Parecer: pela aprovação, na forma do Substitutivo 1 da CAPADR. 
EM 20/03/2013, APROVADO O PARECER.  
 
2) PROJETO DE LEI Nº 7.420/10 – do Sr. SENADO FEDERAL - PEDRO SIMON - 
Dispõe sobre a proteção ao patrimônio fossilífero, em conformidade com o art. 
216, inciso V da Constituição Federal, e dá outras providências. 
Relator: Deputado RICARDO TRIPOLI 
Parecer: pela aprovação, com emenda (com complementação de Voto) 
EM 10/04/2013, APROVADO O PARECER.  
 
3) PROJETO DE LEI Nº 4.087/12 - do Sr. NILTON CAPIXABA - Estabelece o 
monitoramento contínuo da contaminação por mercúrio e por outros metais 
pesados relativa à atividade de garimpo no território nacional e dá outras 
providências. 
Relator: Deputado RICARDO TRIPOLI 
Parecer: pela aprovação, com substitutivo. 
EM 10/04/2013, APROVADO O PARECER.  
 
4) PROJETO DE LEI Nº 2.593/11 - do Sr. ONOFRE SANTO AGOSTINI - Altera a 
delimitação da Reserva Particular do Patrimônio Natural Emílio Einsfeld Filho em 
Santa Catarina e dá outras providências. 
Relator: Deputado MARCO TEBALDI 
Parecer: pela aprovação 
EM 22/05/2013, APROVADO O PARECER. 
 
5) PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO Nº 808/12 - COMISSÃO DE RELAÇÕES 
EXTERIORES E DE DEFESA NACIONAL - Aprova o texto da Convenção sobre a 
Conservação das Espécies Migratórias de Animais Silvestres (CMS), assinado em 
Bonn, em 23 de junho de 1979. 
Relator: Deputado MOREIRA MENDES 
Parecer: pela aprovação 
EM 22/05/2013. APROVADO O PARECER.  
 
6) PROJETO DE LEI Nº 4.995/09 - do Sr. GERALDO SIMÕES - Institui a política de 
conservação das áreas de cultivo tradicional de cacau no sistema cabruca. 
Relator: Deputado OZIEL OLIVEIRA 
Parecer: pela aprovação 
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EM 12/06/2013. APROVADO O PARECER.  
 
7) PROJETO DE LEI Nº 866/11 - do Sr. ONOFRE SANTO AGOSTINI - Dispõe sobre 
a construção e reforma de postos revendedores de combustíveis, estabelece a 
obrigatoriedade na execução de medidas preventivas de proteção ao meio 
ambiente e de segurança contra explosões e incêndios, e da outras providências. 
Relator: Deputado ALFREDO SIRKIS 
Parecer: pela aprovação, , nos termos do Substitutivo 3 da CDU, com 
submendas 
EM 12/06/2013, APROVADO O PARECER.  
 
8) PROJETO DE LEI Nº 3.790/12 - do Sr. JONAS DONIZETTE - Institui o Fundo de 
Custeio da Ampliação das Áreas Verdes Arborizadas Urbanas e dá outras 
providências. 
Relator: Deputado ANTÔNIO ROBERTO 
Parecer: pela aprovação, na forma do Substitutivo da CDU. 
EM 12/06/2013, APROVADO O PARECER. 
 
9) PROJETO DE LEI Nº 4.095/12 - do Sr. BOHN GASS - Altera a Lei nº 10.257, de 
10 de julho 2001, que regulamenta os arts. 182 e 183 da Constituição Federal, 
estabelece diretrizes gerais da política urbana e dá outras providências, no sentido 
da promoção do equilíbrio ambiental e das cidades sustentáveis. 
Relator: Deputado MARINA SANTANNA 
Parecer: pela aprovação, com emenda. 
EM 12/06/2013, APROVADO O PARECER. 
 
10) PROEJTO DE LEI Nº 3.689/12 - do Sr. IRAJÁ ABREU - Dispõe sobre o 
florestamento das faixas laterais de domínio das rodovias. 
Relator: Deputado DR. PAULO CÉSAR  
Parecer: pela aprovação 
EM 19/06/2013, APROVADO O PARECER. 
 
11) PROJETO DE LEI Nº 1.962/12 - do Sr.  ANTONIO BULHÕES - Altera a Lei nº 
9.985, de 18 de julho de 2000, que institui o Sistema Nacional de Unidades de 
Conservação da Natureza. 
Relator: Deputado MÁRCIO MACÊDO 
Parecer: pela aprovação, com substitutivo. 
EM 26/06/2013, APROVADO O PARECER.  
 
12) PROJETO DE LEI Nº 3.215/12 - do Sr. MÁRCIO MACÊDO - Institui o Fundo 
Nacional de Educação Ambiental e dá outras providências. 
Relator: Deputado GIOVANI CHERINI 
Parecer: pela aprovação, com emendas. 
EM 26/06/2013, APROVADO O PARECER.  
 
13) PROJETO DE LEI Nº 3615/12 - do Sr. PADRE JOÃO - Propõe que a Comissão 
de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável - CMADS - fiscalize as ações e 
omissões do IBAMA/RN no que tange à degradação dos manguezais naquele 
Estado. 
Relator: Deputado VALDIR COLATTO 
Parecer: contrário 
Relatora Vencedora: Deputada MARINA SANTANNA 
Parecer: favorável 
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EM 03/07/2013, APROVADO O PARECER VENCEDOR.  
 
14) PROJETO DE LEI Nº 4846/12 – do Sr. ONOFRE SANTO AGOSTINI - Altera a 
Lei nº 12.305, de 2010, que institui a Política Nacional de Resíduos Sólidos, para 
incluir dispositivos sobre campanhas educativas. 
Relator: Deputado GIOVANI CHERINI 
Parecer: pela aprovação 
EM 07/08/2013, APROVADO O PARECER.  
 
15) PROJETO DE LEI Nº 4609/12 - do Sr. EDSON PIMENTA - Altera a Lei nº 9.795, 
de 27 de abril de 1999, determinando a implementação, pelos estabelecimentos de 
ensino da rede pública e privada, de Programa de Ecoeficiência. 
Relator: Deputado ARNALDO JORDY 
Parecer: pela aprovação 
EM 21/08/2013, APROVADO O PARECER.  
 
16) PROJETO DE LEI Nº 3855/12 - do Sr. SARNEY FILHO - Declara os recifes de 
coral área de preservação permanente. 
Relator: Deputado PENNA 
Parecer: pela aprovação 
EM 21/08/2013, APROVADO O PARECER.  
 
17) PROJETO DE LEI Nº 4899/12 - COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA E 
DE CIDADANIA - Acrescenta e altera dispositivos à Lei nº 9.605, de 12 de fevereiro 
de 1998. 
Relator: Deputado SARNEY FILHO 
Parecer: pela aprovação, com substitutivo. 
EM 28/08/2013, APROVADO O PARECER.  
 
18) PROJETO DE LEI Nº 2539/11 - do Sr. PENNA - Determina a impressão de 
advertência em rótulos e embalagens de alimentos, medicamentos e cosméticos 
que contenham os corantes sintéticos, acerca de seus respectivos efeitos colaterais 
e de proibição de consumo por crianças e outros, e dá providências. 
Relator: Deputado RICARDO TRIPOLI 
Parecer: pela aprovação, da Emenda //2012 da CMADS, com Emenda. 
EM 11/09/2013, APROVADO O PARECER.  
 
19) PROJETO DE LEI Nº 5413/13 - do Sr. JORGINHO MELLO - Dispõe sobre a 
concessão do Selo Estabelecimento Sustentável. 
Relator: Deputado VALDIR COLATTO 
Parecer: pela aprovação 
EM 11/09/2013, APROVADO O PARECER.  
 
20) PROJETO DE LEI Nº 3009/1997 - SENADO FEDERAL - CARLOS PATROCÍNIO 
- Estabelece a obrigatoriedade da inclusão de eclusas e de equipamentos e 
procedimentos de proteção à fauna aquática dos cursos dágua, quando da 
construção de barragens. 
Relator: Deputado Sarney Filho 
Parecer: pela aprovação deste, e do Substitutivo 2 da CVT, com Subemenda. 
EM 16/10/2013, APROVADO O PARECER.  
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21) PROJETO DE LEI Nº 2618/2011 - NELSON MARQUEZELLI - Altera os limites 
do Parque Nacional das Nascentes do Rio Parnaíba, nos Estados do Piauí, 
Maranhão, Bahia e Tocantins criado pelo decreto de 16 de julho de 2002. 
Relator: Deputado SARNEY FILHO 
Parecer: pela aprovação, com substitutivo. 
EM 16/10/2013, APROVADO O PARECER.  
 
22) PROJETO DE LEI Nº 2644/2011 - do Sr. ALBERTO FILHO - Define as 
diretrizes da Política Brasileira de Ecologia Molecular para o Uso Sustentável da 
Biodiversidade da Mata Atlântica, da Zona Costeira e Marítima, da Amazônia, e 
outros Biomas Nacionais, e dá outras providências. 
Relator: Deputado PENNA 
Parecer: pela aprovação. 
EM 23/10/2013APROVADO O PARECER.  
 
23) PROJETO DE LEI Nº 5634/2013 - do Sr. ALFREDO SIRKIS - Extingue os 
incentivos para a participação do carvão nacional na matriz energética brasileira, e 
dá outras providências. 
Relator: Deputado RICARDO TRIPOLI 
Parecer: pela aprovação, com substitutivo. 
EM 23/10/2013, APROVADO O PARECER.  
 
24) PROJETO DE LEI Nº 6311/2009 - do Sr. RICARDO TRIPOLI - Proíbe a 
construção de usinas hidrelétricas em estâncias hidrominerais, climáticas e 
turísticas. 
Relator: Deputado MARCO TEBALDI 
Parecer: pela aprovação. 
EM 30/10/2013, APROVADO O PARECER.  
 
25) PROJETO DE LEI Nº 5346/2013 - do Sr. LUCIANO CASTRO - Dispõe sobre a 
Política de Incentivo ao Cultivo das Espécies Vegetais das quais se obtêm o palmito 
e o açaí. 
Relator: Deputado VALDIR COLATTO 
Parecer: pela aprovação, com substitutivo. 
EM 06/11/2013, APROVADO O PARECER.  
 
26) PROJETO DE LEI Nº 4.337/2012 – do Sr. VALDIR COLATTO - Altera a Lei nº 
12.305, de 2 de agosto de 2010, que institui a Política Nacional de Resíduos 
Sólidos, para dispor sobre o tratamento ou a destinação de resíduos sólidos e a 
disposição final de rejeitos.  
Relator: Deputada MARINA SANTANNA 
Relator Substituto: Deputado SARNEY FILHO 
Parecer: pela aprovação. 
EM 06/11/2013, APROVADO O PARECER.  
 
27) PROJETO DE LEI Nº 143//2011 – WELITON PRADO - Dispõe sobre o serviço 
de "Disque-Denúncia" de atos ou infrações praticadas contra o meio ambiente, e dá 
outras providências." (Apensados os PLs nºs 2284/2011 e 5127/2013) 
Relator: Deputado SARNEY FILHO 
Parecer: pela aprovação deste, do PL 2284/2011, e do PL 5127/2013, 
apensados, com substitutivo. 
EM 27/11/2013, APROVADO O PARECER.  
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28) PROJETO DE LEI Nº 2.284/2011 – do Sr. NELSON BORNIER - Institui o 
serviço de "Disque-Denúncia" para atos ou infrações praticadas contra o meio 
ambiente, e dá outras providências. (Apensado ao PL 143/2011) 
Relator: Deputado SARNEY FILHO 
Parecer: pela aprovação, com substitutivo. 
EM 27/11/2013, APROVADO O PARECER.  
 
29) PROJETO DE LEI Nº 5.127/2013 – do Sr. FERNANDO FERJÃO - Dispõe sobre 
a instituição de serviço de "Disque-Denúncia" para atos ou infrações praticadas 
contra o meio ambiente, e dá outras providências.  (Apensado ao PL 143/2011) 
Relator: Deputado SARNEY FILHO 
Parecer: pela aprovação, com substitutivo. 
EM 27/11/2013, APROVADO O PARECER.  
 
30) PROJETO DE LEI Nº 4.586/2012 – do Sr. RICARDO IZAR - Cria o Selo 
Nacional "Brasil sem Maus-Tratos". 
Relator: Deputado RICARDO TRIPOLI 
Relator Substituto: Deputado SARNEY FILHO 
Parecer: pela aprovação, com emendas. 
EM 04/12/2013, APROVADO O PARECER.  
 
31) PROJETO DE LEI Nº 5.203/2013 – do Sr. MÁRCIO MACÊDO - Altera a Lei nº 
9.795, de 27 de abril de 1999, para assegurar atenção às mudanças do clima e à 
proteção da biodiversidade na Política Nacional de Educação Ambiental. 
Relator: Deputado FERNANDO FERRO 
Parecer: pela aprovação, com substitutivo. 
EM 04/12/2013, APROVADO O PARECER.  
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REJEITADAS 
 
 
1) PROJETO DE FISCALIZAÇÃO E CONTROLE Nº 72/02 - do Sr. LUIZ ALBERTO - 
Propõe que a Comissão de Defesa do Consumidor, Meio Ambiente e Minorias 
fiscalize a Agência Nacional do Petróleo - ANP, o Instituto Brasileiro do Meio 
Ambiente - IBAMA e a Petrobrás em suas ações no que tange aos testes sísmicos na 
Baía de Camamu, no Estado da Bahia. 
Relator: Deputado LEONARDO MONTEIRO 
Relatório Prévio: pela rejeição 
EM 17/04/2013, APROVADO O PARECER PELA REJEIÇÃO.  
 
2) PROJETO DE FISCALIZAÇÃO E CONTROLE Nº 98/05 - do Sr. SARNEY FILHO - 
Propõe que a Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável - CMADS 
- fiscalize as ações e omissões do IBAMA/RN no que tange à degradação dos 
manguezais naquele Estado. 
Relator: Deputado LEONARDO MONTEIRO 
Relatório Prévio: pela rejeição 
EM 17/04/2013, APROVADO O PARECER PELA REJEIÇÃO.  
 
3) PROJETO DE LEI Nº 7925/10 - do Sr. VALDIR COLATTO - Altera a Lei nº 6.938, 
de 31 de agosto de 1981, para explicitar a responsabilidade do órgão seccional do 
Sistema Nacional do Meio Ambiente quanto à fiscalização do comércio varejista de 
combustíveis e produtos derivados de petróleo, e dá outras providências. 
Relator: Deputado FERNANDO FERRO 
Parecer: pela rejeição 
Relator Substituto: Dep. SARNEY FILHO (acatou, na íntegra, o parecer do 
relator) 
EM 12/06/2013, APROVADO O PARECER PELA REJEIÇÃO.  
 
4) PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO Nº 572/12 - do Sr. ROGÉRIO PENINHA 
MENDONÇA - Susta os efeitos da Instrução Normativa nº 189, de 23 de setembro 
de 2008, editada pelo Instituto Brasileiro do Meio Ambiente e dos Recursos 
Naturais Renováveis - Ibama. 
Relator: Deputado MÁRCIO MACÊDO 
Parecer: pela rejeição 
EM 12/06/2013, APROVADO O PARECER PELA REJEIÇÃO.  
 
5) PROJETO DE LEI Nº 6332/09 - do Sr. WLADIMIR COSTA - Dispõe sobre metas 
de redução de gases de efeito estufa. 
Relator: Deputado LEONARDO MONTEIRO 
Parecer: pela rejeição 
EM 14/08/2013, APROVADO O PARECER PELA REJEIÇÃO.  
 
6) PROJETO DE LEI Nº 3700/08 - do Sr. HERMES PARCIANELLO - Obriga os 
fabricantes de motocicletas a adotarem o sistema de injeção de combustível 
eletrônica. 
Relator: Deputado SARNEY FILHO 
Parecer: pela rejeição 
EM 11/09/2013, APROVADO O PARECER PELA REJEIÇÃO.  
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7) PROJETO DE LEI Nº 5477/13 - do Sr. MAJOR FÁBIO - Altera a Lei nº 12.305, de 
02 de agosto de 2010, que Institui a Política Nacional de Resíduos Sólidos, 
incluindo, no plano municipal de gestão integrada de resíduos sólidos, a prevenção 
e contenção de incêndios na disposição final dos rejeitos. 
Relator: Deputado ARNALDO JORDY 
Parecer: pela rejeição 
EM 25/09/2013, APROVADO O PARECER PELA REJEIÇÃO.  
 
8) PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO Nº 916/13 - do Sr. JAIR BOLSONARO - 
Ficam sustados os efeitos do inteiro teor do Decreto Federal nº 6.817, de 7 de abril 
de 2009 e da Seção III, da Portaria IBAMA nº 11, de 10 de junho de 2009, que versa 
sobre "porte, uso e emprego de armamentos" por servidores do Órgão. 
Relator: Deputado SARNEY FILHO 
Parecer: pela rejeição 
Relator ad hoc: Deputado RICARDO TRIPOLI (acatou a íntegra do parecer do 
relator) 
EM 02/10/2013, APROVADO O PARECER PELA REJEIÇÃO.  
 
9) PROJETO DE LEI Nº 5178/13 - do Sr. MAJOR FÁBIO - Dispõe sobre o uso de 
papel reciclado pela Administração Pública Federal. 
Relator: Deputado BERNARDO SANTANA DE VASCONCELLOS 
Parecer: pela rejeição 
EM 06/11/2013, APROVADO O PARECER PELA REJEIÇÃO.  
 
10) PROJETO DE LEI Nº 3.016/11 - do Sr. EDIVALDO HOLANDA JUNIOR - Dispõe 
sobre a obrigatoriedade de o material didático adquirido para o Programa 
Nacional do Livro Didático (PNLD) e para o Programa Nacional do Livro Didático 
para o Ensino Médio (PNLEM) ser confeccionado com matéria prima reciclada. 
Relator: Deputado MOREIRA MENDES 
Parecer: pela Rejeição 
Relator Substituto: Dep. VALDIR COLATTO (acatou a íntegra do parecer do 
relator) 
EM 20/11/2013, APROVADO O PARECER PELA REJEIÇÃO.  
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Requerimentos 
Apreciados 

TOTAL : 127 

 

Nº / AUTOR(ES) / EMENTA ANDAMENTO 

99/2011 

SARNEY FILHO 

(PV-MA) 

Requer a realização de Audiência 
Pública para debater a mudança 
nos procedimentos para o 
licenciamento ambiental de obras 
de infraestrutura e logística. 

09/11/2011 – Apresentação do requerimento. 

07/12/2011 – Aprovado. O Deputado Penna subscreveu o 
requerimento. 

23/05/2013 – Realizado o evento, com a participação dos seguintes 
expositores> 

· VOLNEY ZANARDI, Presidente do Ibama – Instituto Brasileiro de 
Meio Ambiente e dos Recursos Naturais Renováveis, representando 
a Senhora Izabella Teixeira, Ministra de Estado do Meio Ambiente 

· WILSON ROCHA ASSIS, Procurador da República no Município de 
Rio Verde/GO 

176/2013 

SARNEY FILHO (PV-MA) 

Requer a ratificação do grupo de 
trabalho no âmbito dessa Comissão, 
para acompanhar a implementação 
do novo Código Florestal e suas 
diversas consequências. 

06/03/2013 – Apresentação do requerimento nº 176/13. 

13/03/2013 – Aprovado, contra os votos dos Deputados Irajá Abreu e 
Valdir Colatto; 

03/04/2013 – O Grupo foi constituído pelos Deputados: Ricardo 
Tripoli, Coordenador; Antônio Roberto, Relator; Giovani Cherini; 
Marina Santanna; e Leonardo Monteiro.  

Eventos Realizados: 

21/05/13 – Um Ano de Vigência do Novo Código Florestal (Lei Federal 
n.º 12.651/2012): Entraves, Avanços, Retrocessos? (Requerimento nº. 
199/2013, do Sr. Deputado Sarney Filho); 

10 e 11/10/13 – Participação dos Deputados Penna, Presidente, 
Sarney Filho e Antônio Roberto, Vice-Presidentes, e Ricardo Tripoli no 
I Encontro Nacional das Frentes Parlamentares Ambientalistas das 
Assembleias Estaduais em Salvador/BA, ocasião em que se discutiu  as 
experiências locais de implementação do CAR no Alto Vale do Itajai e 
Caxias do Sul com o Plano Municipal de Mata Atlântica e Sistema de 
Cadastramento Ambiental Rural (CAR) e Programa de Regularização 
Ambiental da Bahia (requerimento nº 265/13, do Deputado Ricardo 
Tripoli);  

10/12/13 – Audiência Pública destinada a discuti os Programas de 
Regularização Ambiental e Cadastramento Rural (Requerimentos nº 
243 e 279/13, dos Deputados Ricardo Tripoli e Antônio Roberto). 

OBS.: Aguardando a apresentação do Relatório Final para apreciação 
pela Comissão. 

 

177/2013 

SARNEY FILHO (PV-MA) 

Requer a ratificação do grupo de 
trabalho no âmbito dessa Comissão, 
para propor e aprimorar 
mecanismos e instrumentos que 
garantam e ampliem os espaços de 

06/03/2013 – Apresentação do requerimento nº 177/2013 
13/03/2013 – Aprovado, contra os votos dos Deputados Giovani 
Cherini, Irajá Abreu, Valdir Colatto e Marco Tebaldi 
03/04/2013 - O Grupo foi constituído pelos Deputados: Marina 
Santanna, Coordenadora, Sarney Filho, Relator, Giovani Cherini, Irajá 
Abreu, Janete Capiberibe, Leonardo Monteiro e permaneceu uma 
vaga. 
14/08/2013 – O Deputado Dr. Paulo César passou a integrar o Grupo 
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Nº / AUTOR(ES) / EMENTA ANDAMENTO 

participação da sociedade nas fases 
anteriores e na condução do 
processo de licenciamento 
ambiental de empreendimentos 
efetiva ou potencialmente 
poluidores, notadamente Usinas 
Hidrelétricas, Termelétricas e 
Pequenas Centrais Hidrelétricas. 

de Trabalho, ficando com a seguinte composição final: 
Marina Santanna, Coordenadora, Sarney Filho, Relator, Giovani 
Cherini, Irajá Abreu, Janete Capiberibe, Leonardo Monteiro e Dr. 
Paulo César 
 

178/2013 

ARNALDO JORDY (PPS-PA) 

Requer a ratificação do grupo de 
trabalho no âmbito dessa Comissão, 
com o objetivo de analisar os 
impactos dos OGM(s), e seus 
derivados, sobre a saúde humana e 
sobre o meio ambiente e a ação dos 
órgãos governamentais à luz da Lei 
de Biossegurança, nº 11.105, de 
2005. 

07/03/2013 – Apresentação do requerimento nº 178/13 
13/03/2013 – Aprovado 
30/05/2012 – O Grupo foi constituído pelos Deputados:  
Arnaldo Jordy; Augusto Carvalho; Leonardo Monteiro; Moreira 
Mendes e Fernando Ferro. 
 
 
OBS.:  Aguardando designação do Coordenador e do relator  
 

179/2013 

GIOVANI CHERINI (PDT-RS) 

Requer o cancelamento 
Subcomissão Especial destinada a 
regulamentar o poder de 
fiscalização e controle da Câmara 
dos Deputados sobre atividade 
nuclear. 

07/03/2013 - Apresentação do requerimento. 

13/03/2013 – Não deliberado. 

180/2013 

GIOVANI CHERINI (PDT-RS) 

Requer a criação de Subcomissão 
Especial destinada a tratar sobre a 
extração/exploração, comércio e 
exportação do Nióbio. 

07/03/2013 - Apresentação do requerimento. 

13/03/2013 – Não deliberado. 
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Nº / AUTOR(ES) / 

EMENTA 
ANDAMENTO 

181/2013 

SARNEY FILHO (PV-MA) 

Requer a realização de seminário 
para debater o tema: “25 anos da 
Constituição Federal e a proteção 
dos ecossistemas costeiros e 
marinhos”. 

08/03/2013 - Apresentação do requerimento. 
13/03/2013 – Aprovado. 
11/04/2013 – Realizado o evento, de acordo com a seguinte 
programação: 
9h30 às 10h10 – ABERTURA 
Composição da Mesa:  

· Deputado PENNA, Presidente da Comissão de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável 

· Deputado SARNEY FILHO, Primeiro-Vice-Presidente da Comissão 
de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável e Coordenador da 
Frente Parlamentar Ambientalista 

· Deputado MÁRCIO MACÊDO, Coordenador do GT Mar da Frente 
Parlamentar Ambientalista 

· Senhor ROBERTO KLABIN, Presidente da Fundação SOS Mata 
Atlântica 

10h10 às 11h10 - APRESENTAÇÕES TÉCNICAS 
Coordenadora: LEANDRA GONÇALVES, Bióloga da Fundação SOS Mata 
Atlântica 
Tema: Ecossistemas costeiros e marinhos: ameaças e legislação 
nacional aplicável 
Palestrante: Senhora ILÍDIA JURAS, Consultora Legislativa da Câmara 
dos Deputados 
Tema: Análise comparada sobre legislação internacional para zona 
costeira 
Palestrante: Senhor ANDRÉ LIMA, Consultor Ambiental 
Tema: Estudo da arte dos 25 anos de gerenciamento costeiro integrado 
Palestrante: Senhor MAURO DE FIGUEIREDO, Consultor da Fundação 
SOS Mata Atlântica 
 
11h10 às 12h30  -PAINEL GOVERNAMENTAL 
Coordenador: GUILHERME DUTRA, Diretor do Programa Marinho da CI 
- Conservação Internacional  
Palestrantes: 

· Senhora LEILA SWERTS, representante do Comitê-Executivo do GI-
Gerco - Grupo de Integração do Programa Nacional de 
Gerenciamento Costeiro do Ministério do Meio Ambiente 

· Senhora MARIA CRISTINA VIANA BRAGA, Analista Pleno 3 da 
Secretaria de Políticas e Programas de Pesquisa e Desenvolvimento 
(SEPED) da Coordenação para Mar e Antártica do Ministério da 
Ciência e Tecnologia 

· Senhor SÉRGIO MACEDO GOMES DE MATTOS, Diretor do 
Departamento de Monitoramento e Controle do Ministério da Pesca 
e Aquicultura 

· Capitão-de-Mar-e-Guerra MARISE SILVA CARNEIRO, Subsecretária 
para o PSRN - Plano Setorial para os Recursos do Mar da Marinha do 
Brasil 

12h30 às 14h10  - ALMOÇO 
14h10 às 15h  - PAINEL CIÊNCIA 
Coordenadora: LEANDRA GONÇALVES, Bióloga da Fundação SOS Mata 
Atlântica  
Palestrantes: 

· Senhor ALEXANDER TURRA, Professor-Pesquisador do Instituto 
Oceanográfico da USP - Universidade de São Paulo 

· Senhor RONALDO FRANCINI FILHO, Professor-Pesquisador da 
UFPB - Universidade Federal da Paraíba 

15h às 15h30 - DEBATES 
15h30 às 16h30 - PAINEL SOCIEDADE CIVIL 

· Coordenador: ANDRÉ LIMA, Consultor Ambiental  
CONTINUAÇÃO: 
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Nº / AUTOR(ES) / 

EMENTA 
ANDAMENTO 

· Palestrantes: 
· Senhora LEANDRA GONÇALVES, Consultora da Fundação SOS Mata 

Atlântica 
· Senhor GUILHERME DUTRA, Diretor do Programa Marinho da CI - 

Conservação Internacional 
· Senhora HELOÍSA DIAS, Coordenadora do Colegiado Mar da 

Reserva Biosfera 
16h30 às 17h - DEBATES 
17h às 18h - CONCLUSÕES FINAIS E ENCAMINHAMENTOS 
Composição da Mesa: 

· Deputado SARNEY FILHO, Primeiro-Vice-Presidente da Comissão 
de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável e Coordenador da 
Frente Parlamentar Ambientalista 

· Senhor ROBERTO KLABIN, Presidente da Fundação SOS Mata 
Atlântica  

182/2013 
PENNA (PV-SP) e  
SARNEY FILHO (PV-MA)  
Requer que a Comissão de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável apoie a IV Conferência 
Nacional do Meio Ambiente, a ser 
promovida pelo Ministério do Meio 
Ambiente, no período de 24 e 27 de 
outubro de 2013. 

08/03/2013 - Apresentação do requerimento. 

13/03/2013 – Aprovado, com os votos contrários dos Deputados Irajá 
Abreu, Marco Tebaldi e Valdir Colatto. 

183/2013 
SARNEY FILHO (PV-MA) 
Requer a realização de audiência 
pública com o tema Retrato das 
Águas no Brasil, em comemoração 
ao Dia Mundial da Água. 

12/03/2013 - Apresentação do requerimento. 

13/03/2013 – Aprovado (Extrapauta), por unanimidade, com adendo 
do Deputado Leonardo Monteiro para incluir representante da 
Secretaria de Recursos Hídricos do Ministério do Meio Ambiente. 

21/03/2013 – Realizado o evento, com a participação dos seguintes 
convidados:Deputado DR. PAULO CÉSAR, Coordenador do Grupo de 
Trabalho Água da Frente Parlamentar Ambientalista 

· JÚLIO THADEU SILVA KETTELHUT, Diretor de Recursos Hídricos 
do Ministério do Meio Ambiente 

· MALU RIBEIRO, Coordenadora da Rede de Águas da Fundação SOS 
Mata Atlântica  

· GLAUCO KIMURA, Coordenador do Programa Água para a Vida do 
WWF Brasil 

184/2013 
LEONARDO MONTEIRO (PT-
MG) 
Requer a instalação de uma 
comitiva de Parlamentares para 
debater In Loco o Relatório do 
Projeto de Lei nº 147 de 2010, 
 “Altera os limites do Parque 
Nacional da Serra da Canastra, 
localizada no Estado de Minas 
Gerais”. 

12/03/2013 - Apresentação do requerimento. 
13/03/2013 – Aprovado, com os votos contrários dos Deputados Irajá 
Abreu, Marco Tebaldi e Valdir Colatto. 
20/03/2013 – Constituída comitiva com os parlamentares Leonardo 
Monteiro, Sarney Filho, Arnaldo Jordy, Ricardo Tripoli e Márcio 
Macêdo. 
11 e 12/4/2013 – Realizada visita in loco da comitiva de 
parlamentares desta Comissão ao Parque Nacional Serra da Canastra. 

185/2013 
SARNEY FILHO (PV-MA) 
Requer a realização de Audiência 
Pública para discutir o saldo 
negativo de florestas recuperadas 
esperado com a implementação do 
novo Código Florestal. 

13/03/2013 - Apresentação do requerimento. 
20/03/2013 - Rejeitado, contra os votos dos deputados Sarney Filho, 
Augusto Carvalho, Penna, Márcio Macêdo e Givaldo Carimbão. 
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Nº / AUTOR(ES) / 

EMENTA 
ANDAMENTO 

186/2013 

SARNEY FILHO (PV-MA) 

Requer a realização de audiência 
pública para discutir o aumento do 
desmatamento na Amazônia. 

13/03/2013 - Apresentação do requerimento. 

20/03/2013 – Retirado de pauta de ofício. 

03/04/2013 – Aprovado, por unanimidade, com adendo do autor para 
suprimir a expressão “aumento do”. 

07/05/2013 – Realizado o evento, com a participação dos seguintes 
expositores: 

· DANIEL CÉSAR AZEREDO AVELINO, Procurador da República do 
Ministério Público Federal 

· JOSÉ ESTEVES DE LACERDA FILHO, Secretário de Estado de Meio 
Ambiente do Mato Grosso 

· FRANCISCO OLIVEIRA, Diretor de Políticas e Combate ao 
Desmatamento do MMA 

· LUCIANO DE MENESES EVARISTO – Diretor de proteção ambiental 
do Ibama 

· DALTON DE MORRISON VALERIANO, Coordenador do Programa 
Amazônia do Inpe – Instituto Nacional de Pesquisas Espaciais 

· HERON DAVI DOS SANTOS MARTINS, Pesquisador do Imazon – 
Instituto do Homem e Meio Ambiente da Amazônia 

· BRUCE WALKER NELSON, Coordenador de Pesquisa em Ecologia e 
Pesquisador do Inpa – Instituto Nacional de Pesquisas da Amazônia 

187/2013 

RICARDO TRIPOLI (PSDB-SP) 

Requer a realização de Audiência 
Pública para tratar da crueldade a 
que os animais de produção são 
expostos em abatedouros 
municipais e estaduais legalizados 
do país. 

13/03/2013 - Apresentação do requerimento. 

20/03/2013 - Aprovado por unanimidade, com adendos de inclusão 
de representes da confederação nacional dos prefeitos e dos 
abatedouros, bem como atualização do nome do Ministro da 
Agricultura. 

09/04/2013 – Realizado o evento, com a participação dos seguintes 
palestrantes: 

· Senhor ENIO ANTONIO MARQUES PEREIRA, Secretário de Defesa 
Agropecuária do Ministério da Agricultura, Pecuária e 
Abastecimento  

· Senhora REJANE ALVES, Coordenadora de Doenças Alimentares do 
Ministério da Saúde 

· Senhora RAQUEL SABAINE, Coordenadora de Fiscalização de 
Fauna do Ibama, representante do Ministério do Meio Ambiente 

· Senhor MÁRIO AUGUSTO RIBAS DO NASCIMENTO, Consultor da 
Confederação Nacional dos Municípios 

· Doutora CHARLI LUDTKE, Gerente de Animais de Produção da 
ONG WSPA Brasil (Sociedade Mundial de Proteção Animal) 

· Senhor ROBERTO SMERALDI, Diretor da ONG Amigos da Terra 

188/2013 

SARNEY FILHO (PV-MA) 

Requer a ratificação da 
Subcomissão Especial de 
acompanhamento da Conferência 
Rio + 20. 

13/03/13 – Apresentação do Requerimento de ratificação nº 188/13 
17/04/2013 – Aprovado 
17/04/2012 – Ratificada a Subcomissão Especial, com 11 membros,  
reconstituída com os seguintes parlamentares: 
Mesa Diretora:  Deputado Sarney Filho, Presidente; Deputado 
Leonardo Monteiro, Vice-Presidente; e designado Relator Deputado 
Ricardo Tripoli 
Titulares: Leonardo Monteiro, Márcio Macêdo, Fernando Jordão, Valdir 
Colatto, Ricardo Tripoli, Givaldo Carimbão, Giovani Cherini e Sarney 
Filho. 
Suplentes:  Fernando Ferro, Marina Santanna, Antônio Roberto, Antonio 
Carlos Mendes Thame, Bernardo Santana De Vasconcellos, Miro Teixeira 
e Augusto Carvalho  
12/06/2013 – Aprovado o Relatório Final do Relator, Deputado Ricardo 
Tripoli. 
12/06/2013 – extinta a Subcomissão, devido à conclusão dos trabalhos 
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189/2013 

MÁRCIO MACÊDO (PT-SE) 

Requer a ratificação da 
subcomissão especial destinada a 
discutir o uso de biocombustíveis 
no Brasil no âmbito da Comissão de 
Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável. 

27/04/2011 – Apresentação do requerimento nº 27/11. 
27/04/2011 – Aprovado. (Extrapauta) 
30/06/2011 – Constituída a Subcomissão Especial com 7 membros, integrada 
pelos seguintes parlamentares: Márcio Macêdo, Valdir Collato, Ricardo 
Tripoli, Toninho Pinheiro, Cláudio Cajado, Bernardo Santana de Vasconcellos 
e Givaldo Carimbão. 
10/08/2011 – Apresentação do requerimento 70/11. 
10/08/2011 – Aprovado. 
16/08/2011 – Ampliada a constituição da Subcomissão Especial para 11 
membros, integrada pelos seguintes parlamentares: Márcio Macêdo, Valdir 
Collato, Ricardo Tripoli, Toninho Pinheiro, Cláudio Cajado, Bernardo Santana 
de Vasconcellos, Givaldo Carimbão, Oziel Oliveira e Augusto Carvalho. 
Em 06/07 e 16/08/2011 foram agendadas reuniões para discussão prévia 
sobre as indicações para Presidente, Vice-Presidente e Relator.  Até a 
presente data não foram feitas as indicações para os respectivos cargos. 
13/03/2013 – Apresentação do requerimento 189/13. 
12/06/2013 – Aprovado. Em virtude da saída de membros da Comissão, a 
Subcomissão passou a ter os seguintes integrantes: Márcio Macedo, Bohn 
Gass, , Valdir Colatto, Ricardo Tripol, Dr. Paulo César, Waldir Maranhão, 
Bernardo Santana De Vasconcellos, Givaldo Carimbão, Paulo Cesar Quartiero, 
Oziel Oliveira e Sarney Filho – Titulares. Marina Santanna, , Fernando Ferro, 
Luiz Fernando Machado, Moreira Mendes, Giovani Cherini e Leandro Vilela – 
Suplentes 
28/08/13 – Instalada a Subcomissão e eleita a Mesa Diretora: Deputado 
Márcio Macêdo, Presidnte; Deputado Oziel Oliveira, Vice-Presidente; e 
Deputado Ricardo Tripoli, designado Relator. 
16/10/13 – Aprovado a proposta de trabalho do relator, Deputado Ricardo 
Tripoli. 
23/10/13 – (Requerimento nº 281/13, aprovado em 16/10/13) Participação 
do Deputado Márcio Macêdo, Presidente, no 1° voo comercial do Brasil com 
biocombustível. A iniciativa pioneira foi uma realização da Plataforma 
Brasileira de Bioquerosene (PBB), formada pelas empresas GOL, Boeing, 
General Electric, Amyris, e pelas entidades Associação Brasileira das 
Empresas Aéreas (Abear) e a União Brasileira do Biodiesel e Bioquerosene 
(Ubrabio). O voo afirma a importância socioeconômica e ambiental da 
utilização de biocombustíveis e chama a atenção para a necessidade de se 
organizar a produção do bioquerosene e o uso desse combustível nas 
operações comerciais. 
16/10/13 – Aprovado o Requerimento nº 282/13, propondo a realização de 
visitas à Diretora Geral da ANP – Agência Nacional do Petróleo, à Presidência 
da Petrobrás e à Chefe da Casa Civil. 
16/10/13 – Aprovado o Requerimento nº 283/13, propondo a realização de 
Audiência Pública destinada a Discutir o Programa Nacional de Produção e 
Uso do Biodiesel (PNPB) e a proposta de aumento do percentual de 
biocombustível em combustíveis fósseis.  
 

190/2013 

GIOVANI CHERINI (PDT-RS) 

Requer a reabertura do Grupo de 
Trabalho, aprovado na sessão 
legislativa de 2007 destinado a 
discutir o amianto no país, bem 
como apresentação de propostas. 

14/03/2013 - Apresentação do requerimento. 

OBS.: Não deliberado. 

191/2013 

FERNANDO FERRO (PT-PE) 

Requerimento solicitando a criação 
de subcomissão de 
desenvolvimento sustentável do 
semiárido e convivência com a seca 
no CMADS 

14/03/2013 – Apresentação do requerimento 191/13. 
19/06/2013 – Aprovado. 
19/06/2013 – Constituída a Subcomissão Especial com 11 membros. 
OBS.: Devido a dificuldade de compor a Subcomissão com 11 
membros, o Deputado Fernando Ferro apresentou o Requerimento nº 
260/13, propondo a redução para 7 membros. 
29/08/2013 – apresentação do Requerimento nº 260/13 
25/09/2013 – Aprovado o Requerimento 
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OBS.: Até a presente data, 16/12/13,  foram  designados apenas dos 
seguintes parlamentares:   
Titulares: Fernando Ferro, Marco Tebaldi, Jânio Natal e Givaldo 
Carimbão. 
Suplentes:  Waldir Maranhão, Bernardo Santana de Vasconcellos e Janet 
Capiberibe. 
OBS.: Aguarda a designação dos demais membros para Instalação e 
Eleição do Presidente, Vice-Presidente e designação do Relator. 

192/2013 

SARNEY FILHO (PV-MA) 

Requer a ratificação da 
subcomissão especial, no âmbito 
desta Comissão, destinada a 
regulamentar o poder de 
fiscalização e controle da Câmara 
dos Deputados sobre o tema 
nuclear. 

15/03/2013 - Apresentação do requerimento. 

OBS.: Não deliberado. 

 

193/2013 

ARNALDO JORDY (PPS-PA) 

Requer a realização de Audiência 
Pública para discutir o processo de 
regulamentação e implantação da 
Logística Reversa, prevista na 
Política Nacional de Resíduos 
Sólidos, Lei 10.335/2010. 

19/03/2013 - Apresentação do requerimento. 

03/04/2013 – Aprovado, com adendo para inclusão de 
representantes do Ministério do Meio Ambiente, ANA – Agência 
Nacional de Águas, Assemae – Associação Nacional dos Serviços 
Municipais de Saneamento, FNU – Federação Nacional dos 
Urbanitários e Fórum Nacional de Comitê de Bacias Hidrográficas. 

06/06/2013 – O tema do requerimento foi contemplado em um 
painel do Seminário Implementação da Lei dos Resíduos Sólidos, 
realizado em 6/62013. 

194/2013 

ARNALDO JORDY (PPS-PA) 

Requer a realização de Audiência 
Pública para discutir a poluição e 
passivos ambientais das bacias 
hidrográficas no país. 

19/03/2013 - Apresentação do requerimento. 

03/04/2013 – Aprovado, com adendo para inclusão de 
representantes do Ministério do Meio Ambiente, Assemae – 
Associação Nacional dos Serviços Municipais de Saneamento, IPEA – 
Instituto de Pesquisa Econômica Aplicada, Anama – Associação 
Nacional de Órgãos Municipais de Meio Ambiente, CNI – Confederação 
Nacional da indústria e Fórum Nacional Lixo e Cidadania. 

24/09/2013 – Realizado o evento, com a participação dos seguintes 
palestrantes: 

· JÚLIO THADEU SILVA KETTELHUT, Gerente do Departamento de 
Recursos Hídricos do Conselho Nacional de Recursos Hídricos do 
Ministério do Meio Ambiente 

· JOSÉ LUIZ GOMES ZOBY, Gerente de Recursos Hídricos da ANA – 
Agência Nacional de Águas 

· RODOPIANO MARQUES EVANGELISTA, Diretor de 
Desenvolvimento Associativo da Assemae – Associação Nacional dos 
Serviços Municipais de Saneamento 

· ROGÉRIO MATOS DE ARAÚJO, Diretor de Saneamento da FNU – 
Federação Nacional dos Urbanitários 

197/2013 

ALFREDO SIRKIS (PV-RJ) 

Requer a realização de audiência 
pública para discutir a aquisição da 
CSA pela CSN e o passivo ambiental 
de ambas as empresas. 

20/03/2013 - Apresentação do requerimento. 

03/04/2013 – Aprovado, com adendo do autor para incluir 
representante do INEA/RJ – Instituto Ambiental do Ambiente. 

OBS.: Evento não realizado. 
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198/2013 

SARNEY FILHO (PV-MA) 

Requer a realização de Audiência 
Pública conjunta com a Comissão 
Mista de Mudanças Climáticas e a 
Frente Parlamentar Ambientalista 
para debater o processo de revisão 
do Plano Nacional sobre Mudança 
do Clima. 

22/03/2013 - Apresentação do requerimento. 

03/04/2013 – Aprovado, com adendo para substituição da palavra 
“conjunta” pela expressão “com a participação”. 

09/05/2013 – Realizado o evento, com a participação da Comissão 
Mista Permanente sobre Mudanças Climáticas e a Frente Parlamentar 
Ambientalista, com a participação dos seguintes expositores: 

· Senadora VANESSA GRAZZIOTIN, Presidente da Comissão Mista de 
Mudanças Climáticas 

· KAREN COPE, Diretora de Licenciamento e Avaliação Ambiental da 
Secretaria de Mudanças Climáticas e Qualidade Ambiental do 
Ministério do Meio Ambiente 

· GUSTAVO LUEDEMANN, Coordenador-Geral de Mudanças Globais 
de Clima do Ministério da Ciência, Tecnologia e Inovação 

· NEILTON FIDELIS DA SILVA, Assessor no Fórum Brasileiro de 
Mudanças Climáticas 

· CARLOS RITTL, Coordenador do Programa de Mudanças 
Climáticas e Energia do WWF Brasil 

199/2013 

SARNEY FILHO (PV-MA) 

Requer a realização de Seminário 
em conjunto com a Comissão Mista 
de Mudanças Climáticas e a Frente 
Parlamentar Ambientalista sobre o 
tema: Situação do Cadastro 
Ambiental Rural (CAR) e do 
Programa de Regularização 
Ambiental (PRA) no âmbito da Lei 
nº 12.651/2012. 

22/03/2013 - Apresentação do requerimento. 

03/04/2013 – Aprovado, com adendos para substituição da 
expressão “conjunta” por “com a participação” e inclusão no rol de 
expositores do Sr. Márcio Lopes Freitas, Presidente da OCB – 
Organização das Cooperativas Brasileiras. 

21/05/2013 – Realizado o “Seminário Um Ano de Vigência do Novo 
Código Florestal (Lei Federal n.º 12.651/2012): Entraves, Avanços, 
Retrocessos?” 

200/2013 

PENNA (PV-SP) 

Requer a realização de reunião de 
audiência pública para discutir a 
implantação da Inspeção Veicular 
no País. 

22/03/2013 - Apresentação do requerimento. 

03/04/2013 – Aprovado, com adendo de inclusão de representante 
do Ministério das Cidades. 

16/04/2013 – Realizado o evento, com a participação dos seguintes 
expositores: 

· Senhor RUDOLF DE NORONHA, Gerente de Projetos da Gerência de 
Qualidade do Ar do Ministério do Meio Ambiente, representante do 
Ministério do Meio Ambiente e do Conama – Conselho Nacional do Meio 
Ambiente 

· Senhor DILSON DE ALMEIDA SOUZA, Assessor do Denatran – 
Departamento Nacional de Trânsito, representante do Ministério das 
Cidades e do Denatran 

· Senhor GUILHERME FRANCO NETTO, Diretor do Departamento de 
Saúde Ambiental e Saúde do Trabalhador do Ministério da Saúde  

· Vereador GILBERTO TANOS NATALINI, da Câmara Municipal de São 
Paulo 

201/2013 

PENNA (PV-SP) 

Requer a realização de reunião de 
audiência pública para discutir 
sobre a situação do Aquífero Alter 
do Chão. 

22/03/2013 - Apresentação do requerimento. 

03/04/2013 – Retirado pelo autor. 

25/09/2013 – Aprovado. 

OBS.: Evento não realizado. 
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202/2013 

PENNA (PV-SP) 

Requer a realização de reunião 
de audiência pública para 
discutir sobre a utilização do 
bioma Caatinga, como parte dos 
eventos em comemoração ao 
Dia Nacional da Caatinga. 

27/03/2013 - Apresentação do requerimento. 
03/04/2013 – Aprovado. 
25/04/2013 – Realizado o evento, com a participação dos seguintes 
convidados: 

COMPOSIÇÃO DA MESA 
· Deputado PENNA (PV-SP) 
· Deputado AMAURI TEIXEIRA (PT-BA) 
· Deputado ANTONIO BALHMANN (PSB-CE) 

EXPOSITORES: 
Senhor FRANCISCO CAMPELLO, Diretor de Combate à 
Desertificação do Ministério do Meio Ambiente 

· Senhor ROBERTO CAVALCANTI, Secretário de Biodiversidade e 
Florestas do Ministério do Meio Ambiente 

· Senhora SUELMA ROSA DOS SANTOS, representante Nacional da 
TNC – The Nature Conservancy 

· Senhor BRAULINO CAETANO DOS SANTOS, Coordenador-Geral da 
Rede Cerrado, representando o Superintendente-Executivo da 
Funatura – Fundação Pró-Natureza 

· Senhor CARLOS RODRIGO CASTRO SCHLAEFLI, Secretário-
Executivo da Associação Caatinga 

· Senhor EDGAR GADELHA PEREIRA FILHO, Presidente do 
Sindicarnaúba/FIEC 

203/2013 

PENNA (PV-SP) 

Requer que a Comissão de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável envie Requerimento 
de Informação à Ministra de 
Meio Ambiente, Izabella 
Teixeira, sobre o aquífero Alter 
do Chão, localizado na região 
Norte do País. 

27/03/2013 - Apresentação do requerimento. 

03/04/2013 – Aprovado. 

03/04/2013 – Apresentação do Requerimento de Informação nº 
2939/2013. 

31/07/2013 – Recebido da 1ª Secretaria da Câmara dos Deputados o 
Ofício 725/13, pelo qual encaminha o Ofício nº 608/2013/ASPAR/GM-
MMA, de 29/07/2013, do Ministério do Meio Ambiente, em resposta ao 
requerimento de informações. 

 

204/2013 

FERNANDO JORDÃO (PMDB-
RJ) 

Requer seja convocado o 
Excelentíssimo Senhor 
Fernando Bezerra, Ministro de 
Estado da Integração Nacional, 
para prestar esclarecimentos 
sobre os desastres na Região 
Serrana no Estado do Rio de 
Janeiro, decorrentes das chuvas. 

27/03/2013 - Apresentação do requerimento. 

11/04/2013 – Arquivado. 

205/2013 

JANETE CAPIBERIBE (PSB-AP) 

Requer a realização de reunião 
de audiência pública para tratar 
da reivindicação judicial, pelo 
Exército Brasileiro, de área 
adjacente ao Centro de 
Instrução de Guerra na Selva – 
CIGS, em Manaus, Amazonas, 
que provocará o desalojamento 
de 5 mil famílias ribeirinhas e 
agricultoras tradicionais. 

02/04/2013 - Apresentação do requerimento. 

10/04/2013 - Retirado de pauta pela autora. 
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206/2013 

JANETE CAPIBERIBE (PSB-AP) 

Requer a realização de reunião de 
audiência pública para tratar da 
titulação dos lotes do Programa 
Terra Legal no Sul do Amazonas, 
prioritariamente na Gleba Iquiri, 
Município de Lábrea - AM. 

02/04/2013 - Apresentação do requerimento. 

10/04/2013 – Aprovado. 

Observação: Requerimento n.º 250/2013, aprovado na CINDRA, 
aprovado em 20/3/2013. 

OBS.: Evento não realizado. 

207/2013 

DOMINGOS DUTRA (PT-MA) 

Requer Audiência Pública para 
debater os impactos ambientais 
provocados pela água de lastro 
despejada nos portos brasileiros, 
com a oitiva de pesquisadores, 
autoridades e representantes de 
empresas e trabalhadores. 

02/04/2013 - Apresentação do requerimento. 

03/04/2013 – Aprovado. 

OBS.: Evento não realizado. 

208/2013 

RICARDO TRIPOLI (PSDB-SP) 

Requer o envio de Requerimento de 
Informação aos Ministérios do Meio 
Ambiente, da Fazenda e do 
Planejamento, Orçamento e Gestão 
acerca da destinação dos recursos 
financeiros auferidos com a aplicação 
de multas e outros mecanismos de 
sanção e reparação de danos 
relativos a passivos ambientais no 
país. 

09/04/2013 - Apresentação do requerimento. 

10/04/2013 – Aprovado. 

17/04/2013 – Apresentação do Requerimento de Informação nº 
2970/2013. 

02/07/2013 – Recebido da 1ª Secretaria da Câmara dos Deputados o 
Ofício 565/13, pelo qual encaminha o Aviso 203-MF, de 28/06/2013, do 
Ministério da Fazenda, em resposta ao requerimento de informações. 

04/07/2013 – Recebido da 1ª Secretaria da Câmara dos Deputados o 
Ofício 565/13, pelo qual encaminha a Nota Informativa nº 
243/SEAFI/SOF/MP, de 12/06/2013, da Secretaria de Orçamento 
Federal do Ministério do Planejamento, Orçamento e Gestão, em 
resposta ao requerimento de informações. 

 

 

209/2013 

DOMINGOS DUTRA (PT-MA) 

Requer, nos termos regimentais, a 
realização de Audiência Pública 
para discutir os impasses sociais, 
econômicos e ambientais nas áreas 
de conservação ambiental e a 
omissão do Estado na regularização 
dessas áreas. 

09/04/2013 - Apresentação do requerimento. 

10/04/2013 – Aprovado. 

OBS.: Evento não realizado. 
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210/2013 

SARNEY FILHO (PV-MA) 

Requer a realização de Audiência 
Pública, conjunta com a Comissão 
de Defesa do Consumidor, para 
discutir a contaminação por ascarel 
em terreno doado pela CSN a 
funcionários. 

09/04/2013 - Apresentação do requerimento. 

10/04/2013 - Aprovado, por unanimidade, no sentido de se aglutinar 
ao Requerimento nº 211/13, em virtude de os temas serem análogos. 

OBS.: Evento não realizado. 

211/2013 

FERNANDO JORDÃO (PMDB-
RJ) 

Requer a realização de audiência 
pública, para colher 
esclarecimentos sobre a 
contaminação do solo na área do 
entorno da Companhia Siderúrgica 
Nacional em Volta Redonda, no 
Estado do Rio de Janeiro. 

09/04/2013 - Apresentação do requerimento. 

10/04/2013 - Aprovado, por unanimidade, no sentido de se aglutinar 
ao Requerimento nº 210/13, em virtude de os temas serem análogos. 

OBS.: Evento não realizado. 

212/2013 

SARNEY FILHO (PV-MA) 

Requer a realização de Audiência 
Pública conjunta com a Comissão 
de Defesa do Consumidor e a 
Comissão de Seguridade Social e 
Família, para debater a decisão do 
Ministério da Agricultura Pecuária 
e Abastecimento (MAPA) de liberar 
agrotóxico sem registro no país, o 
benzoato de emamectina. 

09/04/2013 - Apresentação do requerimento. 

17/04/2013 - Aprovado, por unanimidade, com adendos dos 
Deputados: 

1)  Giovani Cherini, no sentido de incluir os Senhores Paulo 
Degrande, Doutor em Entomologia e Professor da Universidade 
Federal da Grande Dourados; Celso Omoto, Doutor em 
Entomologia e Professor da Universidade de São Paulo; Flávio 
Zombrone, Toxicologista da empresa Planitox – Planejamento, 
Assessoria e Informação em Toxicologia; e Celito Breda, 
Engenheiro Agrônomo;  

2) Penna, para inclusão do Senhor Luiz Carlos Meireles, da 
Fiocruz. 

3) Observação: aglutinado ao Requerimento nº 222/2013. 
 
OBS.: Evento não realizado. 
 

213/2013 

PENNA (PV-SP) 

Requer a realização de reunião de 
audiência pública para debater a 
situação da energia nuclear pós 
Rio+20. 

09/04/2013 - Apresentação do requerimento. 

17/04/2013 - Aprovado, por unanimidade, com adendo da Deputada 
Marina Santanna, no sentido de se incluir representantes do Conselho 
Nacional de Política Energética e da Indústria Nuclear Brasileira. 

22/05/2013 – Realizado o evento, com a participação dos seguintes 
expositores: 

· Senhora GISELE ELIAS DE LIMA PORTO LEITE, Procuradora da 
República e Coordenadora do Grupo de Trabalho Energia Nuclear 
da 4ª Câmara de Coordenação e Revisão do MPF – Ministério 
Público Federal 

· Senhor ALTINO VENTURA FILHO, Secretário de Planejamento e 
Desenvolvimento Energético do Ministério de Minas e Energia 

· Senhor HEITOR SCALAMBRINI, Professor da UFPE – Universidade 
Federal de Pernambuco e representante da Articulação Antinuclear 
Brasileira 

· Senhor RENATO CUNHA, representante do Gambá – Grupo 
Ambientalista da bahia e pela Articulação Antinuclear Brasileira 

· Senhor ADEMAR KYOTOSHI SATO, Monge Budista, estudioso do 
tema 
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214/2013 

PENNA (PV-SP) 

Requer que a Comissão de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável realize Seminário, 
como evento preparatório da IV 
Conferência Nacional do Meio 
Ambiente, a ser promovida pelo 
Ministério do Meio Ambiente, no 
período de 24 a 27 de outubro de 
2013, tendo como título "Desafios 
para a Implementação da Lei dos 
Resíduos Sólidos". 

18/04/2013 - Apresentação do requerimento. 

24/04/2013 – Aprovado. 

06/06/2013 – Realizado o Seminário Desafios para a Implementação 
da Lei dos Resíduos Sólidos. 

 

215/2013 

SARNEY FILHO (PV-MA) 

Requer a realização de Audiência 
Pública para discutir a legislação de 
patentes em biotecnologia. 

23/04/2013 - Apresentação do requerimento. 

08/05/2013 – Aprovado. 

31/10/2013 – Realizado o evento, de acordo com a seguinte 
programação: 

· ROBERTO BRANDÃO CAVALCANTI, Secretário de Biodiversidade e 
Florestas do Ministério do Meio Ambiente 

· NELSON FUJIMOTO, Secretário de Inovação do Ministério do 
Desenvolvimento, Indústria e Comércio Exterior 

· THIAGO DE MELLO MORAES, Coordenador-Geral Substituto de 
Biotecnologia e Saúde do Ministério da Ciência, Tecnologia e 
Inovação 

· JÚLIO CÉSAR CASTELO BRANCO REIS MOREIRA, Diretor de 
Patentes do Inpi – Instituto Nacional de Propriedade Industrial 

216/2013 

SARNEY FILHO (PV-MA) 

Requer a realização de audiência 
pública para discutir a legislação e 
a criação de agência reguladora do 
setor nuclear. 

23/04/2013 - Apresentação do requerimento. 

08/05/2013 – Aprovado. 

25/06/2013 – Realizado o evento, com a participação dos seguintes 
expositores: 

· ANGELO FERNANDO PADILHA, Presidente da CNEN – Comissão Nacional 
de Energia Nuclear 

· HEITOR SCALAMBRINI, Professor da UFPE – Universidade Federal de 
Pernambuco e representante da Articulação Antinuclear Brasileira 

· RICARDO NICOLL, Diretor-Presidente da AFEN – Associação dos Fiscais de 
Energia Nuclear 

· RENATA CAMARGO, Coordenadora de Políticas Públicas do Greenpeace 
Brasil 

217/2013 

SARNEY FILHO (PV-MA) 

Requer a realização de Audiência 
Pública para discutir os aspectos 
positivos e negativos do PL 
4119/12 e seu apensado, o PL 
4196/12. 

23/04/2013 - Apresentação do requerimento. 

08/05/2013 – Aprovado. 

04/06/2013 – Realizado o evento, com a participação dos seguintes 
expositores: 

· Doutora MONIQUE CHECKER DE SOUZA, Procuradora da República no 
Município de Angra dos Reis-RJ 

· Senhor RICARDO TOLEDO, Secretário Municipal de Meio Ambiente de 
Angra dos Reis-RJ 

· Senhor ROBERTO BRANDÃO CAVALCANTI, Secretário de 
Biodiversidade e Florestas do Ministério do Meio Ambiente 

· Senhor REGIS PINTO DE LIMA, Chefe da Estação Ecológica de Tamoios 
do ICMBio – Instituto Chico Mendes de Conservação da Biodiversidade 

· Senhor RICARDO VOIVODIC, Coordenador de Gerenciamento Costeiro 
do INEA – Instituto Estadual do Ambiente do Rio de Janeiro 

· Professor MARCOS BASTOS PEREIRA, Diretor do CEADS – Centro de 
Estudos Ambientais e Desenvolvimento Sustentavél da UERJ – 
Universidade Estadual do Rio de Janeiro 
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218/2013 

MARCO TEBALDI (PSDB-SC) 

Solicita seja convocada a Ministra 
do Meio Ambiente, Sra. Izabella 
Teixeira, para prestar 
esclarecimentos sobre o Fundo da 
Amazônia. 

07/05/2013 - Apresentação do requerimento. 

05/06/2013 – Não deliberado. 

12/06/2013 - Aprovado, por unanimidade, com adendo no sentido de 
se aglutinarem as temáticas de requerimentos já aprovados, atinentes 
ao Ministério do Meio Ambiente. 

219/2013 

ANTONIO ROBERTO (PV-MG) 

Requer a realização de Audiência 
Pública para discutir a mortandade 
disseminada das abelhas devido ao 
uso de agrotóxicos. 

 

07/05/2013 - Apresentação do requerimento. 

22/05/2013 - Aprovado, por unanimidade, com os seguintes 
adendos: 

a) do Deputado Giovani Cherini, nos termos do Requerimento nº 
229/2013, aprovado nesta reunião, no sentido de se incluírem 
entre os participantes o Sr. Eduardo Motta Alves Peixoto, 
bacharel em Química e docente no Instituto de Química da USP, 
e o Sr. Alexandre José Cattelan, Chefe-Geral do Centro Nacional 
de Pesquisa de Soja (CNPSO) da Embrapa; 

b)  do Deputado Ricardo Trípoli, visando à inclusão do Dr. 
Ademilson Espencer Egea Soares, Professor da Faculdade de 
Medicina da USP, em Ribeirão Preto 

04/07/2013 – Realizado o evento, com a participação dos seguintes 
expositores: 

· Senhor ROBERTO BRANDÃO CAVALCANTI, Secretário de 
Biodiversidade e Florestas do Ministério do Meio Ambiente 

· Senhor MÁRCIO ROSA RODRIGUES DE FREITAS, Coordenador-Geral 
de Avaliação e Controle de Substâncias Químicas do Ibama – Instituto 
Brasileiro do Meio Ambiente e dos Recursos Naturais Renováveis 

· Senhor ALEXANDRE JOSÉ CATTELAN, Chefe-Geral do CNPSO – Centro 
Nacional de Pesquisa de Soja da Embrapa – Empresa Brasileira de 
Pesquisa Agropecuária 

· Professora MARIA CECÍLIA DE LIMA E SÁ DE ALENCAR ROCHA, 
Pesquisadora da UFBA – Universidade Federal da Bahia 

· Senhor JOSÉ CUNHA, Presidente da CBA – Confederação Brasileira de 
Apicultura 

· Senhora SILVIA DE TOLEDO FAGNANI LIGABÓ, Diretora-Executiva do 
Sindag – Sindicato Nacional da Indústria de Produtos para Defesa 
Agrícola 

220/2013 

MÁRCIO MACÊDO (PT-SE) 

Solicita a realização de audiência 
pública para debater o Projeto de 
Lei 7.525, de 2010. 

08/05/2013 - Apresentação do requerimento. 

08/05/2013  – Aprovado. (Extrapauta) 

OBS.: Evento não realizado. 

221/2013 

RICARDO TRIPOLI (PSDB-SP) 

Solicita realização de Audiência 
Pública para debater a criação do 
Parque Nacional Marinho do 
Arquipélago dos Alcatrazes, 
localizado no Litoral Norte do 
estado de São Paulo. 

08/05/2013 - Apresentação do requerimento. 
08/05/2013 – Aprovado. (Extrapauta) 
11/06/2013 – Realizado o evento, com a participação dos seguintes 
expositores: 

· Contra-Almirante WILSON PEREIRA DE LIMA FILHO, Subchefe de 
Organização e Assuntos Marítimos do Comando de Operações 
Navais da Marinha do Brasil 

· Senhora KELEN LEITE, Chefe da ESEC Tumpinambás do ICMBio – 
Instituto Chico Mendes de Conservação da Biodiversidade 

· Professor Doutor OTÁVIO AUGUSTO VUOLO MARQUES, Diretor do 
Laboratório de Ecologia e Evolução do Instituto Butantan 

· Senhor JOSÉ PEDRO DE OLIVEIRA COSTA, Secretário do Comitê 
Pró-Criação do Parque Nacional Marinho do Arquipélago dos 
Alcatrazes 
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222/2013 

MÁRCIO MACÊDO (PT-SE) 

Requer a realização de Audiência 
Pública conjunta para debater o uso 
e consumo de agrotóxicos no Brasil. 

09/05/2013 - Apresentação do requerimento. 

22/05/2013 – Aprovado. 

Observação: aglutinado ao Requerimento nº 212/2013. 

OBS.: Evento não realizado. 

223/2013 

ARNALDO JORDY (PPS-PA) 

Requer a realização de reunião de 
Audiência Pública para discutir a 
recategorização da Reserva 
Biológica Marinha do Arvoredo, 
criada pelo Decreto nº 99.142, de 
12 de março de 1990. 

09/05/2013 - Apresentação do requerimento. 

22/05/2013 – Aprovado. 

09/07/2013 – Realizado o evento, com a participação dos seguintes 
palestrantes: 

· Senhora ANA PAULA DA SILVA, Prefeita Municipal de Bombinhas-
SC 

· Senhor SÉRGIO BRANT ROCHA, Diretor do Departamento de Áreas 
Protegidas da Secretaria de Biodiversidade e Florestas do Ministério 
do Meio Ambiente 

· Senhor ROBERTO RICARDO VIZENTIN, Presidente do ICMBio – 
Instituto Chico Mendes de Conservação da Biodiversidade 

· Senhor JOSÉ RUBENS MORATO LEITE, Professor de Direito 
Ambiental do Centro de Ciências Jurídicas da UFSC – Universidade 
Federal de Santa Catarina 

· Senhor WALDIR RUBENS WALENDOWSKY, Presidente da Santur – 
Santa Catarina Turismo S/A 

· Senhor MAURO FIGUEIREDO, Presidente da Aprender Entidade 
Ecológica 

· Senhor RENIERI BALESTRO, representante das Operadoras de 
Mergulho de Santa Catarina 

224/2013 

SARNEY FILHO (PV-MA) 

Requer a realização de Audiência 
Pública para debater o Plano 
Nacional de Contingência para 
Incidentes de Poluição por Óleo em 
Águas Sob Jurisdição Nacional. 

13/05/2013 - Apresentação do requerimento. 

22/05/2013 – Aprovado. 

26/11/2013 – Realizado o evento, com a participação dos seguintes 
palestrantes:  

· Contra Almirante MARCOS LOURENÇO DE ALMEIDA, Subchefe de 
Organização e Assuntos Marítimos do Comando de Operações 
Navais da Marinha,  representando o Ministério da Defesa e os 
Comandos Militares  

· CRISTIAN NIEL BERLINCK, Coordenador de Emergências 
Ambientais do ICMBio – Instituto Chico Mendes de Conservação da 
Biodiversidade 

· LUIS ALBERTO DE MENDONÇA SABANAY, Assessor de Assuntos 
Estratégicos e Relações Institucionais do Ministério da Pesca e 
Aquicultura 

· ANTONIO MAURÍCIO FERREIRA NETTO, Diretor do Departamento 
de Revitalização e Modernização Portuária da Secretária de Políticas 
Portuárias da Presidência da República 

· MARCELO NEIVA AMORIM, Coordenador-Geral de Emergências 
Ambiental do Ibama – Instituto Brasileiro do Meio Ambiente e dos 
Recursos Naturais Renováveis 

225/2013 

RICARDO TRIPOLI (PSDB-SP) 

Requer o envio de Requerimento 
de Informação ao Ministro de 
Estado do Esporte sobre a 
regulamentação da prova do Laço 
Comprido como modalidade 
esportiva olímpica. 

14/05/2013 - Apresentação do requerimento. 

22/05/2013 – Aprovado 

28/05/2013 – Apresentado o Requerimento de Informação em 
Plenário, o qual recebeu o nº 3174/2013.  

19/11/2013 – Recebida a resposta do Ministro do Esporte, Aldo 
Rebelo, a qual, nesta mesma data, foi enviada ao Deputado Ricardo 
Tripoli, autor do requerimento que deu origem a esta solicitação.  
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226/2013 

SARNEY FILHO (PV-MA) 

Requer a realização de Audiência 
Pública para discutir os impactos 
socioambientais decorrentes da 
implantação da UHE Estreito, em 
especial, a elevação do lençol 
freático. 

17/05/2013 - Apresentação do requerimento. 

12/06/2013 – Aprovado. 

15/10/2013 – Realizado o evento, com a participação dos seguintes 
palestrantes: 

· GISELA DAMM FORATTINI, Diretora de Licenciamento Ambiental 
do Ibama – Instituto Brasileiro do Meio Ambiente e dos Recursos 
Naturais Renováveis 

· ANDRÉ RAYMUNDO PANTE, Gerente de Regulação da ANA - 
Agência Nacional de Águas, representando o Diretor-Presidente 
Vicente Andreu Guillo 

· ALEXANDRE TADEU DE MORAES RODRIGUES, Presidente do 
Naturatins – Instituto Natureza de Tocantins 

· JOSÉ JANIO DE CASTRO LIMA, Secretário Adjunto de 
Licenciamento, representando o Secretário de Estado de Meio 
Ambiente e Recursos Naturais do Maranhão  

· WALDIR DUARTE COSTA FILHO, Presidente da Abas – Associação 
Brasileira de Águas Subterrâneas 

· DEIJACY SILVA REGO, Ambientalista do Município de Carolina/MA 

227/2013 

SARNEY FILHO (PV-MA) 

Requer a realização de Audiência 
Pública para debater a situação das 
Reservas Particulares do 
Patrimônio Natural – RPPNs, a 
legislação em vigor e a 
modernização do processo de 
criação dessas unidades. 

17/05/2013 - Apresentação do requerimento. 
22/05/2013 – Aprovado. 
13/08/2013 – Realizado o evento, com a participação dos seguintes 
expositores: 

· Senhora GIOVANNA PALAZZI, Diretora de Criação e Manejo de 
Unidades de Conservação do ICMBio, Instituto Chico Mendes 

· Senhora MARIANA MACHADO, Coordenadora do Programa de 
Incentivo às RPPN da Mata Atlântica 

· Senhora SONIA WIEDMANN, Consultora Ambiental 
· Senhor DONIZETE JOSÉ TOKARSKI, Presidente da ONG Ecodata – 

Agência Brasileira de Meio Ambiente e Tecnologia da Informação 
· Senhora ANA MARIA JULIANO, Presidente da CNRPPN – 

Confederação Nacional de RPPN 
· Senhor EVANDRO ENGEL AYER, proprietário da RPPN Vagafogo, 

Pirenópolis (GO) 

228/2013 

GIOVANI CHERINI (PDT-RS) 

Requer a inclusão de convidado no 
Seminário para discutir “Desafios 
para a Implementação da Lei dos 
Resíduos Sólidos”. 

17/05/2013 - Apresentação do requerimento. 
22/05/2013 – Aprovado. 
06/06/2013 – Realizado o Seminário Desafios para a Implementação 
da Lei dos Resíduos Sólidos. 

229/2013 

GIOVANI CHERINI (PDT-RS) 

Requer a indicação de nomes para a 
participação em audiência pública 
decorrente do requerimento nº 
219/2013 de autoria do Sr. Antônio 
Roberto para discutir a 
mortandade disseminada das 
abelhas devido ao uso de 
agrotóxicos. 

21/05/2013 - Apresentação do requerimento. 
22/05/2013 – Aprovado. 
04/07/2013 – Realizado o evento, com a participação dos seguintes 
expositores: 

· Senhor ROBERTO BRANDÃO CAVALCANTI, Secretário de 
Biodiversidade e Florestas do Ministério do Meio Ambiente 

· Senhor MÁRCIO ROSA RODRIGUES DE FREITAS, Coordenador-
Geral de Avaliação e Controle de Substâncias Químicas do Ibama – 
Instituto Brasileiro do Meio Ambiente e dos Recursos Naturais 
Renováveis 

· Senhor ALEXANDRE JOSÉ CATTELAN, Chefe-Geral do CNPSO – 
Centro Nacional de Pesquisa de Soja da Embrapa – Empresa 
Brasileira de Pesquisa Agropecuária 

· Professora MARIA CECÍLIA DE LIMA E SÁ DE ALENCAR ROCHA, 
Pesquisadora da UFBA – Universidade Federal da Bahia 

· Senhor JOSÉ CUNHA, Presidente da CBA – Confederação Brasileira 
de Apicultura 

· Senhora SILVIA DE TOLEDO FAGNANI LIGABÓ, Diretora-Executiva 
do Sindag – Sindicato Nacional da Indústria de Produtos para Defesa 
Agrícola 
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230/2013 

RICARDO TRIPOLI (PSDB-SP) 

Solicita realização de Audiência 
Pública para tratar da solução dos 
passivos ambientais relacionados a 
áreas contaminadas no país. 

21/05/2013 - Apresentação do requerimento. 

22/05/2013 – Aprovado. 

OBS.: Evento não realizado, porém, foi apresentado 
Requerimento de Iinformação sobre o tema. (Ver Requerimento nº 
208/2013 neste Relatório) 

231/2013 

STEFANO AGUIAR (PSC-MG) 

Requer nos termos do art. 117, 
caput, do Regimento Interno da 
Câmara dos Deputados, à Comissão 
do Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável, que 
se manifeste favoravelmente à 
participação de Taiwan na condição 
de observador permanente na 
Convenção-Quadro das Nações 
Unidas sobre Mudança do Clima. 

22/05/2013 - Apresentação do requerimento. 

22/05/2013 – Aprovado. 

232/2013 

ALFREDO SIRKIS (PV-RJ) 

Requer audiência pública para 
debater o programa que visa tornar 
Fernando de Noronha o primeiro 
território carbono zero. 

06/06/2013 - Apresentação do requerimento. 

OBS.: Não deliberado 

233/2013 

MOREIRA MENDES (PSD-RO) 

Requer a retirada de tramitação da 
Proposta de Fiscalização e Controle 
nº 44/2008 do Sr. Moreira Mendes. 

07/06/2013 - Apresentação do requerimento. 

12/06/2013 – Aprovado. 

OBS.: A PFC Nº 44/2008 FOI ENVIADA AO ARQUIVO 

234/2013 

ZÉ GERALDO (PT-PA) 

Solicita Audiência Pública da  
Comissão do Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável em 
conjunto com a Comissão da 
Integração Nacional  
Desenvolvimento Regional e 
Amazônia, para tratar o novo 
Código Mineral. 

11/06/2013 - Apresentação do requerimento. 

19/06/2013 – Aprovado. 

26/09/2013 – Realizado o evento, com a participação dos seguintes 
palestrantes: (Ver Requerimento nº 262/2013) 

· JONATAS SOUZA DA TRINDADE, Coordenador de Mineração e 
Obras Civis do Ibama – Instituto Brasileiro do Meio Ambiente e dos 
Recursos Naturais Renováveis, representante do Ministério do Meio 
Ambiente 

· MARCEL STENNER, Assessor da Secretaria de Geologia, Mineração 
e Transformação Mineral do Ministério de Minas e Energia 

· CARLOS BITTENCOURT, Consultor do Ibase – Instituto Brasileiro 
de Análises Sociais e Econômicas, representando o Senhor Sebastião 
Soares, Presidente do Instituto 

· JÉSSICA BOGOSSIAN, Representante do Movimento Consciência 
Mineral 

· RAUL DO VALLE, Advogado do ISA – Instituto Socioambiental 
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235/2013 

ANTONIO ROBERTO (PV-MG) 

Requer que a Comissão de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável realize reunião de 
audiência pública para tratar sobre 
a matança de cães em Santa Cruz do 
Arari-PA. 

12/06/2013 - Apresentação do requerimento. 

12/06/2013 – Aprovado, por unanimidade, com adendo do Deputado 
Arnaldo Jordy para inclusão do Senhor Aragonei dos Santos Bandeira, 
denunciante da matança dos cães. 

20/06/2013 – Realizado o evento, com a participação dos seguintes 
expositores: 

· Vereador IGOR NORMANDO, da Câmara Municipal de Belém-PA 
· Doutora NAYANA FADUL DA SILVA, Procuradora da República no 

Estado do Pará, representando o Doutor Roberto Monteiro Gurgel 
dos Santos, Procurador-Geral da República 

· Doutora ELIANE CRISTINA PINTO MOREIRA, Promotora de Justiça 
da Procuradoria-Geral de Justiça do Ministério Público do Estado do 
Pará 

· Senhor ARAGONEI DOS SANTOS BANDEIRA, denunciante da 
matança dos animais 

236/2013 

ARNALDO JORDY (PPS-PA) 

Requer a realização de reunião de 
Audiência Pública, no âmbito desta 
Comissão, para debater sobre a 
implementação dos Comitês de 
Bacia, previstos na política 
Nacional de Recursos Hídricos - Lei 
nº 9.433, de 1997. 

12/06/2013 - Apresentação do requerimento. 

19/06/2013 – Aprovado, por unanimidade, com adendo do requerente, 
encaminhado pela Deputada Marina Santanna de inclusão, como 
expositores, dos Senhores Ney Maranhão, Secretário de Recursos 
Hídricos do MMA, Rodrigo Flexa, Superintendente de Apoio à Gestão de 
Recursos Hídricos, João Clinico Soares, Representante da FONASC 
(Fórum Nacional da Sociedade Civil nos Comitês de Bacias 
Hidrográficas), e Perci Soares, representante da CNI; e adendo da 
própria Deputada Marina Santanna, no sentido de se incluírem, como 
expositores, representantes da Agência Nacional de Águas, do 
Ministério  de Minas e Energia, da Associação Nacional dos Serviços 
Municipais de Saneamento -  ASSEMAE, da Associação Nacional dos 
Comitês de Bacias Hidrográficas e do Setor de Irrigação. 

OBS.: EVENTO NÃO REALIZADO 

237/2013 

SARNEY FILHO (PV-MA) 

Requer a realização de Audiência 
Pública, conjunta com a Comissão 
de Ciência e Tecnologia, 
Comunicação e Informática, para 
discutir a exploração do xisto em 
território nacional e seus efeitos 
sobre o meio ambiente. 

19/06/2013 - Apresentação do requerimento. 
19/06/2013 – Aprovado, por unanimidade, com adendos da 
Deputada Marina Santanna, para incluir entre os palestrantes 
representante da Petrobras, e do Deputado Sarney Filho, de inclusão 
do Senhor Ricardo Baitelo, Diretor da Campanha de Energias 
Renováveis do Greenpeace, como representante da sociedade civil 
organizada. 
05/12/2013 – Realizado o evento, com a participação dos seguintes 
palestrantes: 

· MARCELO MEDEIROS, Secretário Substituto de Recursos Hídricos 
e Ambiente Urbano do MMA – Ministério do Meio Ambiente 

· LUCIANO SILVA PINTO TEIXEIRA, representante da área de 
Segurança Orgânica e Meio Ambiente da ANP – Agência Nacional do 
Petróleo, Gás Natural e Biocombustíveis 

· FERNANDO ROBERTO DE OLIVEIRA, Gerente de Águas 
Subterrâneas da Superintendência de Implementação e Projetos da 
ANA – Agência Nacional de Águas 

· OTAVIANO DA CRUZ PESSOA, Gerente Geral de Interpretação e 
Avaliação das Bacias Terrestres  da área de Exploração e 
Produdação da Petrobras 

· LUIZ FERNANDO SCHEIBE, Professor da UFSC – Universidade 
Federal de Santa Catarina 

· JAILSON DE ANDRADE, Especialista em Efeitos Ambientais na 
Prospecção do Gás de Xisto 

· RICARDO BAITELO, Coordenador de Campanha de Energias 
Renováveis do Greenpeace Brasil 

· CARLOS ALBERTO HAILER BOCUHY, Presidente do PROAM – 
Instituto Brasileiro de Proteção Ambiental 

· PAULO SÉRGIO RIBEIRO, Subsecretário de Política Mineral e 
Energética de Minas Gerais, representando a Abema – Associação 
Brasileira de Entidades Estaduais de Meio Ambiente 
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238/2013 

RICARDO TRIPOLI (PSDB-SP) 

Requer a realização de Audiência 
Pública para discutir a governança 
global, economia verde e 
desenvolvimento sustentável após 
a Rio+20. 

19/06/2013 - Apresentação do requerimento. 

19/06/2013 - Aprovado, por unanimidade, com adendo do Deputado 
Valdir Colatto, no sentido de se incluírem como expositores o Dr. 
Mollian, da Universidade do Rio Grande do Norte, e o Diretor-
Presidente da Embrapa. 

OBS.: EVENTO NÃO REALIZADO 

239/2013 

GIOVANI CHERINI (PDT-RS) 

Requer a realização de audiência 
Pública para tratar sobre a 
Secretaria Especial dos Direitos dos 
Animais (SEDA). 

25/06/2013 - Apresentação do requerimento. 

03/07/2013 - Aprovado, por unanimidade, com adendo do Deputado 
Ricardo Trípoli para incluir como palestrante a Senhora Ângela. Maria 
Branco, médica veterinária. 

11/09/2013 – Realizado o evento, com a participação das seguintes 
palestrantes: 

· Senhora REGINA BECKER, Secretária Especial de Direitos Animais 
(Seda) da Prefeitura Municipal de Porto Alegre-RS 

· Doutora ANGELA MARIA BRANCO, Pesquisadora da Faculdade de 
Saúde Pública da Universidade de São Paulo – Serviços Públicos de 
Gestão de Fauna Silvestre e o Centro de Manejo de Animais 
Silvestres 

240/2013 

MARCO TEBALDI (PSDB-SC) 

Requer que sejam convidados o Sr. 
Renieri Balestro - "Neio" e  a Srª 
Ana Paula da Silva para 
participarem de audiência pública, 
como debatedores, no âmbito desta 
Comissão. 

26/06/2013 - Apresentação do requerimento. 

26/06/2013 – Aprovado. 

09/07/2013 – Realizado o evento, com a participação dos seguintes 
palestrantes: 

· Senhora ANA PAULA DA SILVA, Prefeita Municipal de Bombinhas-
SC 

· Senhor SÉRGIO BRANT ROCHA, Diretor do Departamento de Áreas 
Protegidas da Secretaria de Biodiversidade e Florestas do Ministério 
do Meio Ambiente 

· Senhor ROBERTO RICARDO VIZENTIN, Presidente do ICMBio – 
Instituto Chico Mendes de Conservação da Biodiversidade 

· Senhor JOSÉ RUBENS MORATO LEITE, Professor de Direito 
Ambiental do Centro de Ciências Jurídicas da UFSC – Universidade 
Federal de Santa Catarina 

· Senhor WALDIR RUBENS WALENDOWSKY, Presidente da Santur – 
Santa Catarina Turismo S/A 

· Senhor MAURO FIGUEIREDO, Presidente da Aprender Entidade 
Ecológica 

· Senhor RENIERI BALESTRO, representante das Operadoras de 
Mergulho de Santa Catarina 

241/2013 

PENNA (PV-SP) 

Requer que a Comissão de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável encaminhe 
Requerimento de Informações à 
Excelentíssima Ministra do 
Planejamento, Orçamento e Gestão, 
Miriam Belchior,  a respeito da 
criação de Agência Nuclear, 
conforme anexo. 

03/07/2013 - Apresentação do requerimento. 

03/07/2013 – Aprovado. 

03/07/2013 – Apresentação do Requerimento de Informação nº 
3351/2013.. 

24/09/2013 – Recebido da 1ª Secretaria da Câmara dos Deputados o 
Ofício 1002/13, pelo qual encaminha o Ofício 257/2013/MP, de 
23/09/2013, do Ministério do Planejamento, Orçamento e Gestão, em 
resposta ao requerimento de informações. 

 

242/2013 

ARNALDO JORDY (PPS-PA) 

03/07/2013 - Apresentação do requerimento. 

10/07/2013 – Aprovado. 
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Requer a realização de Mesa 
Redonda, no Estado do Pará, para 
discutir, com representantes de 
entidades governamentais e da 
sociedade civil, o desmatamento 
ilegal na região, as dificuldades na 
implementação da Política Nacional 
de Resíduos Sólidos e os desafios na 
efetivação da Política Nacional de 
Recursos Hídricos. 

OBS.: EVENTO NÃO REALIZADO 

243/2013 

RICARDO TRIPOLI (PSDB-SP) 

Requer a realização de Audiência 
Pública, com os secretários de meio 
ambiente dos estados brasileiros 
para apresentação de suas propostas 
de regulamentação dos Programas de 
Regularização Ambiental e 
Cadastramento Ambiental Rural, bem 
como as estratégias e políticas de 
incentivos e monitoramento para 
consolidação de áreas rurais e 
recuperação de áreas de preservação 
permanente. 

05/07/2013 - Apresentação do requerimento. 

10/07/2013 – Aprovado. 

10/12/2013 – Realizado o evento, de acordo com a seguinte 
programação:  (Ver requerimento 279/2013) 

 

COMPOSIÇÃO DA MESA: 

 

PARLAMENTARES: 

 

· Deputado ANTONIO ROBERTO, Terceiro-Vice-Presidente da 
Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável 

· Deputado RICARDO TRIPOLI, Proponente da Audiência Pública 
 

· PALESTRANTES: 
 

· RAIMUNDO DEUSDARÁ FILHO, Diretor do Departamento de 
Gestão Estratégica do Ministério do Meio Ambiente 

· Deputada Estadual ASPÁSIA CAMARGO, da Alerj – Assembléia 
Legislativa do Estado do Rio de Janeiro 

· PEDRO WILSON GUIMARÃES, Presidente da Anamma – Associação 
Nacional de Órgãos Municipais de Meio Ambiente 

· JOSEMARIO LUCENA DA SILVA, Gestor do Programa Mata Atlântica 
e Biodiversidade da Agência Estadual de Meio Ambiente de 
Pernambuco, representando a Abema – Associação Brasileira de 
Entidades Estaduais do Meio Ambiente 

· RODRIGO JUSTUS DE BRITO, Coordenador da Comissão de Meio 
Ambiente da CNA – Confederação da Agricultura e Pecuária do 
Brasil 

· ANDRÉ LIMA, Assessor Especial de Políticas Públicas do Ipam – 
Instituto de Pesquisa Ambiental da Amazônia 

244/2013 

PENNA (PV-SP) 

Requer a realização de Audiência 
Pública para debater as ações 
empreendidas pela Embrapa para o 
desenvolvimento das agriculturas 
orgânica e convencional. 

05/07/2013 - Apresentação do requerimento. 

10/07/2013 – Aprovado. 

03/09/2013 – Realizado o evento, com a participação do Senhor 
LADISLAU MARTIN NETO, Diretor-Executivo de Pesquisa e 
Desenvolvimento da Embrapa – Empresa Brasileira de Pesquisa 
Agropecuária, representando o Senhor Maurício Antônio Ferreira 
Lopes, Presidente da empresa. 

245/2013 
PENNA (PV-SP) 
Requer a realização de Audiência 
Pública, com a presença do 
Ministro da Pesca e Aquicultura, 
para debater sobre o sistema 
pesqueiro nacional. 

05/07/2013 - Apresentação do requerimento. 
10/07/2013 – Aprovado, contra os votos dos Deputados Leonardo 
Monteiro e Márcio Macêdo. 
20/08/2013 – Realizado o evento, com a presença do Senhor FLÁVIO 
BEZERRA DA SILVA, Secretário de Planejamento e Ordenamento da 
Pesca do Ministério da Pesca e Aquicultura, representando o Ministro 
Marcelo Bezerra Crivella. 
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246/2013 

AUGUSTO CARVALHO (PPS-
DF) 

Requer a realização de reunião de 
audiência pública para discutir os 
impactos ambientais da atividade 
de extração de Terras-Raras. 

10/07/2013 - Apresentação do requerimento. 

07/08/2013 – Aprovado. 

Obs.: o Deputado Sarney Filho subscreveu o requerimento. 

29/08/2013 – Realizado o evento, com a participação dos seguintes 
expositores: 

· EUGÊNIO PIO COSTA, Coordenador Geral de Transporte, 
Mineração e Obras Civis do Ibama – Instituto Brasileiro do Meio 
Ambiente e dos Recursos Naturais Renováveis, representante do 
Ministério do Meio Ambiente 

· ADRIANO MACIEL TAVARES, Superintendente de Produção 
Mineral da INB – Indústrias Nucleares do Brasil 

· RONALDO LUIZ CORREA DOS SANTOS, Diretor Substituto e 
Coordenador de Processos do CETEM/MCTI – Centro de Tecnologia 
Mineral do Ministério da Ciência, Tecnologia e Inovação 

· OSVALDO ANTÔNIO SERRA, Professor Titular do Departamento de 
Química da FFCLRP/USP – Faculdade de Filosofia, Ciências e Letras 
da Universidade de São Paulo 

247/2013 

SARNEY FILHO (PV-MA) e 

IVAN VALENTE (PSOL-SP) 

Requer a realização de Audiência 
Pública para debater o novo Código 
de Mineração, que tramita em 
regime de urgência no Congresso 
Nacional, e seus impactos 
socioambientais. 

15/07/2013 - Apresentação do requerimento. 

07/08/2013 – Aprovado, com adendo da Deputada Marina Santanna 
para aglutinar ao Requerimento nº 234/2013, do Deputado Zé Geraldo. 

26/09/2013 – Realizado o evento, com a participação dos seguintes 
palestrantes; 

· JONATAS SOUZA DA TRINDADE, Coordenador de Mineração e 
Obras Civis do Ibama – Instituto Brasileiro do Meio Ambiente e dos 
Recursos Naturais Renováveis, representante do Ministério do Meio 
Ambiente 

· MARCEL STENNER, Assessor da Secretaria de Geologia, Mineração 
e Transformação Mineral do Ministério de Minas e Energia 

· CARLOS BITTENCOURT, Consultor do Ibase – Instituto Brasileiro 
de Análises Sociais e Econômicas, representando o Senhor Sebastião 
Soares, Presidente do Instituto 

· JÉSSICA BOGOSSIAN, Representante do Movimento Consciência 
Mineral 

· RAUL DO VALLE, Advogado do ISA – Instituto Socioambiental 

248/2013 

ANTONIO ROBERTO (PV-MG) 

Requer a realização de Audiência 
Pública para debater o momento 
político atual e as perspectivas na 
economia, em especial para o meio 
ambiente e desenvolvimento 
sustentável. 

17/07/2013 - Apresentação do requerimento. 

14/08/2013 – Aprovado, por unanimidade, com adendo para inclusão, 
como expositor do Sr. Carlos Walter Porto Gonçalves, professor da 
Universidade Federal Fluminense e ex-presidente da Associação dos 
Geógrafos Brasileiros. 

OBS.: EVENTO NÃO REALIZADO 

249/2013 

ARNALDO JORDY (PPS-PA) 

Requer a realização de Audiência 
Pública para discutir com as 
entidades governamentais sobre os 
impactos ambientais decorrentes da 
extração mineral na bacia 
hidrográfica do Tapajós, no Estado do 
Pará. 

17/07/2013 - Apresentação do requerimento. 

21/08/2013 – Aprovado. 

22/10/2013 – Realizado o evento, com a participação dos seguintes 
palestrantes: 

· LÍLIAN REGINA FURTADO BRAGA, Promotora de Justiça do 
Ministério Público do Estado do Pará 

· ROBERTO RICARDO VIZENTIN, Presidente do ICMBio – Instituto 
Chico Mendes de Conservação da Biodiversidade 

· LUCIANO DE MENESES EVARISTO,  Diretor de Proteção Ambiental 
do Ibama – Instituto Brasileiro do Meio Ambiente e dos Recursos 
Renováveis, representando o presidente 

· WALTER LINS ARCOVERDE, Diretor da Diretoria de Fiscalização 
do DNPM – Departamento Nacional de Produção Mineral 
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250/2013 
SARNEY FILHO (PV-MA) 
Requer a realização de Audiência 
Pública para discutir a invasão e 
retirada de madeira da Terra 
Indígena dos índios Awá-Guajá, no 
Maranhão. 

09/08/2013 - Apresentação do requerimento. 
14/08/2013 – Aprovado. 

251/2013 
PENNA (PV-SP) 
Requer que a Comissão de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento 
Ambiental envie Requerimento de 
Informação ao Ministro de Minas e 
Energia sobre o atual estágio do 
PROINFA - Programa de Incentivo 
às Fontes Alternativas de Energia 
Elétrica. 

13/08/2013 - Apresentação do requerimento. 
14/08/2013 – Aprovado. 
19/08/2013 – Apresentação do Requerimento de Informação nº 
3.589/2013. 
19/08/2013 – Recebido da 1ª Secretaria da Câmara dos Deputados o 
Ofício 1230/13, pelo qual encaminha o Aviso 239/2013/GM-MME, de 
11/11/2013, do Ministério de Minas e Energia, em resposta ao 
requerimento de informações. 
 

252/2013 

FERNANDO JORDÃO (PMDB-
RJ) 

Requer a realização de mesa 
redonda, na cidade de Angra dos 
Reis-RJ, para discussão sobre a 
ESEC Tamoios. 

21/08/2013 - Apresentação do requerimento. 
21/08/2013 – Aprovado. 
04/10/2013 – Realizado o evento no plenário da Câmara Municipal de 
Vereadores de Angra dos Reis-RJ 

COMPOSIÇÃO DA MESA DOS TRABALHOS: 
Parlamentares da Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável 
da Câmara dos Deputados 

 

· Deputado Fernando Jordão (PMDB-RJ), Presidente da Mesa dos 
Trabalhos 

 

Parlamentares não membros da Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável da Câmara dos Deputados 

 

· Deputado Felipe Bornier (PSD-RJ) 
· Deputado Jair Bolsonaro (PP-RJ) 
· Deputado Luiz Sérgio (PT-RJ) 

 

Autoridades Federais e Municipais 
 

· Vereador Jorge Eduardo, Presidente da Câmara Municipal de 
Angra dos Reis-RJ 

· Doutora Monique Cheker de Souza, Procuradora da República no 
Município de Angra dos Reis-RJ 

· Josué Bezerra de Freitas Neto, Coordenador Geral de Planejamento 
e Ordenamento da Pesca Artesanal Marinha do Ministério da Pesca 
e Aquicultura 

· Senhor Anderson Rangel Antunes de Vasconcellos, Secretário 
Municicipal de Pesca e Aquicultura de Paraty-RJ 

· Senhor Ricardo Abreu de Toledo, Secretário Municipal de Meio 
Ambiente de Angra dos Reis-RJ 

· Senhor Júlio Magno Ramos, Secretário Municipal de Pesca e 
Aquicultura de Angra dos Reis-RJ 

· Senhor Régis Pinto de Lima, Chefe da Estação Ecológica de 
Tamoios do ICMBio – Instituto Chico Mendes de Conservação da 
Biodividersidade 

· Senhor Júlio César Lopes de Avelar, Superintendente Regional do 
INEA – Instituto Estadual do Ambiente na Baía da Ilha Grande (RJ) 

 

Representantes de Entidades Municipais 
 

· Senhor Ivan Marcelo Neves, Subsecretário de Meio Ambiente de 
Angra dos Reis, representando a Fundação Turismo de Angra dos 
Reis-RJ 

· Senhor Márcio de Alvarenga Oliveira, Presidente da Colônia de 
Pescadores Z-18 (Paraty-RJ) 
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253/2013 
ARNALDO JORDY (PPS-PA) 
Requer a realização de audiência 
pública, em conjunto com a 
Comissão de Integração Nacional, 
Desenvolvimento Regional e da 
Amazônia, para discutir o aumento 
do desmatamento na Amazônia no 
último ano. 

21/08/2013 - Apresentação do requerimento. 
28/08/2013 – Aprovado. 
OBS.: EVENTO NÃO REALIZADO 

254/2013 
PENNA (PV-SP) 
Requer que CMADS apoie o 
Seminário intitulado "Clima em 
Debate: Conferência de 
Legisladores sobre Mudanças 
Climáticas", a ser promovido pela 
Comissão Mista Permanente sobre 
Mudanças Climáticas do Congresso 
Nacional nos próximos dias 16 e 17 
de outubro. 

21/08/2013 - Apresentação do requerimento. 
28/08/2013 – Aprovado. 
OBS.: Evento realizado pela Comissão Mista Permanente sobre 
Mudanças Climáticas. Esta Comissão de Meio Ambiente apoiou na 
divulgação do evento. 

255/2013 
MARINA SANTANNA (PT-GO) 
Requer visita de membros desta 
Comissão de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável em 
conjunto com a Frente Parlamentar 
de Defesa dos Povos Indígenas a 
Terra Indígena Raposa Serra do Sol, 
Estado de Roraima, com a 
finalidade de averiguar as 
condições de vida dos povos 
indígenas que habitam a área cinco 
anos após a retirada dos ocupantes 
não indígenas. 

21/08/2013 - Apresentação do requerimento. 
28/08/2013 – Aprovado, por unanimidade, com adendo do Deputado 
Zé Geraldo para inclusão de representante do Ministério da Justiça. 
6 a 7/12/2013 – Realizada visita às terras indígenas Raposa Serra do 
Sol (RR), com a participação da seguinte delegação: 
 

· Deputado PADRE TON 
· Deputada JANETE CAPIBERIBE 
· Deputado RENATO SIMÕES 
· SOLANGE ALVES, Assessora Parlamentar da Funai – Fundação 

Nacional do Índio 
· LUIZ RODRIGUES, Assessor Parlamentar do Deputado Padre Ton 

256/2013 
SARNEY FILHO (PV-MA) 
Requer Audiência Pública em 
conjunto com a Frente Parlamentar 
Ambientalista para apresentar os 
resultados alcançados pelos Grupos 
de Trabalho da Frente 
Ambientalista nos Estados no que 
diz respeito à situação do Cadastro 
Ambiental Rural. 

22/08/2013 - Apresentação do requerimento. 
28/08/2013 – Retirado de ofício. 
04/09/2013 – Aprovado.  
OBS.:  Esta Comissão apoiou evento realizado em Salvador/BA, nos 
dias 10 e 11/10/2013, com a participação do Presidente desta 
Comissão, Deputado Penna, dos  Vice-Presidentes, Deputados 
Sarney Filho e Antonio Roberto, e do Deputado Ricardo Tripoli. 
  

257/2013 
STEFANO AGUIAR (PSC-MG) 
Requer Audiência Pública para 
debater as condicionantes 
ambientais que justificaram a 
paralisação das obras da barragem 
de Berizal, cujo escopo era 
interceptar as águas do Rio Pardo, 
localizado no Estado de Minas 
Gerais. 

27/08/2013 - Apresentação do requerimento. 
04/09/2013 – Aprovado. 
OBS.: EVENTO NÃO REALIZADO 
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258/2013 
SARNEY FILHO (PV-MA) 
Requer a realização de audiência 
pública para discutir as obras do 
Complexo Paineiras e suas 
repercussões sobre o Parque 
Nacional da Tijuca. 

28/08/2013 - Apresentação do requerimento. 
04/09/2013 – Aprovado. 
OBS.: EVENTO NÃO REALIZADO 

259/2013 
SARNEY FILHO (PV-MA) 
Requer que a Comissão de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável envie pedido de 
liberação de verba de emenda de 
sua autoria à Excelentíssima 
Senhora Ideli Salvatti, Ministra da 
Secretaria de Relações 
Institucionais da Presidência da 
República. 

28/08/2013 - Apresentação do requerimento. 
04/09/2013 – Retirado de pauta, de ofício. 
05/09/2013 – Arquivado, a pedido do autor. 

260/2013 
FERNANDO FERRO (PT-PE) 
Requer a redução do quantitativo 
de membros da composição da 
Subcomissão Especial de 
Desenvolvimento Sustentável do 
Semiárido e Convivência com a 
Seca, aprovado por esta Comissão, 
no primeiro semestre de 2013. 

14/03/2013 – Apresentação do requerimento 191/13. 
19/06/2013 – Aprovado. 
19/06/2013 – Constituída a Subcomissão Especial com 11 membros. 
OBS.: Devido a dificuldade de compor a Subcomissão com 11 
membros, o Deputado Fernando Ferro apresentou o Requerimento nº 
260/13, propondo a redução para 7 membros. 
29/08/2013 – apresentação do Requerimento nº 260/13 
25/09/2013 – Aprovado o Requerimento 
 
OBS.: Até a presente data, 16/12/13,  foram  designados apenas dos 
seguintes parlamentares:   
Titulares: Fernando Ferro, Marco Tebaldi, Jânio Natal e Givaldo 
Carimbão. 
Suplentes:  Waldir Maranhão, Bernardo Santana de Vasconcellos e Janet 
Capiberibe. 
OBS.: Aguarda a designação dos demais membros para Instalação e 
Eleição do Presidente, Vice-Presidente e designação do Relator 
 

261/2013 
FERNANDO FERRO (PT-PE) 
Requer a realização de audiência 
pública para debater a implantação 
do SISNAMA e os Instrumentos da 
Política Nacional de Meio 
Ambiente, em comemoração aos 
trinta e dois anos de criação da 
Política Nacional de Meio Ambiente 
no Brasil. 

30/08/2013 - Apresentação do requerimento. 
04/09/2013 – Aprovado. 
24/10/2013 - Realizado o evento, de acordo com a seguinte 
programação: 
HOMENAGEADO: 

· PAULO NOGUEIRA NETO, primeiro Ministro de Estado do Meio 
Ambiente no Brasil 

PALESTRANTES: 
· SANDRA CUREAU, Subprocuradora-Geral da República e membro 

da 4ª Câmara de Coordenação e Revisão – Meio Ambiente e 
Patrimônio Cultural do Ministério Público Federal 

· VOLNEY ZANARDY JÚNIOR, Presidente do Ibama – Instituto 
Brasileiro do Meio Ambiente e dos Recursos Naturais Renováveis, 
representante do Ministério do Meio Ambiente 

· HÉLIO GURGEL, Presidente da Abema – Associação Brasileira de 
Entidades Estaduais de Meio Ambiente (representando as 
Secretarias Estaduais de Meio Ambiente) 

· ANA MARIA EVARISTO CRUZ, Presidente da Asibama Nacional – 
Associação Nacional dos Servidores do Ibama, Ministério do Meio 
Ambiente e ICMBio 

· MARCUS MARIANNE, representante do WWF-Brasil 
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262/2013 
JANETE CAPIBERIBE (PSB-AP) 
Solicita realização de audiência 
pública a fim de debater o novo 
marco regulatório da mineração. 

04/09/2013 - Apresentação do requerimento. 
11/09/2013 – Aprovado, com adendo de se aglutinar os palestrantes 
deste Requerimento aos palestrantes dos Requerimentos números 234 
e 247/2013, aprovados anteriormente, por tratarem da mesma 
temática, de forma a se realizar apenas um evento. 
26/09/2013 – Realizado o evento, com a participação dos seguintes 
palestrantes: (Ver Requerimento nº 234/2013) 

· JONATAS SOUZA DA TRINDADE, Coordenador de Mineração e 
Obras Civis do Ibama – Instituto Brasileiro do Meio Ambiente e dos 
Recursos Naturais Renováveis, representante do Ministério do Meio 
Ambiente 

· MARCEL STENNER, Assessor da Secretaria de Geologia, Mineração 
e Transformação Mineral do Ministério de Minas e Energia 

· CARLOS BITTENCOURT, Consultor do Ibase – Instituto Brasileiro 
de Análises Sociais e Econômicas, representando o Senhor Sebastião 
Soares, Presidente do Instituto 

· JÉSSICA BOGOSSIAN, Representante do Movimento Consciência 
Mineral 

· RAUL DO VALLE, Advogado do ISA – Instituto Socioambiental 

263/2013 
SARNEY FILHO (PV-MA) 
Requer que a Comissão de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável envie Requerimento de 
Informação às Ministras de Meio 
Ambiente e de Relações 
Institucionais da Presidência da 
República a respeito da execução 
das emendas ao orçamento de 
2013. 

06/09/2013 - Apresentação do requerimento. 
11/09/2013 – Aprovado.  
11/09/2013 – Apresentação do Requerimento de Informação nº 
3.711/2013. 
19/11/2013 – Recebido da 1ª Secretaria da Câmara dos Deputados o 
Ofício 1272/13, pelo qual encaminha o Ofício 1024/2013/ASPAR/GM-
MMA, de 14/11/2013, do Ministério do Meio Ambiente, em resposta ao 
requerimento de informações. 
 
 

264/2013 
PENNA (PV-SP) 
Requer que a Comissão de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável encaminhe 
Requerimento de Informação 
Senhor Presidente do TCU - 
Tribunal de Contas da União acerca 
das informações que especifica. 

10/09/2013 - Apresentação do requerimento. 
11/09/2013 – Aprovado. 
25/9/2013 – Encaminhado à SGM a SIT nº 48/2013 
01/10/2013 – Recebido do TCU o Aviso nº 1559-GP/TCU pelo qual 
comunica que foi remetido à Segecex, para adoção das providências 
pertinentes. 

265/2013 
RICARDO TRIPOLI (PSDB-SP) 
Requer que esta Comissão participe 
do Encontro Nacional para discutir 
a implementação do Novo Código 
Florestal a ser realizado no dia 11 
de outubro de 2013, em 
Salvador/BA. 

11/09/2013 - Apresentação do requerimento. 
11/09/2013 – Aprovado.  
11/10/2013 – Realizado o evento em Salvador-BA. 
OBS.:  Esta Comissão apoiou evento realizado em Salvador/BA, nos 
dias 10 e 11/10/2013, com a participação do Presidente desta 
Comissão, Deputado Penna, dos  Vice-Presidentes, Deputados 
Sarney Filho e Antonio Roberto, e do Deputado Ricardo Tripoli. 
 



  

49 
 

 

Nº / AUTOR(ES) / 
EMENTA 

ANDAMENTO 

266/2013 
ARNALDO JORDY (PPS-PA) 
Requer a realização de Audiência 
Pública conjunta com as Comissões 
de Integração Nacional, 
Desenvolvimento Regional e da 
Amazônia; Minas e Energia; 
Legislação Participativa e de 
Trabalho, de Administração e 
Serviço Público, para discutir com 
representantes de entidades 
governamentais e com 
representantes dos garimpeiros a 
respeito dos termos do acordo de 
trabalho firmado entre a 
Cooperativa de Mineração dos 
Garimpeiros de Serra Pelada - 
Coomigasp e a Colossus Geologia e 
Participações Ltda. 

11/09/2013 - Apresentação do requerimento. 
11/09/2013 – Aprovado. 
15/10/2013 – O evento foi realizado pela Comissão de Trabalho, de 
Administração e Serviço Público, com a participação das Comissões de 
Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável, de Integração Nacional, 
Desenvolvimento Regional e da Amazônia, de Minas e Energia e de 
Legislação Participativa, com a presença dos seguintes palestrantes: 

· MARA ELISA DE OLIVEIRA, Procuradora-Chefe da Procuradoria da 
República no Município de Marabá 

· MARCUS VINÍCIUS FURTADO COÊLHO, Presidente da Ordem dos 
Advogados do Brasil - OAB 

· MÁRCIO DESIDERIO TEIXEIRA MIRANDA, Presidente da 
Assembleia Legislativa do Estado do Pará - ALEPA 

· SÉRGIO AUGUSTO DÂMASO DE SOUSA, Diretor-Geral do 
Departamento Nacional de Produção Mineral - DNPM 

· ANTÔNIO CARVALHO DUARTE, Presidente da Associação dos 
Garimpeiros de Serra Pelada - AGASP 

· PAULO VITO PACHECO ALBARADO, Presidente da Cooperativa de 
Mineração dos Garimpeiros de Serra Pelada - COOMIGASP 

· ROSANA HENTLER, Diretora da Colossus Geologia e Participações 
Ltda. 

267/2013 
SARNEY FILHO (PV-MA) 
Requer a realização de Reunião de 
Audiência Pública para discutir o 
Serviço Florestal Brasileiro e as 
concessões florestais. 

11/09/2013 - Apresentação do requerimento. 
25/09/2013 – Aprovado. 
OBS.: EVENTO NÃO REALIZADO 

268/2013 
VALDIR COLATTO (PMDB-SC) 
Requer a inclusão de representante 
da Confederação Nacional da 
Indústria - CNI como convidado na 
Audiência Pública para discutir o 
PL 7525, de 2010. 

12/09/2013 - Apresentação do requerimento. 
25/09/2013 – Aprovado. 
 
OBS.: EVENTO NÃO REALIZADO 

269/2013 
SARNEY FILHO (PV-MA) e 
outros 
Requer a realização de seminário 
envolvendo órgãos oficiais de 
controle de recursos públicos como 
Controladoria Geral da União-CGU e 
Tribunal de Contas da União-TCU e 
entidades civis para o 
estabelecimento de mecanismos 
específicos de acompanhamento na 
aplicação dos recursos dos 
royalties para a educação e saúde. 

12/09/2013 - Apresentação do requerimento. 
25/09/2013 – Aprovado. 
06/11/2013 – Aprovado o Requerimento nº 291/2013, do Deputado 
Sarney Filho, que requer a inclusão da Associação Nacional dos 
Auditores de Controle Externos dos Tribunais de Contas do Brasil como 
palestrante do referido seminário. 
 
OBS.: EVENTO NÃO REALIZADO 
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270/2013 
FERNANDO JORDÃO (PMDB-
RJ) 
Requeiro que sejam convidados o 
Sr. George Buck (Presidente da 
Chevron do Brasil), Sr. Carlos Minc 
(Secretário Estadual do Ambiente 
do Estado do Rio de Janeiro), Sra. 
Magda Chambriard (Diretora-Geral 
da Agência Nacional do Petróleo - 
ANP), o Sr. Volney Zanardi Júnior 
(Presidente do IBAMA) e 
representante do Ministério 
Público Federal, para prestarem 
esclarecimentos sobre 
compensação pelo derramamento 
de 3.600 barris de petróleo no 
oceano a noroeste do Rio de 
Janeiro, no Campo de Frade, no ano 
de 2011. 

17/09/2013 – Apresentação do requerimento. 
25/09/2013 – Aprovado. 
12/11/2013 – Realizado o evento, de acordo com a seguinte 
programação: (Ver Requerimento nº 299/13) 

· MARCELO AMORIM, Coordenador de Atendimento a Acidentes 
Tecnológicos do Ibama – Instituto Brasileiro do Meio Ambiente e 
dos Recursos Naturais Renováveis 

· MARCELO MAFRA, Representante da Área de Segurança 
Operacional e Meio Ambiente da ANP – Agência Nacional do 
Petróleo, Gás Natural e Biocombustíveis 

· RAFAEL JAEN WILLIAMSON, Diretor de Assuntos Corporativos da 
Chevron Brasil 

271/2013 
JANETE CAPIBERIBE (PSB-AP) 
Requer realização de audiência 
pública em homenagem aos 20 
Anos do programa radiofônico 
Natureza Viva, da Rádio Amazônia. 

19/09/2013 - Apresentação do requerimento. 
25/09/2013 – Aprovado. 
 
OBS.: EVENTO NÃO REALIZADO 

272/2013 
SARNEY FILHO (PV-MA) 
Requer a realização de Audiência 
Pública com a participação da 
Comissão Mista de Mudanças 
Climáticas - CMMC e da Frente 
Parlamentar Ambientalista para 
discutir o Primeiro Relatório do 
Painel Brasileiro de Mudanças 
Climáticas - PMBC e as suas 
consequências para o País. 

20/09/2013 - Apresentação do requerimento. 
25/09/2013 – Aprovado. 
OBS.: EVENTO NÃO REALIZADO 

273/2013 
FERNANDO FERRO (PT-PE) 
Requer a retirada definitiva de 
Tramitação da PFC nº 53/96 de 
autoria do próprio autor deste 
requerimento. 

20/09/2013 - Apresentação do requerimento. 
02/10/2013 – Aprovado. 
OBS.:  A PFC FOI ENCAMINHADA AO ARQUIVO 

274/2013 
ARNALDO JORDY (PPS-PA) 
Solicita a realização de Audiência 
Pública, em conjunto com a Comissão 
de Integração nacional, 
Desenvolvimento Regional e da 
Amazônia, para debater o 
cumprimento das Condicionantes 
Compensatórias firmadas pelo 
Consórcio Norte Energia com o Poder 
Público, Municípios impactados e a 
comunidade de Altamira e região, 
face à construção do projeto de Belo 
Monte. 

26/09/2013 - Apresentação do requerimento. 
02/10/2013 – Aprovado. 
OBS.: EVENTO NÃO REALIZADO 
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275/2013 
SARNEY FILHO (PV-MA) e 
CHICO ALENCAR (PSOL-RJ) 
Requer a realização de Audiência 
Pública, na Comissão de Meio 
Ambiente, para discutir denúncias 
contidas no Relatório "Indústria do 
Petróleo e Conflitos Ambientais na 
Baía de Guanabara: o caso do 
Comperj", da Plataforma Dhesca 
Brasil 

26/09/2013 - Apresentação do requerimento. 
02/10/2013 – Aprovado. 
7/11/2013 – Realizado o evento, de acordo com a seguinte 
programação: 

· LUCIANA SILVA GARCIA, Diretora do Departamento de Defesa dos 
Direitos Humanos da Secretaria de Direitos Humanos da 
Presidência da República 

· CRISTIANE FAUSTINO DA SILVA, Relatora Nacional para o Direito 
Humano ao Meio Ambiente da Plataforma Brasileira de Direitos 
Humanos, Econômicos, Sociais, Culturais e Ambientais – Plataforma 
Dhesca Brasil 

· ALEXANDRE ANDERSON DE SOUZA, Presidente da AHOMAR – 
Associação Homens e Mulheres do Mar 

276/2013 
SARNEY FILHO (PV-MA) 
Requer a realização de Audiência 
Pública para discutir a implantação 
do Reator Multipropósito Brasileiro 
- RMB. 

26/09/2013 - Apresentação do requerimento. 
02/10/2013 – Aprovado. 
OBS.: EVENTO NÃO REALIZADO 

277/2013 
SARNEY FILHO (PV-MA) 
Requer a realização de Audiência 
Pública para discutir a 
contaminação por agrotóxicos, 
metais pesados e coliformes fecais 
do lago de Sobradinho, formado 
pelas águas do rio São Francisco, a 
40 Km de Juazeiro (BA) e Petrolina 
(PE). 

08/10/2013 - Apresentação do requerimento. 
16/10/2013 – Aprovado. 
OBS.: EVENTO NÃO REALIZADO 

278/2013 
MARINA SANTANNA (PT-GO) 
Solicita que seja realizada reunião 
de audiência pública para tratar da 
Rede Passitec de uso das 
passifloras silvestres da Embrapa 
Cerrado. 

09/10/2013 - Apresentação do requerimento. 
16/10/2013 – Aprovado. 
OBS.: EVENTO NÃO REALIZADO 

279/2013 
ANTÔNIO ROBERTO (PV-MG) 
Requer a realização de Audiência 
Pública para debater a 
implementação nacional do 
Cadastro Ambiental Rural e dos 
Programas de Regularização 
Ambiental - PRAs. 

10/10/2013 - Apresentação do requerimento. 
16/10/2013 – Aprovado. 
10/12/2013 – Realizado o evento, de acordo com a seguinte programação: (ver 
Requerimento 243/2013) 

COMPOSIÇÃO DA MESA: 
PARLAMENTARES: 

· Deputado ANTONIO ROBERTO, Terceiro-Vice-Presidente da Comissão de 
Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável 

· Deputado RICARDO TRIPOLI, Proponente da Audiência Pública 
· PALESTRANTES: 
· RAIMUNDO DEUSDARÁ FILHO, Diretor do Departamento de Gestão 

Estratégica do Ministério do Meio Ambiente 
· Deputada Estadual ASPÁSIA CAMARGO, da Alerj – Assembléia Legislativa 

do Estado do Rio de Janeiro 
· PEDRO WILSON GUIMARÃES, Presidente da Anamma – Associação 

Nacional de Órgãos Municipais de Meio Ambiente 
· JOSEMARIO LUCENA DA SILVA, Gestor do Programa Mata Atlântica e 

Biodiversidade da Agência Estadual de Meio Ambiente de Pernambuco, 
representando a Abema – Associação Brasileira de Entidades Estaduais do 
Meio Ambiente 

· RODRIGO JUSTUS DE BRITO, Coordenador da Comissão de Meio Ambiente 
da CNA – Confederação da Agricultura e Pecuária do Brasil 

ANDRÉ LIMA, Assessor Especial de Políticas Públicas do Ipam – Instituto de 
Pesquisa Ambiental da Amazônia 
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280/2013 
SARNEY FILHO (PV-MA) 
Requer a realização de Audiência 
Pública para discutir o Projeto de 
Lei nº 2.534 de 2007, que regula a 
constituição e o funcionamento das 
entidades certificadoras de manejo 
florestal. 

10/10/2013 - Apresentação do requerimento. 
16/10/2013 - Aprovado, por unanimidade, com adendo do Deputado 
Valdir Colatto de incluir, como expositores, os Srs. Maurício Voivodic, 
Secretário-Executivo do Imaflora - Instituto de Manejo e Certificação 
Florestal e Agrícola, e Fabíola Zerbini, Secretária-Executiva do FSC - 
Forest Stwardship Council – Brasil 
28/11/2013 - Realizado o evento, de acordo com a seguinte 
programação: 

·  HANRY ALVES COELHO, Diretora da DBFLO – Diretoria de Uso 
Sustentável da Biodiversidade e Florestas do Ibama - Instituto 
Brasileiro do Meio Ambiente e dos Recursos Naturais Renováveis, 
representando o Presidente do Ibama, Volney Zanardi 

· FLÁVIO RICARDO SALES FERREIRA, servidor da Coordenação 
Geral de Acreditação do Inmetro – Instituto Nacional de Metrologia, 
Normalização e Qualidade Industrial 

· MARIA TERESA RODRIGUES REZENDE, servidora da Diretoria de 
Avaliação da Conformidade do Inmetro, representando o Cerflor – 
Programa Brasileiro de Certificação Florestal 

· SÉRGIO AHRENS, Engenheiro Florestal da Embrapa – Empresa 
Brasileira de Pesquisa Agropecuária 

· MAURICIO VOIVODIC, Secretário Executivo do Imaflora – Instituto 
de Manejo e Certificação Florestal e Agrícola 

· FABÍOLA ZERBINI, Secretária Executiva da FSC – Forest 
Stewardship Council (Brasil) 

281/2013 
MÁRCIO MACÊDO (PT-SE) 
Requer autorização para participar 
do evento "Decolando com 
Sustentabilidade" no dia 23 de 
outubro de 2013, em São Paulo. 

15/10/2013 - Apresentação do requerimento. 
16/10/2013 – Aprovado. 
OBS.: O Deputado Márcio Macêdo representou a Comissão no 
evento. 

282/2013 
MÁRCIO MACÊDO (PT-SE) 
Requer a realização de visitas à 
Diretoria Geral da ANP -.Agência 
Nacional do Petróleo, à Presidência 
da Petrobras Biocombustível e à 
Chefe da Casa Civil. 

17/10/2013 - Apresentação do requerimento. 
23/10/2013 – Aprovado. 
OBS.: VISITAS NÃO REALIZADAS 

283/2013 
MÁRCIO MACÊDO (PT-SE) 
Requer a realização de Reunião de 
Audiência Pública destinada a 
discutir o Programa Nacional de 
Produção e Uso do Biodiesel(PNPB) 
e a proposta de aumento do 
percentual de biocombustível em 
combustíveis fósseis. 

17/10/2013 - Apresentação do requerimento. 
23/10/2013 – Aprovado. 
OBS.: EVENTO NÃO REALIZADO 

284/2013 
ARNALDO JORDY (PPS-PA) 
Solicitam a realização de Audiência 
Pública para debater os aspectos 
ambientais da produção do 
biocombustível de segunda geração 
a partir de um novo tipo de 
biomassa, conhecida como Cana-
Energia. 

22/10/2013 - Apresentação do requerimento. 
30/10/2013 – Aprovado. 
OBS.: EVENTO NÃO REALIZADO 
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285/2013 
ALFREDO SIRKIS (PSB-RJ) 
Requer audiência pública para a 
apresentação da problemática da 
invasão do Coral-Sol no Brasil com 
a participação de órgãos de 
controle ambiental, membros do 
Ministério Público Federal, 
empresas de petróleo e 
especialistas em biodiversidade 
marinha. 

22/10/2013 - Apresentação do requerimento. 
23/10/2013 – Aprovado. 
OBS.: EVENTO NÃO REALIZADO 

286/2013 
JANETE CAPIBERIBE (PSB-AL) 

Requer a realização de audiência 
pública para debater o leilão de 
blocos de petróleo e gás 
sobrepostos a Terras Indígenas e 
unidades de conservação. 
Audiência pública em conjunto da 
Subcomissão de Política Indigenista 
no Âmbito da CLP e Comissão de 
Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável 

22/10/2013 - Apresentação do requerimento. 
30/10/2013 – Aprovado. 
OBS.: EVENTO NÃO REALIZADO 

287/2013 
RICARDO TRIPOLI (PSDB-SP) 
Solicita realização de Audiência 
Pública para debater denúncias de 
maus-tratos a animais no Instituto 
Royal, situado no município de São 
Roque (SP). 

23/10/2013 - Apresentação do requerimento. 
23/10/2013 – Aprovado, por unanimidade, aglutinando-se a este os 
expositores constantes do Requerimento nº 288/2013, do Sr. Fernando 
Jordão, e com adendo do Deputado Giovani Cherini, no sentido de se 
incluir entre os expositores o Sr. Ministro da Ciência e Tecnologia. 
29/10/2103 – Realizado o evento, com a participação dos seguintes 
palestrantes: 

· Deputado RICARDO IZAR, Presidente da Frente Parlamentar em 
Defesa dos Animais 

· PEDRO CANÍSIO BINSFELD, Assessor da Dimon – Diretoria de 
Controle e Monitoramento Sanitário da Anvisa – Agência Nacional 
de Vigilância Sanitária, representando o Diretor-Presidente Dirceu 
Brás Aparecido 

· STÉLIO PACCA LUNA, Professor da Unesp – Universidade Estadual 
Paulista “Júlio de Mesquita Filho” (campus de Botucatu) 

· PAULA PAPA, Médica Veterinária, Professora da Faculdade de 
Medicina Veterinária e Zootecnia da USP – Universidade de São 
Paulo 

· HELDER CONSTANTINO, Coordenador da “Campanha Liberte-se 
da Crueldade”, da organização Humane Society International (HSI) 

· VANICE ORLANDI, Presidente da UIPA – União Internacional 
Protetora dos Animais 

· LUISA MELL, Ativista da Causa Animal 
· ALEXANDRE DOMINGUES SERAFIM, Advogado do Instituto Royal 

288/2013 
FERNANDO JORDÃO (PMDB-
RJ) 
Requer sejam convidados o Sr. 
George Salluti Goiaci Guimarães, 
presidente da ONG VEDDAS, o 
Senhor Sérgio Greif, da Companhia 
Ambiental do Estado de São Paulo, 
Senhor Helder Constantino, 
coordenador da campanha liberte-
se da crueldade organização 

23/10/2013 - Apresentação do requerimento. 
23/10/2013 - Aprovado, com adendo de se aglutinar os expositores ao 
Requerimento nº 287/13, do Sr. Ricardo Tripoli. 
29/10/2103 – Realizado o evento, com a participação dos seguintes 
palestrantes: 

· Deputado RICARDO IZAR, Presidente da Frente Parlamentar em 
Defesa dos Animais 

· PEDRO CANÍSIO BINSFELD, Assessor da Dimon – Diretoria de 
Controle e Monitoramento Sanitário da Anvisa – Agência Nacional 
de Vigilância Sanitária, representando o Diretor-Presidente Dirceu 
Brás Aparecido 
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Humane Society International 
(HSI), Senhor Deputado Ricardo 
Izar, presidente da frente 
parlamentar em defesa dos 
animais, da Senhora Sílvia Ortiz, do 
Instituto Royal e da Senhora Luiza 
Mel, ativista da causa animal, para 
prestarem informações sobre 
pesquisas do setor de cosméticos 
considerando o caso do Instituto 
Royal. 

· STÉLIO PACCA LUNA, Professor da Unesp – Universidade Estadual 
Paulista “Júlio de Mesquita Filho” (campus de Botucatu) 

· PAULA PAPA, Médica Veterinária, Professora da Faculdade de 
Medicina Veterinária e Zootecnia da USP – Universidade de São 
Paulo 

· HELDER CONSTANTINO, Coordenador da “Campanha Liberte-se 
da Crueldade”, da organização Humane Society International (HSI) 

· VANICE ORLANDI, Presidente da UIPA – União Internacional 
Protetora dos Animais 

· LUISA MELL, Ativista da Causa Animal 
· ALEXANDRE DOMINGUES SERAFIM, Advogado do Instituto Royal 

289/2013 
ARNALDO JORDY (PPS-PA) 
Requer a realização de audiência 
pública para discutir o Projeto de 
Lei nº 1.543, de 2011, que "Dispõe 
sobre o controle da pesca, no 
ambiente natural, de espécies 
ameaçadas de extinção, sobre-
explotadas ou ameaçadas de sobre-
explotação”. 

23/10/2013 - Apresentação do requerimento. 
30/10/2013 – Aprovado. 
OBS.: EVENTO NÃO REALIZADO 

290/2013 
PENNA (PV-SP) 
Requer a realização de Audiência 
Pública, conjunta com a Comissão 
de Direitos Humanos, para debater 
a situação das populações que 
vivem em unidades de conservação 
de proteção integral. 

23/10/2013 - Apresentação do requerimento. 
30/10/2013 – Aprovado. 
19/11/2013 – Realizado o evento, em conjunto com a Comissão de 
Direitos Humanos e Minorias, com a participação dos seguintes 
palestrantes: 
 

· ROBERTO BRANDÃO CAVALCANTI, Secretário de Biodiversidade e 
Florestas do Ministério do Meio Ambiente 

· JOÃO ARNALDO NOVAES JÚNIOR, Diretor de Ações 
Socioambientais e Consolidação Territorial em Unidades de 
Conservação do ICMBio – Instituto Chico Mendes de Conservação da 
Biodiversidade 

· ARNO JERKE JÚNIOR, Coordenador Técnico do Instituto CNA 
(Confederação da Agricultura e Pecuária do Brasil) 

· ANTONINHO ROVARIS, Secretário de Meio Ambiente da Contag – 
Confederação Nacional dos Trabalhadores na Agricultura 

· ADRIANA RAMOS, Secretária-Executiva Adjunta do ISA – Instituto 
Socioambiental 

· MARY ALLEGRETTI, Presidente do Memorial Chico Mendes 
· JEAN-FRANÇOIS TIMMERS, Superintendente de Políticas Públicas 

do WWF-Brasil 

291/2013 
SARNEY FILHO (PV-MA) 
Requer a inclusão da Associação 
Nacional dos Auditores de Controle 
Externos dos Tribunais de Contas 
do Brasil, como convidada no 
Seminário envolvendo órgãos 
oficiais de controle de recursos 
públicos e entidades civis para o 
estabelecimento de mecanismos 
específicos de acompanhamento na 
aplicação dos recursos dos 
royalties para a educação e saúde, 
objeto do Requerimento nº 
269/2013, já apreciado por esta 
Comissão. 

31/10/2013 - Apresentação do requerimento. 
06/11/2013 – Aprovado. (Extrapauta) 
 
OBS.: EVENTO NÃO REALIZADO 
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292/2013 
PENNA (PV-SP) 
Requer a realização de Seminário 
para discutir o lançamento de lixo 
no mar. 

31/10/2013 - Apresentação do requerimento. 
06/11/2013 – Aprovado. Extrapauta 
OBS.: EVENTO NÃO REALIZADO 

293/2013 
PENNA (PV-SP) e  
IVAN VALENTE (PSOL-SP) 
Requer a realização de Audiência 
Pública para debater a 
possibilidade de liberação de 
transgênicos resistentes a 
agrotóxico feito a partir do agente 
laranja, na Comissão Técnica 
Nacional de Biossegurança 
(CTNBio), e seu impacto no direito 
fundamental à saúde e ao meio 
ambiente ecologicamente 
equilibrado. 

05/11/2013 - Apresentação do requerimento. 
20/11/2013 - Aprovado, por unanimidade, com adendo no sentido de 
incluírem-se entre os expositores o Sr. Eduardo Daher, Diretor da 
Associação Nacional de Defesa Vegetal (ANDEF) e Membro do Conselho 
Superior da Federação das Indústrias do Estado de São Paulo 
(COSAG/FIESP); o Sr. Ivo Carraro, Diretor Executivo da Cooperativa 
Central de Pesquisa Agrícola (COODETEC); o Sr. Luis Eduardo Pacifici 
Rangel, Fiscal Federal Agropecuário do Ministério da Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento e Representante titular do Comitê Técnico de 
Assessoramento para Agronegócio (CTA); o Sr. Robinson Pitelli, 
Professor titular da UNESP e Vice-Presidente da Sociedade Brasileira da 
Ciência das Plantas Daninhas; a Sra. Eloisa Caldas, professora de 
toxicologia da Universidade de Brasília,  e o Diretor de Defesa Vegetal 
do Ministério da Agricultura, Pecuária e Abastecimento. 
OBS.: EVENTO NÃO REALIZADO 

294/2013 
MARINA SANTANNA (PT-GO) 
Requer a realização de Audiência 
Pública para discutir o Projeto de 
Lei 1.703 de 2011, de autoria do 
Senhor Deputado Jorge Tadeu 
Mudalen (DEM-SP), que dispõe 
sobre a instalação do denominado 
"Telhado Verde" e dá outras 
providencias. 

05/11/2013 - Apresentação do requerimento. 
06/11/2013 – Aprovado (extrapauta), com adendo para inclusão entre 
os expositores do Sr. Plínio Tomás, Superintendente e Diretor de Obras 
do Serviço Autônomo de Águas e Esgoto (SAAE) do município de 
Guarulhos-SP. 
 
OBS.: EVENTO NÃO REALIZADO 

295/2013 
DR. PAULO CÉSAR (PR-RJ) e 
RICARDO TRIPOLI (PSDB-SP) 

Solicita a realização de Audiência 
Pública para debater soluções para 
o uso indiscriminado de sacolas 
plásticas no país. 

12/11/2013 - Apresentação do requerimento. 
20/11/2013 – Aprovado, por unanimidade, com adendo para inclusão 
entre os expositores do Sr. Alfredo Schimitt, Presidente da ABIEF - 
Associação Brasileira da Indústria de Embalagens Flexíveis - e da 
ABIPLAST - Associação Brasileira da Indústria do Plástico, 
representantes da Confederação Nacional da Indústria, da Associação 
Brasileira de Supermercados, da Associação dos Catadores do Aterro 
Metropolitano de Jardim Gramacho (RJ) e do Ministério do Meio 
Ambiente. 
03/12/2013 – Realizado o evento, com a participação dos seguintes 
palestrantes: 

· MARIANA MEIRELLES, Secretária de Articulação Institucional e 
Cidadania Ambiental do Ministério do Meio Ambiente 

· WANDERLEY COELHO BAPTISTA, Especialista em Políticas de 
Indústria da Gerencia Executiva de Meio Ambiente da CNI – 
Confederação Nacional da Indústria 

· CAMILA VALVERDE, do Comitê de Sustentabilidade da ABRAS – 
Associação Brasileira de Supermercados 

· ALFREDO SCHMITT, Diretor Adjunto da ABIEF – Associação 
Brasileira da Indústria de Embalagens Plásticas Flexíveis 

· MIGUEL BAHIENSE NETO, Presidente da Plastivida Instituto 
Socioambiental dos Plásticos 

· ELOÍSA GARCIA, Gerente do Grupo de Embalagens Plásticas e Meio 
Ambiente do Cetea – Centro de Tecnologia de Embalagem 

· TAMAS ISTVAN VERO, Diretor da TIV Plásticos Ltda. 
· ANTONIO ANDRADE DE PAULA, Consultor; Professor de 

Embalagens; Polímeros e Processos Industrias da TAPPI/EUA 
· SEBASTIÃO CARLOS DOS SANTOS, Presidente da Associação dos 
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Catadores do Aterro Metropolitano de Jardim Gramacho (Rio de 
Janeiro) 

· CRISTIANE SOARES, Assessora Especial da CNC – Confederação 
Nacional do Comércio 

296/2013 
FERNANDO FERRO (PT-PE) 
Requer a realização de um 
"Seminário Nacional sobre a Lei da 
Política Nacional de Meio 
Ambiente", para aprofundarmos os 
debates e reflexões sobre o 
processo de implementação de 
nossa Política Nacional de Meio 
Ambiente, assim como de seu 
Sistema Nacional e de seus 
Instrumentos Socioambientais, ao 
longo das últimas três décadas". 

14/11/2013 - Apresentação do requerimento. 
20/11/2013 – Aprovado. 
 
OBS.: EVENTO NÃO REALIZADO 

297/2013 
SARNEY FILHO (PV-MA) 
Requer a criação de Grupo de 
Trabalho, no âmbito dessa 
Comissão, para acompanhar a 
implementação do Plano Nacional 
de Contingência para Incidentes de 
Poluição por Óleo em águas de 
Jurisdição Nacional - PNC. 

19/11/2013 - Apresentação do requerimento. 
20/11/2013 – Aprovado. 
OBS.:  Aguarda a designação dos Deputados membros. 
 

298/2013 
AUGUSTO CARVALHO (SDD-
DF) 
Requer a inclusão de convidado na 
Mesa Redonda que será realizada 
no Estado do Pará, aprovada pelo 
Requerimento 242, de 2013.  

20/11/2013 - Apresentação do requerimento. 
20/11/2013 – Aprovado. [Extrapauta] 
OBS.: EVENTO NÃO REALIZADO 

299/2013 
FERNANDO JORDÃO (PMDB-
RJ) 
Solicito que sejam convidados o Sr. 
Rafael Jaen Williamson, Diretor de 
Assuntos Corporativos da Chevron 
Brasil, o Sr. Marcelo Amorim, 
Coordenador de Atendimento a 
Acidentes Tecnológicos do IBAMA, 
o Sr. Marcelo Mafra, representante 
da Área de Segurança Operacional 
da ANP, o Secretário do Ambiente 
do Estado do Rio de Janeiro e o 
representante do Ministério 
Público Federal responsável pela 
TAC, para prestarem 
esclarecimentos sobre a 
compensação pelo derramamento 
de 3.600 barris de petróleo no 
oceano a noroeste do Rio de 
Janeiro, Campo de Frade, no ano 
2011. 

20/11/2013 - Apresentação do requerimento. 
20/11/2013 – Aprovado. [Extrapauta] 
12/11/2013 – Realizado o evento, de acordo com a seguinte 
programação: (Ver Requerimento nº 270/13) 

· MARCELO AMORIM, Coordenador de Atendimento a Acidentes 
Tecnológicos do Ibama – Instituto Brasileiro do Meio Ambiente e 
dos Recursos Naturais Renováveis 

· MARCELO MAFRA, Representante da Área de Segurança 
Operacional e Meio Ambiente da ANP – Agência Nacional do 
Petróleo, Gás Natural e Biocombustíveis 

· RAFAEL JAEN WILLIAMSON, Diretor de Assuntos Corporativos da 
Chevron Brasil 
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300/2013 
SARNEY FILHO (PV-MA) 
Requer a realização de reunião de 
audiência pública destinada a 
debater o novo marco regulatório 
da mineração, tendo como 
expositor o Deputado Leonardo 
Quintão, Relator da matéria. 

27/11/2013 – Apresentação do requerimento. 
27/11/2013 – Aprovado. 
04/12/2013 – Realizado o evento, com a participação dos seguintes 
palestrantes: 

· Deputado LEONARDO QUINTÃO, Relator do Projeto de Lei nº 37, 
de 2011 

· MARIA AMÉLIA ENRIQUEZ, Secretária Adjunta de Indústria, 
Comércio e Mineração do Pará 

· MARCIO FORTES ALMEIDA, Diretor de Relações Institucionais da 
empresa Sistema Firjan – Informa, Forma, Transforma 

301/2013 
ARNALDO JORDY (PPS-PA) 
Requer que esta Comissão envie 
manifestação à ANP solicitando a 
exclusão do gás de xisto da consulta 
pública da ANP nº 30/2013. 

27/11/2013 – Apresentação do requerimento. 
27/11/2013 – Aprovado. 
11/12/2013 – Recebido da ANP Ofício nº 187/2013/GAB-ANP pelo 
qual presta as informações pertinentes, bem como encaminhado, nesta 
data, ao requerente. 

302/2013 
ARNALDO JORDY (PPS-PA) 
Requer a realização de estudo ao 
Instituto Chico Mendes de 
Conservação da Biodiversidade - 
ICMBio sobre a ocupação da RESEX 
Renascer, Município de Prainha, 
Estado do Pará, para instruir 
parecer do PL 5.399, de 2013. 

27/11/2013 – Apresentação do requerimento. 
27/11/2013 – Aprovado. 
03/12/2013 – Enviado o Ofício-P nº 89/2013 ao Presidente do ICMBio. 
OBS.: Aguardando resposta do ICMBio 
 

303/2013 
ARNALDO JORDY (PPS-PA) 
Requer a realização de reunião de 
Audiência Pública para discutir a 
Resolução CONAMA 457, de 2013, 
que dispõe sobre o depósito e a 
guarda provisórios de animais 
silvestres apreendidos ou 
resgatados pelos órgãos 
ambientais. 

04/12/2013 – Apresentação do requerimento. 
04/12/2013 – Aprovado. [Extrapauta] 
17/12/2013 – Realizado o evento, com a participação dos seguintes 
palestrantes: 

· Capitão MARCELO ROBIS FRANCISCO NASSARO, Chefe de 
Operações Especiais do Comando do Policiamento Ambiental do 
Estado de São Paulo 

· ROBERTO CABRAL BORGES, Analista Ambiental da Divisão de 
Fiscalização da Fauna do Ibama – Instituto Brasileiro do Meio 
Ambiente e dos Recursos Naturais Renováveis 

· DANIEL GLAESSEL RAMALHO, Assessor do Gabinete do Secretário 
do Meio Ambiente na Câmara de Assuntos Jurídicos do Conama – 
Conselho Nacional do Meio Ambiente 

· LISIANE BECKER, Coordenadora-Presidente da ONG Mira Serra 
· PEDRO YNTERIAN, Presidente do Projeto GAP Brasil 
· DENER GIOVANINI, Coordenador-Geral da ONG Renctas 
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Eventos Realizados 
AUDIÊNCIAS PÚBLICAS 38 

MESA REDONDA 1 
SEMINÁRIOS 3 

REPRESENTAÇÕES EXTERNAS 6 
CURSO 1 
TOTAL  49 

 

 
Audiências Públicas 

 
 

 

Retrato das Águas no Brasil, em Comemoração ao Dia Mundial da Água 
21 de março 

 

 

JÚLIO THADEU SILVA KETTELHUT, Diretor de Recursos Hídricos do Ministério do Meio Ambiente; GLAUCO KIMURA, 
Coordenador do Programa Água para a Vida do WWF Brasil; Deputado SARNEY FILHO, 1º Vice-Presidente da CMADS, 
Deputado DR. PAULO CÉSAR, Coordenador do Grupo de Trabalho Água da Frente Parlamentar Ambientalista; e Malu 
Ribeiro, Coordenadora da Rede de Águas da Fundação SOS Mata Atlântica. 
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A Crueldade a que os Animais de Produção são Expostos em Abatedouros 
Municipais e Estaduais Legalizados do País 

9 de abril 
 

 

 

Sr. ROBERTO SMERALDI, Diretor da ONG Amigos da Terra; Dra. CHARLI  LUDTKE, Gerente de Animais de Produção da ONG 
WSPA Brasil (Sociedade Mundial de Proteção Animal); Deputado RICARDO TRIPOLI; e Sr. MÁRIO AUGUSTO RIBAS DO 
NASCIMENTO, Consultor da Confederação Nacional dos Municípios. 
 
 

 

Implantação da Inspeção Veicular no País 
16 de abril 

 

 

Sr. DILSON DE ALMEIDA SOUZA, Assessor do Denatran – Departamento Nacional de Trânsito, representante do Ministério 
das Cidades e do Denatran ; Vereador GILBERTO TANOS NATALINI, da Câmara Municipal de São Paulo; Deputado PENNA, 
Presidente da CMADS; Sr. RUDOLF DE NORONHA, Gerente de Projetos de Qualidade do Ar do Ministério do Meio Ambiente, 
representante do Ministério do Meio Ambiente e do Conama; e Sr. GUILHERME FRANCO NETTO, Diretor do Departamento 
de Saúde Ambiental e Saúde do Trabalhador do Ministério da Saúde. 
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Discussão sobre o Uso do Bioma Caatinga, em Comemoração ao Dia Nacional da 
Caatinga 

25 de abril 
 

 

Sr. ROBERTO CAVALCANTI, Secretário de Biodiversidade e Florestas do Ministério do Meio Ambiente; Deputado AMAURI 
TEIXEIRA; Deputado PENNA, Presidente da CMADS; Deputado ANTÔNIO BALHMANN; Sr. FRANCISCO CAMPELLO, Diretor 
de Combate à Desertificação do Ministério do Meio Ambiente. 

 
 

 

Desmatamento na Amazônia 
7 de maio 

 

 

DALTON DE MORRISON VALERIANO, Coordenador do Programa Amazônia do Inpe - Instituto Nacional de Pesquisas 
Espaciais; LUCIANO DE MENESES EVARISTO, Diretor de Proteção Ambiental do Ibama; DANIEL CÉSAR AZEREDO AVELINO, 
Procurador da República do Ministério Público Federal; Deputado PENNA, Presidente da CMADS; FRANCISCO OLIVEIRA, 
Diretor de Políticas e Combate ao Desmatamento do Ministério do Meio Ambiente; e JOSÉ ESTEVES DE LACERDA FILHO, 
Secretário de Estado de Meio Ambiente do Mato Grosso 
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O Processo de Revisão do Plano Nacional sobre Mudança Climática 
9 de maio 

 

 

Sr. NEILTON FIDELIS DA SILVA, Assessor no Fórum Brasileiro de Mudanças Climáticas; GUSTAVO LUEDEMANN, 
Coordenador-Geral de Mudanças Globais de Clima do Ministério da Ciência, Tecnologia e Inovação; Senadora VANESSA 
GRAZZIOTIN, Deputado ALFREDO SIRKIS; KAREN COPE, Diretora de Licenciamento e Avaliação Ambiental da Secretaria de 
Mudanças Climáticas e Qualidade Ambiental do Ministério do Meio Ambiente; e Sr. CARLOS RITTL, Coordenador do 
Programa de Mudanças Climáticas e Energia do WWF. 

 
 

Debater a Situação da Energia Nuclear Pós Rio+20 
22 de maio 

 

 

Sr. ADEMAR KYOTOSHI SATO, Monge Budista, estudioso do tema; Sra. GISELE E. DE L. PORTO LEITE, Procuradora da 
República e Coordenadora do Grupo de Trabalho Energia Nuclear da 4ª Câmara de Coordenação e Revisão do MPF – 
Ministério Público Federal; Deputado PENNA, Presidente da CMADS; Sr. ALTINO VENTURA FILHO, Secretário de 
Planejamento e Desenvolvimento Energético do Ministério de Minas e Energia; Sr. HEITOR SCALAMBRINI, Professor da 
UFPE – Universidade Federal de Pernambuco e representante da Articulação Antinuclear Brasileira; Sr. RENATO CUNHA, 
representante do Gambá – Grupo Ambientalista da Bahia e pela Articulação Antinuclear Brasileira. 
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Licenciamento Ambiental de Obras de Infraestrutura e Logística 
23 de maio 

 

Sr. VOLNEY ZANARDI, Presidente do Ibama – Instituto Brasileiro de Meio Ambiente e dos Recursos Naturais Renováveis, 
representando também  a Sra. IZABELLA TEIXEIRA, Ministra de Estado do Meio Ambiente; Deputado SARNEY FILHO, 1º 
Vice-Presidente da CMADS; e Sr. WILSON ROCHA ASSIS, Procurador da República no Município de Rio Verde/GO. 
 

 

Discussão sobre o Projeto de Lei N.º 4.119/2012 (Apensado o PL nº 4.196/2012), 
Que Dispõe sobre a Liberação da Pesca na Estação Ecológica de Tamoios, 

Localizada nos Municípios de Angra dos Reis e Parati, no Estado do Rio de Janeiro 
 

4 de junho 

 

((33ºº))  DDeeppuuttaaddoo  FFEERRNNAANNDDOO  JJOORRDDÃÃOO;;    ((55ºº))  DDoouuttoorraa  MMoonniiqquuee  CChheecckkeerr  ddee  SSoouuzzaa,,  PPrrooccuurraaddoorraa  ddaa  RReeppúúbblliiccaa  nnoo  MMuunniiccííppiioo  ddee  
AAnnggrraa  ddooss  RReeiiss--RRJJ;;  ((66ºº))  DDeeppuuttaaddoo    LLuuiizz  SSéérrggiioo;;  ((77ºº))  PPrrooffeessssoorr  MMaarrccooss  BBaassttooss  PPeerreeiirraa,,    DDiirreettoorr    ddoo  CCEEAADDSS  --  CCeennttrroo  ddee  EEssttuuddooss  
AAmmbbiieennttaaiiss  ee  DDeesseennvvoollvviimmeennttoo  SSuusstteennttáávveell    ddaa  UUEERRJJ  --  UUnniivveerrssiiddaaddee  EEssttaadduuaall  ddoo  RRiioo  ddee  JJaanneeiirroo..  
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Debate sobre a Criação do Parque Nacional Marinho do Arquipélago dos 
Alcatrazes, Localizado no Litoral Norte do Estado de São Paulo 

11 de junho 
 

 

Sr. JOSÉ PEDRO DE OLIVEIRA COSTA, Secretário do Comitê Pró-Criação do Parque Nacional Marinho do Arquipélago dos 
Alcatrazes; Contra-Almirante Sr. WILSON PEREIRA DE LIMA FILHO, Subchefe de Organização e Assuntos Marítimos do 
Comando de Operações Navais da Marinha do Brasil; Deputado RICARDO TRIPOLI (PSDB/SP); Sra. KELEN LEITE, Chefe da 
ESEC Tumpinambás do ICMBio – Instituto Chico Mendes de Conservação da Biodiversidade; e Dr. Sr. OTÁVIO AUGUSTO 
VUOLO MARQUES, Diretor do Laboratório de Ecologia e Evolução do Instituto Butantan. 
 

 
Matança de Cães no Município de Santa Cruz do Arari-PA 

20 de junho 
 

 

Sr. ARAGONEI DOS SANTOS BANDEIRA, denunciante da matança dos animais; Vereador IGOR NORMANDO, da Câmara 
Municipal de Belém-PA; Deputado RICARDO TRIPOLI (PSDB/SP); Dra. NAYANA FADUL DA SILVA, Procuradora da República 
no Estado do Pará, representando o Doutor Roberto Monteiro Gurgel dos Santos, Procurador-Geral da República; Dra. 
ELIANE CRISTINA PINTO MOREIRA, Promotora de Justiça da Procuradoria Geral de Justiça do Ministério Público do Estado 
do Pará; e Doutora DÉBORA SOARES, da Comissão de Acompanhamento de Maus-tratos a Animais da OAB - Ordem dos 
Advogados do Brasil do Pará.  
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Debate sobre a Legislação e Criação da Agência Reguladora do Setor Nuclear 
25 de junho 

 

HEITOR SCALAMBRINI, Professor da UFPE – Universidade Federal de Pernambuco e representante da Articulação 
Antinuclear Brasileira; ANGELO FERNANDO PADILHA, Presidente da CNEN – Comissão Nacional de Energia Nuclear; 
Deputado PENNA (PV/SP), Presidente da CMADS; RENATA CAMARGO, Coordenadora de Políticas Públicas do Greenpeace 
Brasil; e RICARDO NICOLL, Diretor-Presidente da AFEN – Associação dos Fiscais de Energia Nuclear. 

 

Mortandade Disseminada das Abelhas Devido ao Uso de Agrotóxicos 
4 de julho 

 

ALEXANDRE JOSÉ CATTELAN, Chefe-Geral do CNPSO – Centro Nacional de Pesquisa de Soja da Embrapa – Empresa 
Brasileira de Pesquisa Agropecuária;  MÁRCIO ROSA RODRIGUES DE FREITAS, Coordenador-Geral de Avaliação e Controle 
de Substâncias Químicas do Ibama – Instituto Brasileiro do Meio Ambiente e dos Recursos Naturais Renováveis ; ROBERTO 
BRANDÃO CAVALCANTI, Secretário de Biodiversidade e Florestas do Ministério do Meio Ambiente; Deputado ANTÔNIO 
ROBERTO (PV/MG), 3º Vice-Presidente da CMADS; CECÍLIA DE LIMA E SÁ DE ALENCAR ROCHA, Pesquisadora da UFBA – 
Universidade Federal da Bahia; e  SILVIA DE TOLEDO FAGNANI LIGABÓ, Diretora-Executiva do Sindag – Sindicato Nacional 
da Indústria de Produtos para Defesa Agrícola. 
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Recategorização da Reserva Biológica Marinha do Arvoredo 
9 de julho 

 

ANA PAULA DA SILVA, Prefeita Municipal de Bombinhas-SC;  Deputado ARNALDO JORDY, 2º Vice-Presidente da CMADS; 
ROBERTO RICARDO VIZENTIN, Presidente do ICMBio - Instituto Chico Mendes de Conservação da Biodiversidade ;e  
WALDIR RUBENS WALENDOWSKY, Presidente da Santur - Santa Catarina Turismo S/A. 
 

Reservas Particulares do Patrimônio Natural - RPPNs 
13 de agosto 

 

 

ANA MARIA JULIANO, Presidente da CNRPPN – Confederação Nacional de RPPN;  DONIZETE JOSÉ TOKARSKI, Presidente da 
ONG Ecodata – Agência Brasileira de Meio Ambiente e Tecnologia da Informação; GIOVANNA PALAZZI, Diretora de Criação e 
Manejo de Unidades de Conservação do ICMBio, Instituto Chico Mendes; Deputado SARNEY FILHO (PV/MA), 1º Vice-
Presidente da CMADS; SONIA WIEDMANN, Consultora Ambiental;  MARINA MACHADO, Coordenadora do Programa de 
Incentivo às RPPN da Mata Atlântica;  e  EVANDRO ENGEL AYER, proprietário da RPPN Vagafogo, Pirenópolis (GO) 
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Impactos Ambientais da Atividade de Extração de Terras-Raras 
29 de agosto 

 

ADRIANO MACIEL TAVARES, Superintendente de Produção Mineral da INB – Indústrias Nucleares do Brasil; RONALDO LUIZ 
CORREA DOS SANTOS, Diretor Substituto e Coordenador de Processos do CETEM/MCTI – Centro de Tecnologia Mineral do 
Ministério da Ciência, Tecnologia e Inovação; Deputado AUGUSTO CARVALHO (SDD/DF); EUGÊNIO PIO COSTA, 
Coordenador Geral de Transporte, Mineração e Obras Civis do Ibama – Instituto Brasileiro do Meio Ambiente e dos Recursos 
Naturais Renováveis, representante do Ministério do Meio Ambiente; OSVALDO ANTÔNIO SERRA, Professor Titular do 
Departamento de Química da FFCLRP/USP – Faculdade de Filosofia, Ciências e Letras da Universidade de São Paulo. 
 

Ações Empreendidas pela Embrapa para o Desenvolvimento das Agriculturas 
Orgânica e Convencional 

3 de setembro 
 

 

 

LADISLAU MARTIN NETO, Diretor-Executivo de Pesquisa e Desenvolvimento da Embrapa – Empresa Brasileira de Pesquisa 
Agropecuária, representando o Sr. Maurício Antônio Ferreira Lopes, Presidente da empresa; e Deputado PENNA, Presidente 
da CMADS. 
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Debate Acerca do Trabalho Realizado pela Secretaria Especial de Direitos Animais 
(seda) da Prefeitura Municipal de Porto Alegre-RS 

11 de setembro 
 

 

REGINA BECKER, Secretária Especial de Direitos Animais (Seda) da Prefeitura Municipal de Porto Alegre-RS; Deputado 
GIOVANI CHERINI, (PDT/RS); ANGELA MARIA BRANCO, Pesquisadora da Faculdade de Saúde Pública da Universidade de 
São Paulo – Serviços Públicos de Gestão de Fauna Silvestre e o Centro de Manejo de Animais Silvestres; e Deputado PENNA, 
Presidente da CMADS. 
 

 
Poluição e Passivos Ambientais das Bacias Hidrográficas no País 

24 de setembro 
 

 

Júlio Thadeu Silva Kettelhut, Gerente do Departamento de Recursos Hídricos do Conselho Nacional de Recursos Hídricos do 
Ministério do Meio Ambiente; Rodopiano Marques Evangelista, Diretor de Desenvolvimento Associativo da Assemae- 
Associação Nacional dos Serviços Municipais de Saneamento; Deputado Arnaldo Jordy, 2º Vice-Presidente da CMADS; José 
Luiz Gomes Zoby, Gerente de Recursos Hídricos da ANA - Agência Nacional de Águas; e Rogério Matos de Araújo, Diretor de 
Saneamento da FNU - Federação Nacional dos Urbanitários.  
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O Novo Código de Mineração e seus Impactos Socioambientais 
26 de setembro 

 

 

Carlos Bittencourt, Consultor do Ibase - Instituto Brasileiro de Análises Sociais e Econômicas; Raul do Valle, Advogado do 
ISA - Instituto Socioambienta; Jonatas Souza da Trindade, Coordenador de Mineração e Obras Civis do Ibama - Instituto 
Brasileiro do Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável, representante do Ministério do Meio Ambiente; Deputada 
JANETE CAPIBERIPE (PSB/AP); Marcel Stenner, Assessor da Secretaria de Geologia, Mineração e Transformação Mineral do 
Ministério de Minas e Energia; e Jéssica Bogossian, Representante do Movimento Consciência Mineral. 
 

Impactos Socioambientais Decorrentes da Implantação da UHE Estreito no Rio 
Tocantins 

15 de outubro 
 

 

Luiz de Sales Neto, Secretário da AABE - Associação de Atingidos pela Barragem de Estreito e da CTC - Carolina 
Transparência e Cidadania; José Jânio de Castro Lima, Secretário Adjunto de Licenciamento da Secretária de Meio Ambiente 
e Recursos Naturais do Maranhão; Deputado SARNEY FILHO (PV/MA), 1º Vice-Presidente da CMADS; WALDIR DUARTE 
COSTA FILHO, Presidente da Abas - Associação Brasileira de Águas Subterrâneas; e DEIJACY SILVA REGO, Ambientalista do 
Município de Carolina-MA. 
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Impactos Ambientais Decorrentes da Extração Mineral na Bacia Hidrográfica do 
Tapajós-PA 

22 de outubro 
 

 

LUCIANO DE MENESES EVARISTO, Diretor de Proteção Ambiental do Ibama – Instituto Brasileiro do Meio Ambiente e dos 
Recursos Renováveis, representando o presidente; LÍLIAN REGINA FURTADO BRAGA, Promotora de Justiça do Ministério 
Público do Estado do Pará; Deputado DUDIMAR PAXIÚBA (PROS/PA); WALTER LINS ARCOVERDE, Diretor da Diretoria de 
Fiscalização do DNPM – Departamento Nacional de Produção Mineral; e ROBERTO RICARDO VIZENTIN, Presidente do 
ICMBio – Instituto Chico Mendes de Conservação da Biodiversidade. 

O SISNAMA e os Instrumentos da Política Nacional de Meio Ambiente, em 
Comemoração aos 32 Anos da Criação da Política Nacional de Meio Ambiente 

24 de outubro 

 

ANA MARIA EVARISTO CRUZ, Presidente da Asibama Nacional - Associação Nacional dos Servidores do Ibama, Ministério do 
Meio Ambiente e ICMBio; SANDRA CUREAU, Subprocuradora-Geral da República e membro da 4º Câmara de Coordenação e 
Revisão - Meio Ambiente e Patrimônio Cultural do Ministério Público Federal; Deputado FERNANDO FERRO (PT/PE); 
VOLNEY ZANARDY JÚNIOR, Presidente do Ibama - Instituto Brasileiro de Meio Ambiente e dos Recursos Naturais 
Renováveis; e HÉLIO GURGEL, Presidente da Abema - Associação Brasileira de Entidades Estaduais de Meio Ambiente 
(representando as Secretarias Estaduais de Meio Ambiente). 
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Debate sobre Denúncias de Maus-Tratos a Animais no Instituto Royal, Situado no 
Município de São Roque-SP 

29 de outubro 

 

PAULA PAPA, Médica Veterinária, Professora da Faculdade de Medicina Veterinária e Zootecnia da USP – Universidade de 
São Paulo; PEDRO CANÍSIO BINSFELD, Assessor da Dimon – Diretoria de Controle e Monitoramento Sanitário da Anvisa – 
Agência Nacional de Vigilância Sanitária, representando o Diretor-Presidente Dirceu Brás Aparecido; Deputado RICARDO 
TRIPOLI (PSDB-SP), membro da CMADS; LUISA MELL, Ativista da Causa Animal; HELDER CONSTANTINO, Coordenador da 
“Campanha Liberte-se da Crueldade”, da organização Humane Society International (HSI) 

  

Denúncias Contidas no Relatório "Indústria do Petróleo e Conflitos Ambientais na 
Baía de Guanabara: o Caso do Comperj", da Plataforma Dhesca Brasil 

7 de novembro 

 

ALEXANDRE ANDERSON DE SOUZA, Presidente da Ahomar - Associação Homens e Mulheres do Mar; LUCIANA SILVA 
GARCIA, Diretora do Departamento de Defesa dos Direitos Humanos da Secretaria de Direitos Humanos da Presidência da 
República; Deputado CHICO ALENCAR (PSOL/RJ); e CRISTIANE FAUSTINO, Relatora Nacional para o Direito Humano ao 
Meio Ambiente da Plataforma Brasileira de Direitos Humanos, Econômicos, Sociais, Culturais e Ambientais - Plataforma 
DHESCA Brasil. 
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Compensações pelo Derramamento de 3.600 Barris de Petróleo em 2011 no 
Campo do Frade/Bacia de Campos/Rio de Janeiro 

12 de novembro 

 

MARCELO AMORIM, Coordenador de Atendimento à Acidentes Tecnológicos do Ibama - Instituto Brasileiro do Meio 
Ambiente e dos Recursos Naturais Renováveis; MARCELO MAFRA, Representante da Área de Segurança Operacional e Meio 
Ambiente da ANP - Agência Nacional do Petróleo; Deputado FERNANDO JORDÃO (PMDB/RJ), membro da CMADS; e RAFAEL 
JAEN WILLIAMSON, Diretor de Assuntos Corporativos da Chevron Brasil. 

Situação das Populações que Vivem em Unidades de Conservação de Proteção 
Integral 

19 de novembro 

 

ANTONINHO ROVARIS, Secretário de Meio Ambiente da Contag - Confederação Nacional dos Trabalhadores na Agricultura; 
ROBERTO BRANDÃO CAVALCANTI, Secretário de Biodiversidade e Florestas do Ministério do Meio Ambiente; Deputado 
PENNA (PV/SP), Presidente da CMADS; JOÃO ARNALDO NOVAES JÚNIOR, Diretor de Ações Socioambientais e Consolidação 
Territorial em Unidades de Conservação do ICMBio - Instituto Chico Mendes de Conservação da Biodiversidade; e ADRIANA 
RAMOS, Secretária- Executiva Adjunta do ISA - Instituto Socioambiental. 
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Plano Nacional de Contigência para Incidentes de Poluição por Óleo em Águas sob 
Jurisdição Nacional 

26 de novembro 

 

CRISTIAN NIEL BERLINCK, Coordenador de Emergências Ambientais do ICMBio - Instituto Chico Mendes de Conservação da 
Biodiversidade; Contra Almirante MARCOS LOURENÇO DE ALMEIDA, Subchefe de Organização e Assuntos Marítimos do 
Comando de Operações Navais da Marinha, representando o Ministério da Defesa e os Comandos Militares; Deputado 
SARNEY FILHO (PV/MA), 1º Vice-Presidente da CMADS; LUIS ALBERTO DE MENDONÇA SABANAY, Assessor de Assuntos 
Estratégicos e Relações Institucionais do Ministério da Pesca e Aquicultura; e ANTÔNIO MAURÍCIO FERREIRA NETTO, 
Diretor do Departamento de Revitalização e Modernização Portuária da Secretária de Políticas Portuárias da Presidência da 
República. 

Discussão do Projeto de Lei nº 2.534/2007, que Regula a Constituição e o 
Funcionamento das Entidades Certificadoras de Manejo Florestal 

28 de novembro 

 

MAURICIO VOIVODIC, Secretário Executivo do Imaflora - Instituto de Manejo e Certificação Florestal e Agrícola; HANRY 
ALVES COELHO, Diretora da DBFLO -gg Diretoria de Uso Sustentável da Biodiversidade e Florestas do Ibama - Instituto 
Brasileiro do Meio Ambiente e dos Recursos Naturais Renováveis; Deputado ALFREDO SIRKIS (PSB/RJ); FLÁVIO RICARDO 
SALES FERREIRA, da Coordenação Geral de Acreditação do Inmetro - Instituto Nacional de Metrologia, Normalização e 
Qualidade Industrial; e MARIA TERESA RODRIGUES REZENDE, da Diretoria de Avaliação da Conformidade do Inmetro, 
representando o Cerflor - Programa Brasileiro de Certificação Florestal. 
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Debate sobre Soluções para o Uso Indiscriminado de Sacolas Plásticas no País 
3 dezembro 

 

CRISTIANE SOARES, Assessora Especial da CNC - Confederacão Nacional do Comércio; TAMAS ISTVAN NETO, Diretor da TIV 
Plásticos Ltda; ELOÍSA GARCIA, Gerente de Grupo de Embalagens Plásticas e Meio Ambiente do Cetea - Centro de Tecnologia 
de Embalagem; Deputado RICARDO TRIPOLI (PSDB/SP), membro da CMADS; ANTÔNIO ANDRADE DE PAULA, Consultor, 
Professor de Embalagens, Polímeros e Processos Industriais da TAPPI/EUA; e SEBASTIÃO CARLOS DOS SANTOS, Presidente 
da Associação dos Catadores do Aterro Metropolitano de Jardim Gramacho, Rio de Janeiro.  

Debate sobre o Novo Marco Regulatório de Mineração 
(Projeto de Lei nº 37/2011) 

4 de dezembro 
 

 

Deputado LEONARDO QUINTÃO (PMDB/MG), Relator do Projeto de Lei nº 37, de 2011,na Comissão Especial; Deputado 
ARNALDO JORDY (PPS/PA), 2º Vice-Presidente da CMADS; MARIA AMÉLIA ENRIQUEZ, Secretária Adjunta de Indústria, 
Comércio e Mineração do Estado Pará; e MÁRCIO FORTES DE ALMEIDA, Relações Institucionais da FIRJAN 
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A Exploração do Xisto em Território Nacional e seus Efeitos sobre o Meio Ambiente 
5 de dezembro 

 

 
JAILSON DE ANDRADE, Especialista em Efeitos Ambientais na Prospecção do Gás de Xisto; LUCIANO SILVA PINTO TEIXEIRA, 
representante da área de Segurança Orgânica e Meio Ambiente da ANP - Agência Nacional do Petróleo, Gás Natural e 
Biocombustíveis; MARCELO MEDEIROS, Secretário Substituto de Recursos Hídricos e Ambiente Urbano do MMA - Ministério 
do Meio Ambiente; Deputado SARNEY FILHO (PV/MA), 1º Vice-Presidente da CMADS; FERNANDO ROBERTO DE OLIVEIRA, 
Gerente de Águas Subterrâneas da Superintendência de Implementação e Projetos da ANA - Agência Nacional de Águas; e 
OTAVIANO DA CRUZ PESSOA, Gerente Geral de Interpretação e Avaliação das Bacias Terrestres da Área de Exploração 
Produção da Petrobras. 
 
 

Implementação do Cadastro Ambiental Rural (CAR) e dos Programas de 
Regularização Ambiental (PRAs) 

10 de dezembro 
 

 

RODRIGO JUSTUS DE BRITO, Coordenador da Comissão de Meio Ambiente da CNA - Confederação da Agricultura e Pecuária 
do Brasil; RAIMUNDO DEUSDARÁ FILHO, Diretor do Departamento de Gestão Estratégica do Ministério do Meio Ambiente; 
Deputado RICARDO TRIPOLI (PSDB/SP), membro da CMADS; PEDRO WILSON GUIMARÃES, Presidente da Anama - 
Associação Nacional dos Órgãos Municipais de Meio Ambiente.  
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Resolução CONAMA 457, de 2013, que "Dispõe sobre o Depósito e a Guarda 
Provisórios de Animais Silvestres Apreendidos ou Resgatados pelos Órgãos 

Ambientais" 
 

17 de dezembro 
 
 
 

 

Deputado PENNA (PV/SP), Presidente da Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável 
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Mesa Redonda 
 
 

CONFLITOS SOBRE A UTILIZAÇÃO E MANEJO DA ESTAÇÃO 
ECOLÓGICA TAMOIOS, LOCALIZADA ENTRE OS MUNICÍPIOS DE 
ANGRA DOS REIS E PARATY, NO ESTADO DO RIO DE JANEIRO. 

4 de outubro 
 
 

 
Deputado LUIZ SÉRGIO (PT-RJ); Sra. MONIQUE CHEKER DE SOUZA, Procuradora da República no Município de Angra dos 
Reis-RJ; Vereador JORGE EDUARDO, Presidente da Câmara Municipal de Angra dos Reis-RJ; Deputado FERNANDO JORDÃO 
(PMDB-RJ), Presidente da Mesa dos Trabalhos; e Deputado JAIR BOLSONARO (PP-RJ) 
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Seminários 
 

SEMINÁRIO 25 ANOS DA CONSTITUIÇÃO FEDERAL 
E A PROTEÇÃO DOS ECOSSISTEMAS COSTEIROS E MARINHOS 

11 de abril 
 

O ano de 2013 marca 25 anos de Constituição Federal e, por consequência, também é um marco 
para a proteção da zona costeira e marinha, onde cabe avaliar de que forma a conservação marinha 
está amparada na legislação brasileira. A Constituição Federal Brasileira define desde 1988, em seu 
artigo 225, que a Zona Costeira, região habitada por quase a metade de população do País, é um 
Patrimônio Nacional e afirma que sua utilização se dará na forma da lei, "dentro de condições que 
assegurem a preservação do meio ambiente e dos recursos naturais". Os ecossistemas costeiros e 
marinhos são de fundamental importância para diversos processos naturais, sendo áreas de 
reprodução, alimentação e abrigo para várias espécies. Além disso, fornecem uma série de serviços 
ambientais que favorecem o bem-estar humano, como a proteção da linha de costa, o equilíbrio 
climático, o conforto térmico, a produção de pescados e o desenvolvimento de atividades de lazer e 
turismo. A fauna e a flora associadas aos ecossistemas costeiros também representam significativa 
fonte de alimentos e renda para as populações humanas. Apesar da relevância ecológica e 
socioeconômica, os ambientes marinhos e costeiros estão entre os mais ameaçados do País e menos 
protegidos por acordos, normas e leis e por políticas públicas federais e estaduais. Nesse contexto, 
faz-se necessário ampliar o debate sobre a importância de se contribuir na preparação do caminho 
crítico para a construção de uma política nacional para a proteção dos oceanos, que incorpore os 
compromissos assumidos pelo governo brasileiro e demais países na Rio+20, nas variadas esferas 
governamentais, nos diversos níveis (municipal, estadual e federal) para construir um ambiente 
favorável à aprovação da Lei Nacional dos Oceanos.   

 

 

Dr. SÉRGIO CONTREIRAS, Diretor Geral da Câmara dos Deputados; Deputado ARNALDO JORDY, 2º Vice-Presidente CMADS, 
Deputado PENNA, Presidente da CMADS; e Sr. Ney maranhão, Secretário de Recursos Hídricos e Ambiente Urbano do 

MMA. 
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SEMINÁRIO UM ANO DE VIGÊNCIA DO NOVO CÓDIGO FLORESTAL (LEI 

FEDERAL N.º 12.651/2012): ENTRAVES, AVANÇOS, RETROCESSOS? 
21 de maio 

 
 

O novo Código Florestal completará um ano de vigência no dia 26 de maio de 2013. Este 
seminário pretende discutir os impactos da nova lei, as medidas adotadas pelos estados para 
regulamentá-la e implementá-la, bem como o posicionamento das organizações da sociedade 
civil para garantir o monitoramento e a transparência na execução da nova lei e seus impactos. 
Diante desses desafios, governos, organizações da sociedade e parlamentares devem discutir 
os gargalos e os desafios apresentados para a sociedade civil neste primeiro ano de vigência 
da nova lei. 
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SEMINÁRIO DESAFIOS PARA A IMPLEMENTAÇÃO DA LEI DOS RESÍDUOS 

SÓLIDOS 
6 de junho 

 
 

Na quinta-feira, 6 de junho, durante a Semana do Meio Ambiente, a Comissão do Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável (CMADS) da Câmara dos Deputados vai discutir os Desafios para a 
Implementação da Lei dos Resíduos Sólidos. O seminário é preparatório para a 4ª Conferência 
Nacional do Meio Ambiente (CNMA), organizada pelo Ministério do Meio Ambiente, e que, em sua 
quarta edição, assumiu a tarefa de contribuir para a implementação da Lei nº 12.305/2010, que 
disciplina a Política Nacional dos Resíduos Sólidos. Para que aconteça a Etapa Nacional da 4ª CNMA, 
marcada para 24 a 27 de outubro em Brasília, é necessária a realização de conferências municipais 
e estaduais - já em andamento, além das inovadoras conferências livres e também de uma 
conferência virtual. A Câmara dos Deputados - por meio da Comissão do Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável e do e-Democracia - é parceira do Ministério do Meio Ambiente na 
organização da conferência virtual, que se realizará entre 26 de agosto e 10 de setembro. ara dar 
início à parceria entre a Câmara dos Deputados e o Ministério do Meio Ambiente, a CMADS 
programou o Seminário Preparatório, estruturado da mesma maneira que os debates da 4ª CNMA, 
a partir de quatro eixos temáticos: Produção e Consumo Sustentáveis; Redução dos Impactos 
Ambientais; Geração de Trabalho, Emprego e Renda; e Educação Ambiental. A CMADS requererá 
aos expositores que, entre outros temas relacionados à Lei da Política Nacional de Resíduos Sólidos, 
destaquem aspectos vinculados à responsabilidade compartilhada pelo ciclo de vida dos produtos e 
à implementação dos sistemas de logística reversa. 

  

 

 

JOSÉ VICENTE DE FREITAS, Coordenador-Geral de Educação Ambiental do Ministério da Educação; NILO SERGIO DE MELO 
DINIZ, Diretor de Educação Ambiental do Ministério do Meio Ambiente ; Deputado SARNEY FILHO. 1º Vice-Presidente da 
CMADS; e MÁRIO MANTOVANI, Diretor de Políticas Públicas da Fundação SOS Mata Atlântica. 
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Representações Externas 
 

Visita ao Parque Nacional da Serra da Canastra 
 

Com o objetivo de debater “in loco” o PLC 147/2010 (Projeto de Lei da Câmara) e 
seu apensado PLC 148/2010, que tratam da alteração dos limites do Parque 
Nacional da Serra da Canastra, localizado no Estado de Minas Gerais, Comitiva de 
parlamentares visita região, passando por várias cidades. No dia 11, às 12h30, a 
Comitiva chegou à cidade de São João Batista do Glória, a cerca de 350 quilômetros 
de Belo Horizonte, vindo da cidade de São Sebastião do Paraíso, foi recepcionada 
pela Prefeita Aparecida Nilva dos Santos. Após o almoço, a Comitiva seguiu de 
helicóptero para visitar nascentes do São Francisco. No início da noite, os 
parlamentares tiveram encontro com moradores do Vale da Babilônia para debater 
os Projetos de Lei. No dia 12, os parlamentares visitaram outros pontos da região, 
incluindo a comunidade de Espalinhas, em Capitólio. 

11 e 12 de abril 

 
(ao centro) Aparecida Nilva dos Santos (PMDB), (2ª à  esquerda da Prefeita) Deputado Odair Cunha (PT-MG), 
(no alto – de gravata vermelha) Senador Rodrigo Rolemberg (PSB-DF), (1º à direita da Prefeita) Deputado 
Antônio Roberto (PV-MG), (2º à direita da Prefeita) Deputado Leonardo Monteiro (PT-MG)  
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Visita técnica - Arquipélago de Alcatrazes - SP 
 
 

Visita técnica conjunta com a Marinha do Brasil ao arquipélago de Alcatrazes (SP) 
localizado a 45 km de São Sebastião, no litoral norte de São Paulo. Na ocasião, O 

Deputado Ricardo Tripoli representou a Comissão de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável da Câmara Federal. Após audiência pública proposta 

por Tripoli, a Marinha do Brasil anunciou o fim dos exercícios de tiro na ilha 
principal do arquipélago e a disposição de apoiar integralmente a criação de um 

parque nacional no local. 
23 de agosto  

 
 

 
(à esquerda) Deputado Ricardo Tripoli (PSDB-SP)  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.facebook.com/media/set/?set=a.524387607629976.1073741832.189155134486560&type=1
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III Encontro Nacional dos Secretários de Meio Ambiente 
das Capitais em Salvador/BA  

9, 10 e 11 de outubro 
 
 
 

 
(1º à esquerda) Deputado Penna (PV-SP), Presidente da Comissão de Meio 
Ambeinte e Desenvolvimento Sustentável,  (2º) Ivanilson Gomes dos Santos, 
Secretário Cidade Sustentável de Salvador, (3ª) Célia Sacramento(PV), Vice-
Prefeita de Salvador, e (5º) Félix Dane, representante da Fundação Konrad 
Adenauer no Brasil. 
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I Encontro Nacional das Frentes Parlamentares 
Ambientais Legislativas Estaduais em Salvador/BA  

10 e 11 de outubro 
 
 

 
(3ªº e 4ª posições) Deputado Penna (PV-SP) e Deputado Sarney Filho (PV-MA), 

respectivamente, Presidente e 1º Vice-Presidente da Comissão de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável 
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Decolando com Sustentabilidade 
 

Evento realizado em comemoração ao Dio do Aviador, no Salão Nobre do 
Aeroporto de Congonhas,  celebrou o 1° voo comercial do Brasil com 

biocombustível. A iniciativa pioneira foi uma realização da Plataforma Brasileira de 
Bioquerosene (PBB), formada pelas empresas GOL, Boeing, General Electric, 

Amyris, e pelas entidades Associação Brasileira das Empresas Aéreas (Abear) e a 
União Brasileira do Biodiesel e Bioquerosene (Ubrabio). O voo afirma a 

importância socioeconômica e ambiental da utilização de biocombustíveis e chama 
a atenção para a necessidade de se organizar a produção do bioquerosene e o uso 

desse combustível nas operações comerciais. Na oportunidade,  a Comissão de 
Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável foi representada pelo  Deputado 

Federal Márcio Macêdo (PT-SE) que afirmou: “esta é uma iniciativa vital para 
alcançarmos nossas metas voluntárias de redução das emissões de gazes de efeito 

estufa, assumidas junto à comunidade internacional, no âmbito do Protocolo de 
Quito”. 

 
23 de outubro  

 

 
Deputado Federal Márcio Macêdo (PT/SE), Sr. Juan Diego Ferrés, Presidente do Conselho 
Superior da Ubrabio, e o Sr. Moreira Franco, Ministro de Estado Chefe da Secretaria de 
Aviação Civil da Presidência da República 
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Visita à Terra Indígena Raposa Serra do Sol – TI RSS  

A Comitiva foi composta pela Deputada Janete Capiberibe (PSB-AP), Membro da 
Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável,  Deputados Padre 
Ton (PT-RO) e Renato Simões (PT-SP) , respectivamente, Coordenador e membro  
da Frente Parlamentar em Defesa dos Povos Indígenas, e outras autoridades.  A 
Visita, requerida pela Deputada Marina Santanna (PT-GO),  teve por objetivo 
averiguar as condições de vida das populações indígenas das cinco regiões 
(Surumu, Pedra Branca, Maturura - Coração da Raposa e Lago Caracaranã),   cinco 
anos após a retirado dos não índios da área.  

6 a 8 de dezembro  

 
Deputado  Padre  Ton (PT-RO), Deputado  Renato Simões (PT-SP), Deputada Janete Capiberibe 
(PSB-AP) e Mário Nicácio, Coordenador-Geral do CIR – Conselho Indigenista de Roraima 

 
 

 
Estudantes indígenas Macuxi  durante cerimônia de recepção à Comitiva de Parlamentares 
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Curso 
 

Curso de Legislação Ambiental  
11 de junho  

 

 

Consultores Legislativos da Câmara dos Deputados: Sra. Ilídia A. G. Martins Juras; Sr. 
Maurício Boratto; Sra. Roseli Senna Ganem; e Sra. Suely Mara Vaz de Araújo. 
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Subcomissões  
 
 

Nº / AUTOR(ES) / 
EMENTA 

ANDAMENTO 

REQ. 27 e 
70/2011 e 
189/2013 
MÁRCIO MACÊDO 
(PT-SE) 

Req. 27/11 - Requer a 
criação de Subcomissão 
Especial sobre 
biocombustíveis no âmbito 
da Comissão de Meio 
Ambiente e 
Desenvolvimento 
Sustentável. 
Req. 70/11 - Requer a 
ampliação do número de 
membros da "Subcomissão 
Especial Destinada a Discutir 
o Uso de Biocombustíveis no 
Brasil", no âmbito da 
Comissão de Meio Ambiente 
e Desenvolvimento 
Sustentável. 
Req. 189/13 –  Requer a 
ratificação da subcomissão 
especial destinado a discutir 
o uso de biocombustíveis no 
Brasil no âmbito da Comissão 
de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável 

 
27/04/2011 – Apresentação do requerimento nº 27/11. 
27/04/2011 – Aprovado. (Extrapauta) 
30/06/2011 – Constituída a Subcomissão Especial com 7 membros, 
integrada pelos seguintes parlamentares: Márcio Macêdo, Valdir Collato, 
Ricardo Tripoli, Toninho Pinheiro, Cláudio Cajado, Bernardo Santana de 
Vasconcellos e Givaldo Carimbão. 
10/08/2011 – Apresentação do requerimento 70/11. 
10/08/2011 – Aprovado. 
16/08/2011 – Ampliada a constituição da Subcomissão Especial para 11 
membros, integrada pelos seguintes parlamentares: Márcio Macêdo, 
Valdir Collato, Ricardo Tripoli, Toninho Pinheiro, Cláudio Cajado, 
Bernardo Santana de Vasconcellos, Givaldo Carimbão, Oziel Oliveira e 
Augusto Carvalho. 
Em 06/07 e 16/08/2011 foram agendadas reuniões para discussão prévia 
sobre as indicações para Presidente, Vice-Presidente e Relator.  Até a 
presente data não foram feitas as indicações para os respectivos cargos. 
13/03/2013 – Apresentação do requerimento 189/13. 
12/06/2013 – Aprovado. Em virtude da saída de membros da Comissão, a 
Subcomissão passou a ter os seguintes integrantes: Márcio Macedo, Bohn 
Gass, , Valdir Colatto, Ricardo Tripol, Dr. Paulo César, Waldir Maranhão, 
Bernardo Santana De Vasconcellos, Givaldo Carimbão, Paulo Cesar 
Quartiero, Oziel Oliveira e Sarney Filho – Titulares. Marina Santanna, , 
Fernando Ferro, Luiz Fernando Machado, Moreira Mendes, Giovani 
Cherini e Leandro Vilela – Suplentes 
28/08/13 – Instalada a Subcomissão e eleita a Mesa Diretora: Deputado 
Márcio Macêdo, Presidnte; Deputado Oziel Oliveira, Vice-Presidente; e 
Deputado Ricardo Tripoli, designado Relator. 
16/10/13 – Aprovado a proposta de trabalho do relator, Deputado 
Ricardo Tripoli. 
23/10/13 – (Requerimento nº 281/13, aprovado em 16/10/13) 
Participação do Deputado Márcio Macêdo, Presidente, no 1° voo comercial 
do Brasil com biocombustível. A iniciativa pioneira foi uma realização da 
Plataforma Brasileira de Bioquerosene (PBB), formada pelas empresas 
GOL, Boeing, General Electric, Amyris, e pelas entidades Associação 
Brasileira das Empresas Aéreas (Abear) e a União Brasileira do Biodiesel e 
Bioquerosene (Ubrabio). O voo afirma a importância socioeconômica e 
ambiental da utilização de biocombustíveis e chama a atenção para a 
necessidade de se organizar a produção do bioquerosene e o uso desse 
combustível nas operações comerciais. 
16/10/13 – Aprovado o Requerimento nº 282/13, propondo a realização 
de visitas à Diretora Geral da ANP – Agência Nacional do Petróleo, à 
Presidência da Petrobrás e à Chefe da Casa Civil. 
16/10/13 – Aprovado o Requerimento nº 283/13, propondo a realização 
de Audiência Pública destinada a Discutir o Programa Nacional de 
Produção e Uso do Biodiesel (PNPB) e a proposta de aumento do 
percentual de biocombustível em combustíveis fósseis.  
 

REQ. 35/2011 
SARNEY FILHO 
(PV-MA) e 
GIOVANI CHERINI 
(PDT-RS) 
Requer a criação de 
Subcomissão Especial para 
acompanhar a Conferência 
Rio + 20. 
 

 
05/05/2011 – Apresentação do requerimento 35/11. 
11/05/2011 – Aprovado. 
10/08/2011 – Constituída a Subcomissão Especial com 11 membros, 
integrada pelos seguintes parlamentares: 

Titulares: Leonardo Monteiro, Márcio Macêdo, Fernando Jordão, Valdir 
Colatto, Ricardo Tripoli, Toninho Pinheiro, Marcos Montes, Givaldo 
carimbão, Giovani Cherini e Sarney Filho. 
 
Suplentes: Fernando Ferro, Marina Santanna, Moacir Micheletto, Paulo 
Piau, Antonio Carlos Mendes Thame, Rebecca Garcia, Bernardo Santana 
de Vasconcellos, Miro Teixeira e Augusto Carvalho. 
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REQ. 114/2012 
SARNEY FILHO 
(PV-MA) 
Requer a ratificação da 
Subcomissão Especial para 
acompanhar a Conferência 
Rio + 20. 
 
 

REQ. 188/2013 
SARNEY FILHO 
(PV-MA) 
Requer a ratificação da 
Subcomissão Especial para 
acompanhar a Conferência 
Rio + 20. 
 

 
17/08/2011 – Realizada reunião destinada à eleição do Presidente, Vice-
Presidente e designação do Relator,  com o seguinte resultado: 
Para Presidente: Deputado Sarney Filho (PV/MA) 
Vice-Presidente: Deputado Márcio Macêdo (PT/SE) 
Relator designado: Ricardo Tripoli (PSDB/SP) 
 
24/05/2012 – Realizada reunião destinada à eleição do Vice-Presidente, 
em decorrência de vaga cedida pelo Deputado Márcio Macêdo (PT/SE) ao 
Deputado Leonardo Monteiro (PT/MG), com o seguinte resultado: 
Vice-Presidente: Leonardo Monteiro  
 
COMPOSIÇÃO ATUAL DA MESA DIRETORA: 
Para Presidente: Deputado Sarney Filho (PV/MA) 
Vice-Presidente: Leonardo Monteiro (PT/MG) 
Relator designado: Ricardo Tripoli (PSDB/SP) 
 

12/03/2012 – Apresentação do requerimento 114/11. 
21/03/2012 – Aprovado.  
10/04/2012 – Ratificada a Subcomissão  Especial, com 11 membros,  
reconstituída com os seguintes parlamentares: 
Titulares: Leonardo Monteiro, Márcio Macêdo, Márcio Macêdo, Fernando 
Jordão, Valdir Colatto, Ricardo Tripoli, Rebecca Garcia, Felipe Bornier, 
Givaldo Carimbão, Giovani Cherini e Sarney Filho. 
Suplentes:  Fernando Ferro, Marina Santanna, Antônio Roberto, Antônio 
Carlos Mendes Thame, Bernardo Santana de Vasconcellos, Miro Teixeira e 
Augusto Carvalho. 
 
Eventos realizados: 
23/09/2011 – BIOMAS 
Realizado na Região Norte/Manaus (AM) 
21/10/2011 – RECURSOS HÍDRICOS 
Realizado na Região Centro-Oeste/Cuiabá (MT) 
21/11/2011 – MEIO AMBIENTE URBANO 
Realizado na Região Sudeste/São Paulo (SP) 
16/12/2011 – ENERGIA 
Realizado na Região Nordeste/Recife (PE) 
26/01/2012 – SEGURANÇA ALIMENTAR 
Realizado na Região Sul/Porto Alegre(RS) 
27/03/2012 – ECONOMIA VERDE 
Realizado em Brasília/Câmara dos Deputados 
23/05/2012 – realizada reunião deliberativa destinada à apreciação do 
Relatório Parcial apresentado pelo Deputado Ricardo Tripoli, Relator. O 
Relatório Parcial foi aprovado por unanimidade. 
 
13/03/13 – Apresentação do Requerimento de ratificação nº 188/13 
17/04/2013 – Aprovado o requerimento 188/13. 
17/04/2012 – Ratificada a Subcomissão Especial, com 11 membros,  
reconstituída com os seguintes parlamentares: 
Mesa Diretora:  DDeeppuuttaaddoo  SSaarrnneeyy  FFiillhhoo,,  PPrreessiiddeennttee;;  Deputado Leonardo 
Monteiro, Vice-Presidente; e designado Relator Deputado Ricardo Tripoli 
Titulares: Leonardo Monteiro, Márcio Macêdo, Fernando Jordão, Valdir 
Colatto, Ricardo Tripoli, Givaldo Carimbão, Giovani Cherini e Sarney Filho. 
Suplentes:  Fernando Ferro, Marina Santanna, Antônio Roberto, Antonio 
Carlos Mendes Thame, Bernardo Santana De Vasconcellos, Miro Teixeira e 
Augusto Carvalho  

12/06/2013 – Aprovado o Relatório Final do Relator, Deputado Ricardo 
Tripoli. 
12/06/2013 – extinta a Subcomissão 
 

REQ. 191/2013 
FERNANDO FERRO 
(PT-PE) 
Requer a criação de 
Subcomissão Especial de 
Desenvolvimento Sustentável 
do Semi-Árido e 
Convivência coma Seca 

 

14/03/2013 – Apresentação do requerimento 191/13. 
19/06/2013 – Aprovado. 
19/06/2013 – Constituída a Subcomissão Especial com 11 membros. 
OBS.: Devido a dificuldade de compor a Subcomissão com 11 membros, o 
Deputado Fernando Ferro apresentou o Requerimento nº 260/13, 
propondo a redução para 7 membros. 
29/08/2013 – apresentação do Requerimento nº 260/13 
25/09/2013 – Aprovado o Requerimento 
 
OBS.: Até a presente data, 16/12/13,  foram  designados apenas dos 
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REQ. 260/2013 
FERNANDO FERRO 
(PT-PE) 
Requer a redução do 
quantitativo de membros 
da composição da 
Subcomissão Especial de 
Desenvolvimento 
Sustentável do Semiárido e 
Convivência com a Seca, 
aprovado por esta 
Comissão, no primeiro 
semestre de 2013 
 

 

seguintes parlamentares:   
Titulares: Fernando Ferro, Marco Tebaldi, Jânio Natal e Givaldo Carimbão. 
Suplentes:  Waldir Maranhão, Bernardo Santana de Vasconcellos e Janet 
Capiberibe. 
OBS.: Aguarda a designação dos demais membros para Instalação e 
Eleição do Presidente, Vice-Presidente e designação do Relator 

 
 

 

REQ. 44/2011 
GIOVANI CHERINI 
(PDT-RS) 
Requer a criação de 
Subcomissão Especial 
destinada a regulamentar o 
poder de fiscalização e 
controle da Câmara dos 
Deputados sobre o tema 
nuclear. 

 
17/05/2011 – Apresentação do requerimento. 
25/05/2011 – Aprovado. 
30/06/2011 – Constituída a Subcomissão Especial, com 5 membros, 
integrada pelos seguintes parlamentares:  

Titulares: Giovani Cherini, Irajá Abreu, Ricardo Tripoli, Toninho Pinheiro 
e Zé Geraldo. 
Suplentes: Antonio Carlos Mendes Thame, Fernando Ferro, Fernando 
Jordão e Rebecca Garcia. 
30/11/2011 –  realizada reunião de eleição do Presidente e do Vice-
Presidente, com o seguinte resultado: 
Presidente: Deputado Giovani Cherini (PDT/RS) 
Vice-Presidente: Deputado Irajá Abreu (PSD/TO) 
Relator designado: Deputado Zé Geraldo (PT/PA)  

 
OBS.: Aguarda ratificação da Comissão Especial  em 2013 (não 
ratificada em 2013) 
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Grupos de Trabalho 
 

Nº / AUTOR(ES) / EMENTA ANDAMENTO 

REQ. 59/2011 
SARNEY FILHO 
Destinado a averiguar, diagnosticar e 
propor solução para a contaminação por 
chumbo e outros metais pesados no 
município de Santo Amaro da Purificação, 
Bahia.   

 

29/06/2011 – Apresentação do requerimento. 
06/07/2011 – Aprovado  e designados os membros: 
Cláudio Cajado, Oziel Oliveira, Sarney Filho-Coordenador, 
Penna-Relator e Ricardo Tripoli. 
OBS.1: Não ratificado em 2012. 
OBS.2: Não ratificado em 2013 
 

REQ. 100/2011 
NELSON MARCHEZAN JÚNIOR  
(PSDB/RS) 

Estudar os problemas socioambientais 
existentes na região do Delta do Jacuí, 
Estado do Rio Grande do Sul, e propor 
caminhos para seu desenvolvimento 
sustentável. 

11/11/2011 – Apresentação do requerimento. 
23/11/2011 – Aprovado. O Deputado Ricardo Tripoli  
subscreveu o Requerimento) 
OBS.1: Não ratificado em 2012. 
OBS.2: Não ratificado em 2013 
 
 
 
 

REQ. 128/2012 
SARNEY FILHO 
Destinado a acompanhar a implementação 
do novo Código Florestal e suas diversas 
consequências.  

 
REQ. 176/2013 
SARNEY FILHO 
Requer a ratificação do grupo de trabalho 
no âmbito dessa Comissão, para 
acompanhar a implementação do novo 
Código Florestal e suas diversas 
consequências. 

26/04/2012 – Apresentação do requerimento nº 128/12. 
09/05/2011 – Aprovado.  
30/05/2012 – O Grupo foi constituído pelos Deputados: 
Ricardo Tripoli, Coordenador; Antônio Roberto, Relator; 
Giovani Cherini; Marina Santanna; e Rebecca Garcia 
10/12/2012 – Apresentação do Relatório Parcial pelo 
Relator, Deputado Antônio Roberto.  
 
06/03/2013 – Apresentação do requerimento nº 176/13. 
13/03/2013 – Aprovado, contra os votos dos Deputados 
Irajá Abreu e Valdir Colatto; 
03/04/2013 – O Grupo foi constituído pelos Deputados: 
Ricardo Tripoli, Coordenador; Antônio Roberto, Relator; 
Giovani Cherini; Marina Santanna; e Leonardo Monteiro.  
Eventos Realizados: 
21/05/13 – Um Ano de Vigência do Novo Código Florestal 
(Lei Federal n.º 12.651/2012): Entraves, Avanços, 
Retrocessos? (Requerimento nº. 199/2013, do Sr. 
Deputado Sarney Filho); 
10 e 11/10/13 – Participação dos Deputados Penna, 
Presidente, Sarney Filho e Antônio Roberto, Vice-
Presidentes, e Ricardo Tripoli no I Encontro Nacional das 
Frentes Parlamentares Ambientalistas das Assembleias 
Estaduais em Salvador/BA, ocasião em que se discutiu  as 
experiências locais de implementação do CAR no Alto Vale 
do Itajai e Caxias do Sul com o Plano Municipal de Mata 
Atlântica e Sistema de Cadastramento Ambiental Rural 
(CAR) e Programa de Regularização Ambiental da Bahia 
(requerimento nº 265/13, do Deputado Ricardo Tripoli);  
10/12/13 – Audiência Pública destinada a discuti os 
Programas de Regularização Ambiental e Cadastramento 
Rural (Requerimentos nº 243 e 279/13, dos Deputados 
Ricardo Tripoli e Antônio Roberto). 
OBS.: Aguardando a apresentação do Relatório Final 
para apreciação pela Comissão. 
 

REQ. 165/2012 
ARNALDO JORDY 
Destinado a analisar os impactos dos 
OGMs e seus derivados sobre a saúde 
humana e sobre o meio ambiente e a ação 

13/11/2012 – Apresentação do requerimento 
14/11/2012 – Aprovado 
07/03/2013 – Apresentação do requerimento nº 178/13 
13/03/2013 – Aprovado 
30/05/2012 – O Grupo foi constituído pelos Deputados:  
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dos órgãos governamentais à luz da Lei de 
Biossegurança, nº 11.105, de 2005. 
 

REQ. 178/2013 
ARNALDO JORDY 

Requer a ratificação do grupo de trabalho no 
âmbito dessa Comissão, com o objetivo de 
analisar os impactos dos OGM(s), e seus 
derivados, sobre a saúde humana e sobre o 
meio ambiente e a ação dos órgãos 
governamentais à luz da Lei de 
Biossegurança, nº 11.105, de 2005".       
 
 

 

Arnaldo Jordy; Augusto Carvalho; Leonardo Monteiro; 
Moreira Mendes e Fernando Ferro. 
 
 
OBS.:  Aguardando designação do Coordenador e do 
relator  
 

REQ. 168/2012 
SARNEY FILHO 
Requer a constituição de grupo de trabalho 

no âmbito dessa Comissão destinado a 
propor e aprimorar mecanismos e 
instrumentos que garantam e ampliem os 
espaços de participação da sociedade nas 
fases anteriores e na condução do 
processo de licenciamento ambiental de 
empreendimentos efetiva ou 
potencialmente poluidores, notadamente 
Usinas Hidrelétricas, Termelétricas e 
Pequenas Centrais Hidrelétricas. 
 

REQ. 177/2013 
SARNEY FILHO 

Requer a ratificação do grupo de trabalho no 
âmbito dessa Comissão, para propor e 
aprimorar mecanismos e instrumentos que 
garantam e ampliem os espaços de 
participação da sociedade nas fases 
anteriores e na condução do processo de 
licenciamento ambiental de 
empreendimentos efetiva ou potencialmente 
poluidores, notadamente Usinas 
Hidrelétricas, Termelétricas e Pequenas 
Centrais Hidrelétricas". 
 

 
 

 

28/11/2012 – Apresentação do requerimento nº 168/2012 
05/12/2012 – Aprovado 
06/03/2013 – Apresentação do requerimento nº 177/2013 
13/03/2013 – Aprovado, contra os votos dos Deputados 
Giovani Cherini, Irajá Abreu, Valdir Colatto e Marco Tebaldi 
03/04/2013 - O Grupo foi constituído pelos Deputados: 
Marina Santanna, Coordenadora, Sarney Filho, Relator, 
Giovani Cherini, Irajá Abreu, Janete Capiberibe, Leonardo 
Monteiro e permaneceu uma vaga. 
14/08/2013 – O Deputado Dr. Paulo César passou a 
integrar o Grupo de Trabalho, ficando com a seguinte 
composição final: 
Marina Santanna, Coordenadora, Sarney Filho, Relator, 
Giovani Cherini, Irajá Abreu, Janete Capiberibe, Leonardo 
Monteiro e Dr. Paulo César 
 
 
 

REQ. 297/2013 
SARNEY FILHO 
Requer a criação de Grupo de Trabalho, no 
âmbito dessa Comissão, para acompanhar 
a implementação do Plano Nacional de 
Contingência para Incidentes de Poluição 
por Óleo em águas de Jurisdição Nacional 
- PNC" 

 

19/11/2013 – Apresentação do requerimento nº 297/2013 
20/11/2013 – Aprovado 
OBS.:  Aguarda a designação dos Deputados membros. 
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Emendas às Leis 
Orçamentárias 

 
 
 

EMENDAS APROVADAS PELA COMISSÃO  À  LDO - LEI DE 
DIRETRIZES ORÇAMENTÁRIAS - PLN 02/2013   

 

EMENDAS DE META 
 

EMENTA PROGRAMA 
AÇÃO PRODUTO ACRESCIMENTO 

META 

Construção de Navios-
Patrulha de 500t 

2058 – Política 
Nacional de 

Defesa 

1N47 – Construção de 
Navios-Patrulha 
Oceânicos de 500t 

Navio Construído 
(unidade) 

5 

Reconstrução da Estação 
Antártica Comandante Ferraz 

2058 – Política 
Nacional de 

Defesa 

Nova – Reconstrução 
da Estação Antártica 
Comandante Ferraz 

Estação científica 
reconstruída (% 

de execução 
física) 

25 

Missão Antártica 
2058 – Política 

Nacional de 
Defesa 

Nova – Missão 
Antártica 

Estação mantida 
(unidade) 

1 

Elaboração do Projeto de 
Arquitetura do Sistema de 

Gerenciamento da Amazônia  
Azul (SisGAAz) 

2058 – Política 
Nacional de 

Defesa 

13DE – Elaboração do 
Projeto de 

Arquiterura do 
sistema de 

Gerenciamento da 
Amazônia Azul 

(SisGAAz) 

A definir  25 

Auxílios e Fiscalização da 
Navegação Aquaviária  

2058 - Política 
Nacional de 

Defesa 

20XX – Auxílios e 
Fiscalização da 

Navegação 
Aquaviária 

Fiscalização 
realizada (% de 

execução) 
100 
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EMENDAS APROVADAS PELA COMISSÃO  À  LDO - LEI DE 
DIRETRIZES ORÇAMENTÁRIAS - PLN 02/2013   

 
EMENDAS DE TEXTO 

 

EMENTA MODALIDADE 
TIPO DE 
EMENDA 

REFERÊNCIA TEXTO  

Anexo III – Missão 
Antártica 

Comissão Aditiva 
Anexo III – Item 

61 

Despesas Relacionadas à 
Reconstrução da Estação 
Brasileira na Antártica 

Anexo III – Auxílio e 
Fiscalização da 

Navegação Aquaviária 
Comissão 

Aditiva 
ANEXO III -  Item 

61 

Despesas relacionadas  com o 
Auxílio e Fiscalização da 
Navegação Aquaviária  

Anexo III - Construção 
de Navios-Escolta 

Comissão Aditiva 
ANEXO III -  Item 

61 
Despesas relacionadas com a 
construção de Navios-Escolta 

Anexo III – Construção 
de Navios-Patrulha de 

500t 
Comissão Aditiva 

ANEXO III -  Item 
61 

Despesas relacionadas com a 
Construção de Navios-Patrulha de 
500t 

Anexo III – Ensino 
Profissional  Marítimo 

Comissão Aditiva 
ANEXO III -  Item 

61 
Despesas relacionadas com o 
Ensino Profissional  Marítimo 

Anexo III – Estratégia 
Nacional de Defesa  

Comissão Aditiva 
ANEXO III -  Item 

61 

Os projetos estratégicos 
decorrentes das necessidades 
impostas pelo Dcreto nº 6.703, de 
18 de dezembro de 2008 
(Estratégia Nacional de Defesa). 

Anexo III – 
Reconstrução da 
Estação Antártica 

Comandante Ferraz 

Comissão Aditiva 
ANEXO III -  Item 

61 

Despesas relacionadas à 
Reconstrução da Estação 
Brasileira na Antártica. 

Anexo III – Sistema de 
Gerenciamento da 

Amazônia Azul 
(SisGAAz) 

Comissão Aditiva 
ANEXO III -  Item 

61 

Despesas relacionadas com a 
elaboração do projeto de 
arquitetura do Sistema de 
Gerenciamento da Amazônia Azul 
(SisGAAz). 

 
 

EMENDAS APROVADAS PELA COMISSÃO À LOA - LEI 
ORÇAMENTÁRIA ANUAL –  2014 - PLN 09/2013  

Título Órgão Valor Aprovado 

Apoio a Pesquisa e Monitoramento 
Oceanográfico e Climatológico da Amazônia 
Azul  

SECIRM 

 

R$ 45.000.000,00 

Identificação, Diagnóstico e Combate aos 
processos de desertificação no Brasil - PAN 
BRASIL - Nacional 

Ministério do Meio Ambiente 

 

R$ 80.000.000,00 

Consolidação Territorial das Unidades de 
Conservação Federais 

 
Instituto Chico Mendes R$ 240.000.000,00 
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Reclamações Recebidas 
 

OF- REC 

Nº 
DATA 

INTERESSADO 
ASSUNTO PROVIDÊNCIAS 

001 11/04/13 
Júlio César Camerini 

Deposição irregular de lixo em vias 
públicas na cidade de Cotia.  

Em 17/04/13: Enviada a reclamação ao 
Secretário de Meio Ambiente e 
Agropecuária da Prefeitura de Cotia. 

Em 18/04/13: Informado ao interessado o 
encaminhamento da reclamação à 
Secretaria de Meio Ambiente e 
Agropecuária da Prefeitura de Cotia, para 
análise dos fatos expostos e adoção das  
providências cabíveis. 

002 18/04/13 Antônio Deusdete 
Lopes Pereira 

Denúncia de extração de areia no rio 
Curu – CE. 

Em 24/04/13: enviada a denúncia ao  
Presidente do Conselho de Política e Gestão 
do Meio Ambiente do Estado do Ceará. 

Em 25/04/13: Enviada correspondência ao 
interessado comunicando o  
encaminhamento de ofício ao órgão 
competente acima mencionado. 

Em 07/05/13, recebido o Of. nº 
603/2013/GAB-PRES do Conselho de 
Políticas e Gestão do Meio Ambiente do 
Estado do Ceará. Informando a instauração 
do Processo nº 13133127-2, o qual foi 
direcionado para a Superintendência 
Estadual do Meio Ambiente –SEMACE, 
Órgão vinculado ao Conselho, para a adoção 
das providências cabíveis.- 

003 12/06/13 João Batista 
Cavalcante 

Denúncia de agressões ao rio 
Capiberibe – PE. 

Em 25/06/13: Informado ao interessado 
que a denúncia foi encaminhada ao 
Governador do Estado de Pernambuco, ao 
Secretário de Meio Ambiente do Estado e ao 
Comitê Gestor da Bacia Hidrográfica do Rio 
Capibaribe. 

Em 27/06/13: Expedida correspondência  
ao Governador do Estado de Pernambuco, 
ao Secretário de Meio Ambiente do Estado e 
ao Comitê Gestor da Bacia Hidrográfica do 
Rio Capibaribe, solicitando análise dos fatos 
e adoção das providências cabíveis.  

Em 05/08/13, recebida resposta da 
Secretaria de Meio Ambiente e 
Sustentabilidade do Estado de Pernambuco, 
informando o desenvolvimento, em 
parceria com  Banco Mundial, do Plano de 
Sustentabilidade Hídrica para o Estado de 
Pernambuco, bem como informa o atual 
estágio de desenvolvimento do Pleno.  

004 26/06/13 

Andressa Lacerda Denúncia de aterro sanitário 

Em 09/07/13: Enviadas correspondências  
à Prefeitura Municipal de São Gonçalo e à 
Secretaria de Estado do Meio Ambiente do 
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OF- REC 

Nº 
DATA 

INTERESSADO 
ASSUNTO PROVIDÊNCIAS 

Aquino Silva clandestino em São Gonçalo – RJ. Rio de Janeiro, solicitando análise dos fatos 
e demais providências cabíveis.  

Em 10/07/13: Expedida correspondência à 
interessada informando as providências 
adotadas.  

005 14/07/13 
José de Pontes 

Denúncia de crimes ambientais em 
Imbituba – SC. 

Em 16/07/13: Expedidas correspondências  
ao Governador do Estado de Santa Catarina 
e ao Secretário de Estado do 
Desenvolvimento Econômico Sustentável de 
Santa Catarina, solicitando as providências 
cabíveis.] 

Em 06/08/13: Enviada correspondência ao 
denunciante comunicando o envio de 
ofícios aos órgãos mencionados.    

006 21/08/13 
Ambiental Urgente 

Reclamação sobre a qualidade de 
atendimento dos órgãos ambientais 

de Minas Gerais. 

Em 19/08/13: Enviado ofício ao Prefeito de 
Divinópolis/MG, solicitando a adoção das 
providências cabíveis. 

Em 21/08/13: Expedida correspondência 
interessado, informando as providências 
adotadas. 

Em 25/09/2013, recebido o Ofício nº 
118/2013-GP/DV, da Prefeitura de 
Divinópolis, informando os canais de 
atendimento aos cidadãos em 
funcionamento na cidade de Divinópolis. 

007 17/08/13 
Alessandra Gomes 

Reclamação sobre falta de 
saneamento básico em Contagem-

MG. 

Em 27/08/13:  Enviada a reclamação ao 
Secretário Municipal de Meio Ambiente de 
Contagem e ao Prefeito Municipal, 
solicitando a adoção das providências 
cabíveis 

Em 21/10/13: enviada correspondência à 
cidadã comunicando o encaminhamento de 
ofícios aos órgãos competentes. 

Em 27/09/2013, recebido o OF.PREF-GP Nº 
119/2013 da Prefeitura de Contagem 
prestando informações sobre o caso e as 
providências que serão tomadas. 

Em 28/11/2103, recebido o 
OF/GAB/SEMAS/Nº 620/2013 da 
Secretaria Municipal de Meio Ambiente e 
Sustentabilidade de Contagem/MG, 
informando a realização de vistoria técnica 
e constatado o lançamento de esgoto e lixo 
no leito do córrego na Av. Austríacos na Vila 
Bandeirantes. Esclarece, ainda, que as 
constatações foram encaminhadas às 
Secretarias Municipais de cada área para a 
adoção das medias administrativas cabíveis. 

008 25/08/13 Francisco Rodolfo 
Vieira de Souza 

Denúncia sobre crimes ambientais 
em Iranduba-AM. 

Em 10/09/13: Envio da denúncia à 
Secretaria de Estado do Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável do 
Amazonas-AM, solicitando análise e demais 
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OF- REC 

Nº 
DATA 

INTERESSADO 
ASSUNTO PROVIDÊNCIAS 

providências.    

Em 11/09/13: Informando ao denunciante 
o envio de ofício ao órgão competente 
mencionado.  

009 10/10/13 Gilson Ferreira 
Valente 

Denúncia de degradação no Parque 
estadual de Terra Ronca-GO. 

Em 29/10/13: Encaminhada 
correspondência ao Secretário de Estado do 
Meio Ambiente e dos Recursos Hídricos do 
Estado de Goiás e ao Secretário do Meio 
Ambiente do Estado da Bahia, solicitando 
informações sobre as providências 
adotadas. 

Em 30/10/13: Encaminhado ofício ao 
interessado comunicando o envio de ofícios 
aos órgãos competentes acima 
mencionados. 

Em 21/11/2013, recebido o Ofício nº 
2683/2013-GAB, da SEMARH - Secretaria 
do Meio Ambiente dos Recursos Hídricos do 
Estado do Goiás, pelo qual envia Relatório 
Técnico nº 193/2013-GAP/SUCON, da 
Gerência de  Áreas Protegidas contendo o 
resumo das ações da SEMARH/GO. 

Em 03/12/2013, recebido Ofício DIREG MM 
Nº 3650/2013 do Inema – Instituto do Meio 
Ambiente e Recursos Hídricos, informando 
ter instituído o Processo nº 2013-
012509/DEJ/MPBA-0299 e encaminhando 
Relatório de Fiscalização Ambiental – RFA 
nº 338/2013-15631, fruto da realização de 
inspeção técnica nas áreas próximas à Serra 
Geral.  

 

010 26/11/13 Diomar Farias 
Rodrigues 

Denúncia de invasão e 
desmatamento em propriedade 

rural em Mucajaí-RR. 

Em 09/12/13: Enviada correspondência ao 
Ibama solicitando análise da denúncia e 
adoção das providências cabíveis.    

Em 11/12/13: Expedida correspondência 
ao interessado informando o envio de ofício 
ao Ibama. 
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Atendimento à Sociedade 
OF- ATS/  

E-MAIL/ 

SIS-OUVIDOR 

DATA 
INTERESSADO 

ASSUNTO PROVIDÊNCIAS 

SIS-OUVIDOR 09/01/13 Jorge Saito 

Solicitação de informação a 
respeito da tramitação do 
Projeto de Lei nº 3.122/12. 

Em 09/01/13: informado o cidadão sobre a 
tramitação do referido Projeto e orientado 
como realizar a pesquisa pela internet para 
acompanhar a tramitação das matérias em 
geral. 

SIS-OUVIDOR 16/01/13 
Alexandre Batista dos 

Anjos 
Solicitação de Material  Em 16/01/13: enviado o material 

disponível ao cidadão pelos Correios. 

SIS-OUVIDOR 21/01/13 
Fernando Joaquim 

Pereira 

Solicitação de informações sobre 
Desenvolvimento Sustentável. 

Em 29/01/13: Orientado o cidadão como 
acessar a página eletrônica da Comissão 
para obter tais informações. 

SIS-OUVIDOR 27/01/13 Luiz Eduardo Salvi 

  Sugestão de utilização 
alternativa da fibra do coco 
comum.  

Em 29/01/13: O cidadão foi informado do  
encaminhamento da sua sugestão à 
Comissão de Legislação Participativa, a fim 
de incluí-la no Banco de Ideias. 

SIS-OUVIDOR 28/01/13 
Ronaldo Omar 
Martins Dutra 

Sugestões sobre reciclagem de 
lixo urbano.   

   

Em 04/02/13: O cidadão foi informado do  
encaminhamento da sua sugestão à 
Comissão de Legislação Participativa, a fim 
de incluí-la no Banco de Ideias. 

SIS-OUVIDOR 14/02/13 Bruno Santos 

Solicitação de informações sobre 
legislação federal que regule o 
transporte de animais em estado 
de soltura à margem das 
rodovias.   

Em 19/10/12: O Cidadão foi Informado de 
que a matéria é tratada pela Lei nº 9.503, de 
23 de setembro de 1997, no Art. 53. 

EMAIL 21/02/13 
Luana Fábio Solimeno 

– Editora Horizonte 

Solicitação de lista de nomes dos 
Deputados membros da CMADS. 

Em 12/03/13: Enviada à interessada, pelo 
correio eletrônico, a nova composição da 
Comissão, inclusive da Mesa Diretora, 
recentemente eleita. 

SIS-OUVIDOR 25/02/13 
Jarmuth Andrade – 

Blog SOS Rios do 
Brasil. 

Solicitação de informações sobre 
o uso sustentável do aquífero 
Guarani.   

Em 25/02/13: O cidadão foi Informado 
sobre links relativos ao tema e como 
poderia realizar pesquisas sobre o assunto  
no Portal da Câmara dos Deputados. 

SIS-OUVIDOR 11/03/13 André Luís Escarsel 

Sugestão de uso de sacolas de 
pano ao de sacos plásticos. 

Em 13/03/13: O cidadão foi informado do  
encaminhamento da sua sugestão à 
Comissão de Legislação Participativa, a fim 
de incluí-la no Banco de Ideias. 

SIS-OUVIDOR 13/03/13 
Fernando Padilha 

Pinna 

Solicitação dos e-mails dos 
deputados membros da CMADS. 

Em 14/03/13: O cidadão foi orientado  
como acessar  as informações no link da 
Comissão. 

EMAIL 25/03/13 Vincent Larrouzé 

Solicitação de inclusão de e-mail 
pessoal para  o recebimento da 
agenda dos eventos  promovidos 
pela Comissão 

Em 26/03/13: O cidadão foi devidamente 
cadastrado no mailing  da Comissão. 

 

SIS-OUVIDOR 05/04/13 Michael Derlage 
Sugestão de mudança no texto 
do Código Florestal referente à 
certificação florestal.  

Em 09/04/13: O cidadão foi informado do  
encaminhamento da sua sugestão à 
Comissão de Legislação Participativa, a fim 
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OF- ATS/  

E-MAIL/ 

SIS-OUVIDOR 

DATA 
INTERESSADO 

ASSUNTO PROVIDÊNCIAS 

de incluí-la no Banco de Ideias.. 

SIS-OUVIDOR 26/04/13 Thiago C. Baran 

Sugestão em relação à atenção 
aos riscos provenientes à adição 
de flúor na água potável. 

Em 29/04/13: O cidadão foi informado do  
encaminhamento da sua sugestão à 
Comissão de Legislação Participativa, a fim 
de incluí-la no Banco de Ideias. 

SIS-OUVIDOR 29/04/13 
João de Deus 

Medeiros -   UFSC   

Manifestação contrária ao 
Projeto de Lei nº 4.198/12. 

Em 03/05/13: O cidadão foi Informado do 
encaminhamento do seu  posicionamento 
ao Dep. Arnaldo Jordy, relator do referido 
Projeto de Lei nesta Comissão. 

SIS-OUVIDOR 15/05/13 Paulo Roberto Cunha 

Solicitação de informação sobre 
a transmissão do Seminário: Um 
Ano de Vigência do Novo Código 
Florestal, ocorrido em 21/05/13. 

Em 17/05/13: O cidadão foi Informado que 
os vídeos, galeria de fotos e apresentações 
são disponibilizados na página desta 
Comissão, no item  "Seminários    e   outros  
eventos"  e  que  a transmissão   ao   vivo   
na  web,    pelo    e-democracia. 

SIS-OUVIDOR 27/05/13 Eduardo 

Solicita informação de como 
encaminhar sugestões à 
Comissão. 

Em 28/05/13: O cidadão foi informado de 
que as sugestões podem ser encaminhadas 
diretamente à Comissão de Legislação 
Participativa, órgão técnico responsável 
pelo recebimento de sugestões da 
sociedade. 

SIS-OUVIDOR 28/05/13 José Amaranto 

Manifestação de ceticismo com a  
legislação de proteção animal e 
lamenta a falta de canais de 
sugestões sobre o assunto.   

Em 31/05/13: O cidadão foi informado de 
que as sugestões podem ser encaminhadas 
diretamente à Comissão de Legislação 
Participativa, órgão técnico responsável 
pelo recebimento de sugestões da 
sociedade. 

SIS-OUVIDOR 05/06/13 Antônio Marco 

Convite do Centro de Estudos e 
Debates Estratégicos para o 
debate o "Gás de Xisto e o futuro 
da água no Brasil".  

Em 06/06/13: A Comissão agradeceu o 
convite e informou da impossibilidade de 
participação, em função de o Presidente, 
Deputado Penna, na mesma data estará 
presidindo evento promovido por este 
Órgão Técnico. 

SIS-OUVIDOR 07/06/13 Wellington Santos 

Pedido de transmissão dos 
eventos da Comissão pela 
internet. 

Em 10/06/13: O cidadão foi informado de 
que todos os eventos são transmitidos pela 
internet e orientado de como poderia 
acessar o link de acesso à transmissão ao 
vivo. 

SIS-OUVIDOR 07/06/13 
Aparecido Donisete 

Ribeiro 

Solicitação do curso de 
Legislação e Licenciamento 
Ambiental em mídia.  

Em 12/06/13: O cidadão foi Informado que 
os vídeos, galeria de fotos e apresentações 
são disponibilizados na página da Comissão. 

SIS-OUVIDOR 24/09/13 Rafael Carneiro Leão 

Solicitação de informação sobre 
a data da audiência pública para 
discutir o impacto ambiental do 
Complexo Paineiras.  

Em 08/10/13: O cidadão foi Informado de 
que ainda não havia data definida para a 
realização do evento.  

001 06/02/13 José Renato Marques 

Pedido de encaminhamento de 
modificações na Legislação 
Ambiental.  

Em 08/03/13:  O cidadão foi informado de 
que as sugestões foram encaminhadas à 
Comissão de Legislação Participativa, órgão 
técnico responsável pelo recebimento de 
sugestões da sociedade. 
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OF- ATS/  

E-MAIL/ 

SIS-OUVIDOR 

DATA 
INTERESSADO 

ASSUNTO PROVIDÊNCIAS 

002 30/04/13 

Paulo Fernando O. 
Cornélio – Grupo 

Ecológico Sentinela 
dos Pampas 

Solicitação de material sobre o 
Código Florestal Brasileiro. 

Em 03/06/13: Enviado o material pelos 
Correios. 

003 09/06/13 Eduardo Lage 
Sugestões ao texto do Projeto de 
Lei nº 5013/13. 

Em 10/06/13: O cidadão foi informado do 
envio das suas sugestões ao Dep. Sarney 
Filho, relator do referido projeto de Lei. 

004  24/05/13 Davi Silva Fagundes 

Solicitação de Relatórios 
Técnicos dos órgãos federais 
envolvidos com a Conferência 
Rio + 20. 

Em 18/06/13: O cidadão foi informado de 
que a sua solicitação foi encaminhada aos 
Ministérios do Meio Ambiente e das 
Relações Exteriores. 

Em 09/07/13, recebido do Ministério do 
Meio Ambiente relatório de avaliação sobre 
os principais resultados e mensagens sobre 
a Rio+20, o qual foi encaminhado ao 
cidadão Davi. 

005 15/07/13 Edson Luiz Ribeiro 
Solicitação de material atinente à 
questão ambiental 

Em 19/08/13: O material disponível na 
Comissão fio enviado ao cidadão pelos 
Correios. 

006 23/09/13 
José Jerônimo de 

Souza Nascimento 
Solicitação de publicações 
inerentes à legislação brasileira. 

Em 01/10/13: As publicações disponíveis 
foram encaminhadas ao cidadão 

SIS-OUVIDOR 25/10/13 Luiz Eduardo Salvi 
Manifestação contra o 
desperdício de água no País. 

Em 11/11/11: O cidadão recebeu 
informações sobre os Projetos de Lei em 
tramitação nesta Casa tratando da matéria.  

SIS-OUVIDOR 01/11/13 
Milene Maia 
Oberlaender 

Solicita acesso ao material 
apresentado pelos expositores 
na audiência pública sobre o 
SISNAMA e os instrumentos da 
política ambiental de meio 
ambiente, realizada em 
24/10/13.  

Em 05/11/13: O cidadão foi Informado de 
como acessar o endereço eletrônico onde o 
material referente à audiência pública esta 
disponível. 

007 17/10/13 
Ioelson Pinheiro 

Cangussu 

Manifestação sobre a criação de 
leis favoráveis à desoneração 
fiscal para setores de bens e 
serviços ambientais e sugere a 
realização de Audiências 
Públicas alusivas ao tema.  

Em 05/11/13: O cidadão foi informado dos 
Projetos de Lei  sobre a matéria em 
tramitação nesta Casa e como  acompanhar 
o andamento das matérias pela internet, 
além de como acessar as Audiências 
Públicas relativas ao assunto.  

SIS-OUVIDOR 04/12/13 Luiz Eduardo Salvi 

Sugestão de punição a 
depositantes de lixo em local 
inadequado. 

Em 11/12/13: O cidadão foi informado de 
que as sugestões podem ser encaminhadas 
diretamente à Comissão de Legislação 
Participativa, órgão técnico responsável 
pelo recebimento de sugestões da 
sociedade. 

SIS-OUVIDOR 16/12/13 Rogério Cardoso 
Crueldade contra animais.  

   

Em 19/12/13: O cidadão foi  informado dos 
links de páginas de entidades protetoras 
dos animais. 
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Clipping das Atividade 
 

Jornalista responsável: Estefânia Uchôa 

OBS.: O inteiro teor das matérias pode ser lido 
no site institucional da Comissão: 
http://www2.camara.gov.br/atividadelegislativa
/comissoes/comissoes-permanentes/cmads; e 
também no facebook: Ambiente-se. 

 

 

01/03/2013 - PV continuará presidindo a Comissão de Meio Ambiente na Câmara  

O Partido Verde continuará no comando da Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável da Câmara dos Deputados. A definição aconteceu na noite desta quarta-feira, 27, na 
reunião de líderes partidários realizada para distribuição das 21 comissões permanentes da Casa. 

 

06/03/2013 - Penna é eleito presidente da Comissão de Meio Ambiente da Câmara  

A Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável (CMADS) elegeu por unanimidade 
nesta quarta-feira, 6, o deputado Penna (PV/SP) presidente do colegiado para este ano. Também 
foram eleitos na mesma chapa os deputados Sarney Filho (PV-MA) como 1º vice-presidente, 
Arnaldo Jordy (PPS-PA) como 2º vice, e Antônio Roberto (PV-MG) como 3º vice.  

http://www2.camara.gov.br/atividadelegislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads
http://www2.camara.gov.br/atividadelegislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/pv-continuara-presidindo-a-comissao-de-meio-ambiente-na-camara
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/penna-e-eleito-presidente-da-comissao-de-meio-ambiente-da-camara
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13/03/2013 - CMADS cria GT para acompanhar aplicação do Código Florestal  

A Comissão do Meio Ambiente da Câmara dos Deputados (CMADS) aprovou hoje proposta do 
deputado Sarney Filho (PV-MA) que cria no âmbito da comissão grupo de trabalho para 
acompanhar a implementação do novo Código Florestal e suas diversas consequências.  

 

19/03/2013 - Situação das águas no País será discutida em audiência pública  

A Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável (CMADS) da Câmara dos Deputados, 
presidida pelo Deputado Penna (PV/SP) realiza nesta quinta-feira, 21, audiência pública para 
discutir a situação das águas no País. 

 

20/03/2013 - Crueldade em abatedouros: Câmara Federal autoriza audiência pública proposta por 
Tripoli  

http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/cmads-cria-gt-para-acompanhar-aplicacao-do-codigo-florestal
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/situacao-das-aguas-no-pais-sera-discutida-em-audiencia-publica-1
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/crueldade-em-abatedouros-camara-federal-autoriza-audiencia-publica-proposta-por-tripoli
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/crueldade-em-abatedouros-camara-federal-autoriza-audiencia-publica-proposta-por-tripoli
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Requerimento foi aprovado, por unanimidade, nesta quarta-feira. 

20/03/2013 - Aprovada a criação dos Selos Verdes: Cacau Cabruca e Cacau Amazônia  

A Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável (CMADS), presidida pelo Deputado 
Penna (PV/SP), aprovou nesta quarta-feira, 20, o projeto de lei (PL 3.665/012), nos termos do 
substitutivo aprovado na Comissão de Agricultura, Pecuária, Abastecimento e Desenvolvimento 
Rural, que cria os Selos Verdes Cacau Cabruca e Cacau Amazônia. O objetivo da proposta é atestar a 
sustentabilidade e o interesse social, econômico e ambiental da cultura do cacau no Brasil. 

 

21/03/2013 - Preocupação com o mau uso da água marca Dia Mundial da Água na CMADS  

Dezesseis anos após a entrada em vigor da Lei das Águas (Lei Nº 9.433, de 8 de janeiro de 1997), 
uma das principais inovações da legislação continua desconhecida da maioria da população. De 
acordo com o coordenador do Programa Água para a Vida do WWF-Brasil, Glauco Kimura, 84% dos 
brasileiros nunca ouviram falar dos comitês de bacia. Kimura participou nesta quinta-feira (21) de 
audiência pública na Comissão de Meio Ambiente, em comemoração ao Dia Mundial da Água, 22 de 
março. 

 

03/04/2013 - Penna propõe debate sobre a inspeção veicular no País  

A Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável da Câmara dos Deputados - CMADS 
aprovou nesta quarta-feira, 3, o requerimento Nº200/13, do deputado Penna (PV/SP), que solicita a 
realização de audiência pública para discutir a implantação da Inspeção Veicular no País. “Todos 
sabemos da grande dificuldade que temos com a quantidade de veículos nas nossas cidades. O 
Conama – Conselho Nacional de Meio Ambiente – há tempos já normatizou a inspeção no país 
inteiro, mas precisamos tomar pé e pressionar para que as cidades e os estados comecem a por em 
prática a inspeção veicular”, justificou Penna. 

http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/aprovada-a-criacao-dos-selos-verde-cacau-cabruca-e-cacau-amazonia
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/preocupacao-com-o-mau-uso-da-agua-marca-dia-mundial-da-agua-na-cmads
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/penna-propoe-debate-sobre-a-inspecao-veicular-no-pais
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03/04/2013 - Desmatamento na Amazônia será tema de audiência pública na Comissão de Meio 
Ambiente  

Foi aprovado nesta quarta-feira, 3, na Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – 
CMADS, o requerimento Nº186/13, de autoria do deputado Sarney Filho (PV/SP), que solicita a 
realização de audiência pública para discutir o desmatamento na Amazônia. 

 

04/04/2013 - Alfredo Sirkis pede esclarecimentos ao BNDES sobre a aquisição de siderúrgica no 
País  

A Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – CMADS, aprovou nesta quarta-
feira, 3, o requerimento Nº197/13, de autoria do deputado Alfredo Sirkis (PV/RJ) que pede 
esclarecimentos sobre a compra da Companhia Siderúrgica do Atlântico (CSN) pela Companhia 
Siderúrgica Nacional (CSN) com a participação do BNDES. 

 

 

 

http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/desmatamento-na-amazonia-sera-tema-de-audiencia-publica-na-comissao-de-meio-ambiente
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/desmatamento-na-amazonia-sera-tema-de-audiencia-publica-na-comissao-de-meio-ambiente
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/alfredo-sirkis-pede-esclarecimentos-ao-bndes-sobre-a-aquisicao-de-siderurgica-no-pais
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/alfredo-sirkis-pede-esclarecimentos-ao-bndes-sobre-a-aquisicao-de-siderurgica-no-pais
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04/04/2013 - CMADS discute as Bacias Hidrográficas e seus passivos ambientais  

A realização de audiência pública sobre o descontrole, o aumento da poluição e os passivos 
ambientais nas bacias hidrográficas nacionais, em especial a Amazônica, foi aprovado nesta quarta-
feira, 3, na Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – CMADS, da Câmara dos 
Deputados. A proposta é o deputado Arnaldo Jordy (PPS/PA). 

 

04/04/2013 - Seminário traça paralelo entre a Constituição Federal e a Proteção dos Ecossistemas 
Costeiros e Marinhos  

A Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – CMADS, com o apoio da Frente 
Parlamentar Ambientalista e Fundação SOS Mata Atlântica realizam no dia 11 de abril, o Seminário: 
25 anos da Constituição Federal e a Proteção dos Ecossistemas Costeiros e Marinhos.  

 

04/04/2013 - Penna solicita a ministério informações sobre aquífero de Alter do Chão  

A Comissão de Meio Ambiente aprovou requerimento do deputado Penna de enviar uma solicitação 
de informações à ministra do Meio Ambiente, Isabella Teixeira, sobre o aquífero Alter do Chão, 
localizado no Norte do país. O aquífero é conhecido desde os anos 50, mas só em 2010 cientistas 
descobriram que ele abriga a maior reserva subterrânea de água doce conhecida no mundo. “A 
sociedade brasileira precisa tomar conhecimento a respeito desta reserva, que é um escândalo no 
mundo. Para se ter uma ideia, cientistas afirmam que ela tem um volume quatro vezes maior que do 
Aquífero Guarani, até então o maior conhecido pelo homem”, apontou Penna. 

http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/cmads-discute-as-bacias-hidrograficas-e-seus-passivos-ambientais
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/seminario-traca-paralelo-entre-a-constituicao-federal-e-a-protecao-dos-ecossistemas-costeiros-e-marinhos
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/seminario-traca-paralelo-entre-a-constituicao-federal-e-a-protecao-dos-ecossistemas-costeiros-e-marinhos
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/penna-solicita-a-ministerio-informacoes-sobre-aquifero-de-alter-do-chao
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04/04/2013 - Sarney Filho propõe debate sobre o processo de revisão do Plano Nacional sobre 
Mudança do Clima  

O deputado Sarney Filho (PV/MA) aprovou na Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável a realização de audiência pública conjunta com a Comissão Mista de Mudanças 
Climáticas e a Frente Parlamentar Ambientalista para debater o processo de revisão do Plano 
Nacional de Mudança do Clima. O requerimento (Nº198/13) foi aprovado por unanimidade na 
última quarta-feira, 3. 

 

04/04/2013 - Parlamentares e especialistas debatem impactos ambientais da água de lastro de 
navios estrangeiros  

O requerimento (Nº207/13), de autoria do deputado Domingos Dutra (PT/MA) que pede audiência 
pública para discutir os impactos ambientais provocados pelo despejo de água de lastro nas águas 
dos portos brasileiros foi aprovado nesta quarta-feira, 3, na Comissão de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável – CMADS, da Câmara dos Deputados. 

http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/sarney-filho-propoe-debate-sobre-o-processo-de-revisao-do-plano-nacional-sobre-mudanca-do-clima
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/sarney-filho-propoe-debate-sobre-o-processo-de-revisao-do-plano-nacional-sobre-mudanca-do-clima
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/parlamentares-e-especialistas-debatem-impactos-ambientais-da-agua-de-lastro-de-navios-extrangeiros
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/parlamentares-e-especialistas-debatem-impactos-ambientais-da-agua-de-lastro-de-navios-extrangeiros
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04/04/2013 - Audiência pública discute a implantação da Logística Reversa  

Dentre as regras criadas pela Politica Nacional de Resíduos Sólidos (Lei 12.305/2010), a 
reponsabilidade compartilhada dos geradores de resíduos, mais conhecida como logística reversa, 
será tema de audiência pública na Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – 
CMADS, da Câmara dos Deputados. O deputado Arnaldo Jordy (PPS/PA) foi o autor do 
requerimento Nº193/2013, aprovado na última reunião. 

 

08/04/2013 - Audiência discutirá a crueldade com animais em abatedouros  

Na próxima terça-feira, 9, a Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável da Câmara 
dos Deputados realizará audiência pública para discutir a crueldade a que os animais de produção 
são submetidos em abatedouros legalizados do País. O debate foi proposto pelo deputado Ricardo 
Trípoli (PSDB/SP). 

10/04/2013 - Deputados propõem CPI para investigar crueldade em abate de animais  

Especialistas e parlamentares sugeriram uma fiscalização unificada e uma Comissão Parlamentar 
de Inquérito (CPI) para conter a crueldade com animais em abatedouros e evitar danos à saúde 
humana. Esses temas foram debatidos em audiência pública da Comissão de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável da Câmara, nesta terça-feira. 

http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/audiencia-publica-discute-a-implantacao-da-logistica-reversa
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/audiencia-discutira-a-crueldade-com-animais-em-abatedouros
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/deputados-propoem-cpi-para-investigar-crueldade-em-abate-de-animais
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10/04/2013 - Comissão de Meio Ambiente aprova projeto que monitora a contaminação das águas 
e da população por metais pesados  

A proposta que cria a politica nacional de monitoramento contínuo da contaminação das águas e da 
população por mercúrio e outros metais pesados nas áreas de garimpo, ou em áreas passivas de 
contaminação de corpos hídricos foi aprovada na Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável – CMADS, da Câmara dos Deputados nesta quarta-feira, 10.  

 

10/04/2013 - Fósseis integrarão o Patrimônio Cultural e Natural Brasileiro  

A Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – CMADS, da Câmara dos Deputados 
aprovou nesta quarta-feira, 10, substitutivo ao PL 7.420/2010, de autoria do Senador Pedro Simon 
(PMDB/RS), que inclui os fósseis ao Patrimônio Cultural e Natural Brasileiro. 

 

11/04/2013 - Sarney Filho alerta para ameaças aos ecossistemas marinhos e costeiros  

O coordenador da Frente Parlamentar Ambientalista, deputado Sarney Filho (PV-MA) defendeu , 
hoje (11), a aprovação de legislação específica para englobar leis já existentes com o objetivo de 
reforçar a proteção dos ecossistemas marinhos brasileiros e costeiros. O deputado falou no 

http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/comissao-de-meio-ambiente-aprova-projeto-que-monitora-a-contaminacao-das-aguas-e-da-populacao-por-metais-pesados
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/comissao-de-meio-ambiente-aprova-projeto-que-monitora-a-contaminacao-das-aguas-e-da-populacao-por-metais-pesados
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/cmads-debate-a-desapropriacao-de-area-proxima-ao-centro-de-instrucao-de-guerra-na-selva
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/sarney-filho-alerta-para-ameacas-aos-ecossistemas-marinhos-e-costeiros
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seminário sobre o tema promovido pela Comissão do Meio Ambiente e de Desenvolvimento 
Sustentável da Câmara e a Fundação SOS Mata Atlântica. De acordo com o deputado, as leis hoje em 
vigor tratam desses ecossistemas de forma pontual, dificultando uma ação mais abrangente contra 
as agressões ao meio ambiente. Ele citou o caso dos manguezais que hoje estão ameaçados por 
iniciativas, como as fazendas de camarões. 

 

12/04/2013 - Audiência pública discute inspeção veicular no País  

A implantação da avaliação periódica dos veículos em circulação no país, prevista no Código 
Brasileiro de Trânsito, será tema de audiência pública na próxima terça-feira, 16, na Comissão de 
Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável da Câmara dos Deputados.  

14/04/2013 - Antônio Roberto integra Comitiva de parlamentares e visita Parque Nacional da 
Canastra  

Com o objetivo de debater “in loco” o PLC 147/2010 (Projeto de Lei da Câmara) e seu apensado PLC 
148/2010, que tratam da alteração dos limites do Parque Nacional da Serra da Canastra, localizado 
no Estado de Minas Gerais, o deputado federal Antônio Roberto (PV-MG), representando o Partido 
Verde, a Comissão de Meio Ambiente e de Desenvolvimento Sustentável (CMADS) e a Frente 
parlamentar Ambientalista, integrou Comitiva de parlamentares que visitou a região nos dias 11 e 
12 de abril. 

 

17/04/2013 - Debatedores defendem regulamentação de inspeção veicular obrigatória Segundo o 
Denatran, medida pode levar à redução de gastos com acidentes de trânsito. Realização das 
inspeções depende de lei.  

 

http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/audiencia-publica-discute-inspecao-veicular-no-pais
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/antonio-roberto-integra-comitiva-de-parlamentares-e-visita-parque-nacional-da-canastra
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/antonio-roberto-integra-comitiva-de-parlamentares-e-visita-parque-nacional-da-canastra
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/debatedores-defendem-regulamentacao-de-inspecao-veicular-obrigatoria
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17/04/2013 - Frente Parlamentar Ambientalista cria GT para tratar das questões indígenas  

O coordenador da Frente Parlamentar Ambientalista deputado Sarney Filho (PV-MA) anunciou, 
hoje, a criação do Grupo de Trabalho de Defesa aos Povos Indígenas. O novo GT da Frente será 
coordenado pelo deputado Penna (PV-SP) e tem na agenda a discussão de temas polêmicos, como a 
PEC 215, que transfere do Executivo para o Congresso Nacional a prerrogativa de criar e modificar 
limites de terras indígenas, de quilombolas e áreas de proteção ambiental; a mineração em terras 
indígenas e a portaria 303 que retirou poderes da Funai. 

 

18/04/2013 - Comissão de Meio Ambiente aprova ratificação da Subcomissão Especial de 
Acompanhamento da Rio+20  

O pedido do deputado Sarney Filho (PV/MA), para dar continuidade aos trabalhos da Subcomissão 
Especial de Acompanhamento da Rio+20, foi aprovado nesta quarta-feira,17, pela Comissão de 
Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável da Câmara dos Deputados. A intenção do 
parlamentar é aprovar o relatório final, elaborado no ano passado pelo deputado Ricardo Tripoli 
(PSDB/SP). 

18/04/2013 - Situação da energia nuclear será discutida na Comissão de Meio Ambiente da Câmara 
dos Deputados  

A Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável da Câmara dos Deputados aprovou 
nesta quarta-feira, 17, a realização de audiência pública para discutir a situação da energia nuclear 
pós Rio+20. 

 

18/04/2013 - Sarney filho questiona liberação de agrotóxico sem registro no País  

A liberação, pelo Ministério da Agricultura Pecuária e Abastecimento (MAPA), do uso de 
agrotóxicos que tenham como principio ativo o benzoato de emamectina será tema de audiência 
pública na Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável da Câmara dos Deputados. 

http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/frente-parlamentar-ambientalista-cria-gt-para-tratar-das-questoes-indigenas
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/comissao-de-meio-ambiente-aprova-ratificacao-da-subcomissao-especial-de-acompanhamento-da-rio-20
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/comissao-de-meio-ambiente-aprova-ratificacao-da-subcomissao-especial-de-acompanhamento-da-rio-20
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/situacao-da-energia-nuclear-sera-discutida-na-comissao-de-meio-ambiente-da-camara-dos-deputados-1
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/situacao-da-energia-nuclear-sera-discutida-na-comissao-de-meio-ambiente-da-camara-dos-deputados-1
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/sarney-filho-questiona-liberacao-de-agrotoxico-sem-registro-no-pais
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23/04/2013 - CMADS discute a utilização do bioma Caatinga  

Em comemoração ao Dia Nacional da Caatinga, celebrado em 28 de abril, a Comissão de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – CMADS realizará nesta quinta-feira, 25, audiência 
pública sobre a utilização do bioma Caatinga no país. 

24/04/2013 - Comissão de Meio Ambiente realiza seminário sobre implementação da Lei dos 
Resíduos Sólidos  

A Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável da Câmara dos Deputados realizará 
no dia 6 de junho o seminário “Os desafios para a implementação da Lei dos Resíduos Sólidos”.  

 

30/04/2013 - Especialistas defendem rotação de culturas para preservar caatinga  

Dirigente cita Oriente Médio e Vale do Rio Nilo como exemplos de regiões semiáridas com 
agricultura desenvolvida. Por outro lado, produção de carvão na caatinga gera preocupação. 

 

http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/cmads-discute-a-utilizacao-do-bioma-caatinga-1
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/comissao-de-meio-ambiente-realiza-seminario-sobre-implementacao-da-lei-dos-residuos-solidos
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/comissao-de-meio-ambiente-realiza-seminario-sobre-implementacao-da-lei-dos-residuos-solidos
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/especialistas-defendem-rotacao-de-culturas-para-preservar-caatinga
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02/05/2013 - Comissão de Meio Ambiente discute desmatamento na Amazônia  

O aumento dos alertas de desmatamento na Amazônia, identificados pelo Imazon – Instituto do 
Homem e do Meio Ambiente da Amazônia, serão discutidos na próxima terça-feira, 7 de maio ás 
14h, na CMADS - Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável , da Câmara dos 
Deputados. 

03/05/2013 - Seminário Nacional de Agroecologia e Produção Orgânica será realizado dias 8 e 9, 
em Brasília  

A deputada federal Luci Choinacki, do PT/SC, coordenadora da Frente Parlamentar Mista pelo 
Desenvolvimento da Agroecologia e Produção Orgânica (FPMDAPO) convida para o primeiro 
Seminário Nacional de Agroecologia e Produção Orgânica, que ocorrerá em Brasília, nos dias 08 e 
09 de maio. O evento vai discutir saúde, renda e sustentabilidade, com o objetivo de envolver 
parlamentares, poder executivo, movimentos sociais e populares, sindicatos e organizações da 
sociedade civil, ligadas ao campo, no debate por um novo modelo de agricultura: sustentável e 
saudável. Bem como, valorizar a agricultura familiar brasileira, diminuindo o uso de agrotóxicos 
nos alimentos, já que o Brasil lidera o ranking mundial no uso de veneno nas plantações. 

 

06/05/2013 - Parlamentares e Especialistas debatem o Plano Nacional sobre Mudanças do Clima  

O processo de revisão do Plano Nacional sobre Mudanças do Clima, iniciado este ano e coordenado 
pelo Governo Federal, será debatido na Câmara dos Deputados, no próximo dia 9 de maio, quinta-
feira. O debate é uma parceria entre a Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – 
CMADS, a Comissão Mista de Mudanças Climáticas e a Frente Parlamentar Ambientalista.  

 

09/05/2013 - Líder do PV defende segurança alimentar e critica ataques à legislação ambiental O 
líder do Partido Verde, deputado Sarney Filho (MA), reafirmou a posição dos verdes contra a 
flexibilização da legislação ambiental na abertura do 1º Seminário Nacional de Agroecologia e 
Produção Orgânica, nesta quarta-feira, 8, no Senado Federal. “Nós fomos contra as mudanças no 
código florestal e contra a forma como se liberou os transgênicos no Brasil, sem estudos de 
impactos na natureza e na saúde”, disse o deputado, que criticou os grupos "que defendem seus 
interesses pessoais em detrimento dos interesses da sociedade”. 

http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/comissao-de-meio-ambiente-discute-desmatamento-na-amazonia
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/seminario-nacional-de-agroecologia-e-producao-organica-sera-realizado-dias-8-e-9-em-brasilia-a-deputada-federal-luci-choinacki-do-pt-sc-coordenadora-da-frente-parlamentar-mista-pelo-desenvolvimento-da-agroecologia-e-producao-organica-fpmdapo-convida
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/seminario-nacional-de-agroecologia-e-producao-organica-sera-realizado-dias-8-e-9-em-brasilia-a-deputada-federal-luci-choinacki-do-pt-sc-coordenadora-da-frente-parlamentar-mista-pelo-desenvolvimento-da-agroecologia-e-producao-organica-fpmdapo-convida
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/parlamentares-e-especialistas-debatem-o-plano-nacional-sobre-mudancas-do-clima
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/lider-do-pv-defende-seguranca-alimentar-e-critica-ataques-a-legislacao-ambiental
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09/05/2013 - Arquipélago dos Alcatrazes: Câmara Federal autoriza audiência pública proposta por 
Tripoli  

Requerimento foi aprovado por unanimidade 

10/05/2013 - Parlamentares querem dados do governo sobre revisão do Plano Nacional do Clima  

O relator da Comissão Mista de Mudanças Climáticas, deputado Sarney Filho (PV-AM), cobrou hoje 
urgência na conclusão dos Planos Setoriais para os diferentes segmentos econômicos da sociedade 
que estão sendo discutidos pelo governo, como desdobramento da Política Nacional sobre Mudança 
do Clima. “Brasil se comprometeu em reduzir as suas emissões de gases geradores de efeito estufa 
até 2020, e para isso, foram criados os Planos Setoriais, mas o que observamos hoje é a falta de 
preocupação direta com o clima e seus efeitos”, afirmou Sarney Filho. 

 

10/05/2013 - Liberação de pesca na Estação Ecológica de Tamoios é debatida na CMADS  

Os aspectos positivos e negativos do PL 4.119/12 e seu apensado PL 4.196/12 serão analisados em 
audiência pública na CMADS. As matérias tratam da liberação do tráfego de embarcações, pesca 
artesanal ou amadora e ainda da utilização de praias na Estação Ecológica de Tamoios, localizada 
nos Municípios de Angra dos Reis e Parati, no Estado do Rio de Janeiro.  

10/05/2013 - Comissão de Meio Ambiente discutirá a legislação e a criação da Agência Reguladora 
do Setor Nuclear  

Visando retomar o debate sobre a legislação e a criação da Agência Reguladora de Energia Nuclear, 
iniciado em 2009, a Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – CMADS, da 
Câmara dos Deputados, aprovou o requerimento Nº216/13, do deputado Sarney Filho (PV/MA) 
que solicita a realização de audiência pública sobre o tema. 

 

10/05/2013 - Sarney Filho propõe audiência pública sobre legislação das patentes em 
biotecnologia  

A elaboração do novo regime de patentes na área de biotecnologia no Brasil levou o deputado 
Sarney Filho (PV/MA) a propor a realização de audiência pública, na CMADS - Comissão de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sustentável, da Câmara dos Deputados sobre o tema. O requerimento 
Nº215/2013 foi aprovado por unanimidade nesta quarta-feira, 8 de maio. 

http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/arquipelago-dos-alcatrazes-camara-federal-autoriza-audiencia-publica-proposta-por-tripoli
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/arquipelago-dos-alcatrazes-camara-federal-autoriza-audiencia-publica-proposta-por-tripoli
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/parlamentares-querem-dados-do-governo-sobre-revisao-do-plano-nacional-do-clima
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/liberacao-de-pesca-na-estacao-ecologica-de-tamoios-e-debatida-na-cmads
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/comissao-de-meio-ambiente-discutira-a-legislacao-e-a-criacao-da-agencia-reguladora-do-setor-nuclear
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/comissao-de-meio-ambiente-discutira-a-legislacao-e-a-criacao-da-agencia-reguladora-do-setor-nuclear
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/sarney-filho-propoe-audiencia-publica-sobre-legislacao-das-patentes-em-biotecnologia
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/sarney-filho-propoe-audiencia-publica-sobre-legislacao-das-patentes-em-biotecnologia
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13/05/2013 - Comissão de Meio Ambiente discute projeto cria reserva financeira para reparar 
danos ambientais  

O deputado Márcio Macêdo (PT/SE) propôs a realização de audiência pública na CMADS para 
discutir o PL 7.525/2010 que prevê a formação de reserva financeira para cobrir custos da 
reparação de eventuais danos ambientais e socioeconômicos causados por vazamentos de petróleo 
ou gás natural. 

 

17/05/2013 - Seminário debate um ano da aprovação do novo Código Florestal  

Governo, organizações da sociedade e parlamentares debaterão os gargalos e os desafios 
apresentados para a sociedade civil neste primeiro ano da aprovação da nova lei. 

 

20/05/2013 - Comissão de Meio Ambiente debate licenciamento ambiental de obras de 
infraestrutura e logística  

http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/comissao-de-meio-ambiente-discute-projeto-cria-reserva-financeira-para-reparar-danos-ambientais
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/comissao-de-meio-ambiente-discute-projeto-cria-reserva-financeira-para-reparar-danos-ambientais
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/seminario-discute-um-ano-de-aprovacao-do-novo-codigo-florestal
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/comissao-de-meio-ambiente-debate-licenciamento-ambiental-de-obras-de-infraestrutura-e-logistica
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/comissao-de-meio-ambiente-debate-licenciamento-ambiental-de-obras-de-infraestrutura-e-logistica
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A Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – CMADS, da Câmara dos Deputados, 
realizará no próximo dia 23 de maio, quinta-feira, audiência pública sobre as mudanças nos 
procedimentos para licenciamento ambiental de obras de infraestrutura e logística em 
implementação no País. 

20/05/2013 - Energia nuclear pós Rio+20 é tema de debate na Comissão de Meio Ambiente da 
Câmara  

A Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável da Câmara dos Deputados realizará 
nesta quarta-feira, 22, audiência pública para discutir a situação da energia nuclear pós Rio+20. 

 

21/05/2013 - Líder do PV quer urgência na implantação do Cadastro Ambiental Rural  

A criação de uma força tarefa para acelerar a implantação do Cadastro Ambiental Rural (CAR), 
incluído no novo Código Florestal, foi defendida pelo líder do Partido Verde e coordenador da 
Frente Parlamentar Ambientalista, deputado Sarney Filho (PV-MA) ao abrir o Seminário: Um ano de 
vigência do novo Código florestal – Entraves, Avanços, Retrocessos? 

 

22/05/2013 - Tripoli cobra informações sobre a regulamentação do Laço Comprido como 
modalidade olímpica  

A Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável aprovou nesta quarta-feira 
requerimento de informações de autoria do deputado federal Ricardo Tripoli (PSDB-SP). No 
documento, o parlamentar paulista solicita informações ao Ministério do Esporte sobre a 
regulamentação da prova do Laço Comprido como modalidade esportiva olímpica. 

http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/energia-nuclear-pos-rio-20-e-tema-de-debate-na-comissao-de-meio-ambiente-da-camara
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/energia-nuclear-pos-rio-20-e-tema-de-debate-na-comissao-de-meio-ambiente-da-camara
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/lider-do-pv-quer-urgencia-na-implantacao-do-cadastro-ambiental-rural
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/tripoli-cobra-informacoes-sobre-a-regulamentacao-do-laco-comprido-como-modalidade-olimpica
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/tripoli-cobra-informacoes-sobre-a-regulamentacao-do-laco-comprido-como-modalidade-olimpica
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24/05/2013 - CMADS discute a correlação entre uso de agrotóxicos e aumento na mortandade das 
abelhas  

As abelhas estão cada vez mais ameaçadas de extinção e, sem a polinização, aumenta-se muito o 
risco de uma crise alimentar mundial. Preocupado com a situação o deputado Antônio Roberto 
(PV/MG) solicitou audiência pública na Comissão de Comissão de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável – CMADS, da Câmara dos Deputados, para aprofundar o debate sobre 
o tema. 

 

27/05/2013 - Parlamentares apoiam participação de Taiwan na Convenção-Quadro das Nações 
Unidas sobre Mudança do Clima  

Foi aprovado na Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – CMADS, da Câmara 
dos Deputados, requerimento de apoio à participação de Taiwan, na condição de observador 
permanente, na Convenção Quadro das Nações Unidas sobre Mudança do Clima – CQNUMC. O 
documento, assinado pelo Presidente da CMADS, deputado Penna (PV/SP), em nome do colegiado, 
será encaminhado ao United Nations Framework Convention on Climate Change – UNFCCC.  

http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/cmads-discute-a-correlacao-entre-uso-de-agrotoxicos-e-aumento-na-mortandade-das-abelhas
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/cmads-discute-a-correlacao-entre-uso-de-agrotoxicos-e-aumento-na-mortandade-das-abelhas
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/parlamentares-apoiam-participacao-de-taiwan-na-convencao-quadro-das-nacoes-unidas-sobre-mudanca-do-clima
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/parlamentares-apoiam-participacao-de-taiwan-na-convencao-quadro-das-nacoes-unidas-sobre-mudanca-do-clima
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28/05/2013 - Acidentes com óleo em águas brasileiras serão debatidos na Comissão do Meio 
Ambiente  

A Comissão do Meio Ambiente e de Desenvolvimento Sustentável da Câmara dos Deputados vai 
promover audiência pública para discutir o Plano Nacional de Contingência para Acidentes de 
Poluição por Óleo em Águas Sob Jurisdição Nacional. O deputado Sarney Filho, autor do 
requerimento aprovado, afirmou que o plano ainda não foi formalmente apresentado à sociedade 
civil. “O maior problema disso, além da inércia institucional em torno do assunto, foi a confirmação 
e celeridade para a realização de um novo leilão de óleo e gás agora em maio, sem antes ter a 
estrutura suficiente para garantir a realização da atividade de forma segura”, afirmou Sarney Filho. 

28/05/2013 - Reserva particular altera seus limites e viabiliza implantação da PCH de Capão Alto  

O relatório do Deputado Marco Tebaldi (PSDB/SC) favorável ao PL 2.593/2011, que altera a 
delimitação da Reserva Particular de Patrimônio Natural Emílio Einsfeld Filho, foi aprovado pela 
Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – CMADS, da Câmara dos Deputados. 

 

29/05/2013 - Liberação da pesca na Estação Ecológica de Tamoios é tema de debate  

Os aspectos positivos e negativos da iniciativa serão discutidos no dia 4 de junho em audiência na 
Comissão de Meio Ambiente da Câmara dos Deputados. 

http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/acidentes-com-oleo-em-aguas-brasileiras-serao-debatidos-na-comissao-do-meio-ambiente
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/acidentes-com-oleo-em-aguas-brasileiras-serao-debatidos-na-comissao-do-meio-ambiente
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/reserva-particular-altera-seus-limites-e-viabiliza-implantacao-da-pch-de-capao-alto
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/liberacao-da-pesca-na-estacao-ecologica-de-tamoios-e-tema-de-debate
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29/05/2013 - Tripoli propõe debate sobre passivos ambientais em áreas contaminadas no País A 
Comissão de Meio de Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – CMADS, da Câmara dos 
Deputados, aprovou proposta do deputado Ricardo Tripoli (PSDB/SP) para realizar audiência 
pública sobre os passivos ambientais relacionados a áreas contaminadas no País. 

 

05/06/2013 - Desafios para a Implementação da Política Nacional de Resíduos Sólidos  

Na quinta-feira, 6 de junho, durante a Semana do Meio Ambiente, a Comissão do Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável (CMADS) da Câmara dos Deputados vai discutir os Desafios para a 
Implementação da Lei dos Resíduos Sólidos. O seminário é preparatório para a 4ª Conferência 
Nacional do Meio Ambiente (CNMA), organizada pelo Ministério do Meio Ambiente, e que, em sua 
quarta edição, assumiu a tarefa de contribuir para a implementação da Lei nº 12.305/2010, que 
disciplina a Política Nacional dos Resíduos Sólidos. 

 

http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/tripoli-propoe-debate-sobre-passivos-ambientais-em-areas-contaminadas-no-pais
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/desafios-para-a-implementacao-da-politica-nacional-de-residuos-solidos
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05/06/2013 - Líder do PV critica projeto que flexibiliza a pesca e tráfego de barcos na Estação 
Ecológica de Tamoios  

A Comissão de Meio Ambiente e de Desenvolvimento Sustentável da Câmara dos deputados 
discutiu, hoje (4), o projeto de lei PL 4.119/12 e seu apensado, PL 4.196/12, que tratam da 
liberação do tráfego de embarcações, pesca artesanal ou amadora e ainda da utilização de praias na 
Estação Ecológica de Tamoios. O coordenador da Frente Parlamentar Ambientalista e líder do 
Partido Verde, deputado Sarney Filho (PV-MA), criticou a proposta durante a audiência pública. 

 

07/06/2013 - CMADS realiza curso de legislação ambiental  

Em comemoração ao Dia Mundial do Meio Ambiente, a Comissão de Meio Ambiente em parceria 
com a Comissão Mista Permanente sobre Mudanças Climáticas e a Frente Parlamentar 
Ambientalista realizam curso sobre a legislação ambiental. 

07/06/2013 - A pedido de Tripoli, Câmara debate criação do Arquipélago dos Alcatrazes na 
próxima terça, 11.  

A pedido do Deputado Federal Ricardo Tripoli, a Comissão de Meio Ambiente realiza na próxima 
terça-feira (11/06), a partir das 14h, audiência pública para tratar da criação do Parque Nacional 
Marinho do Arquipélago dos Alcatrazes, localizado no Litoral Norte do estado de São Paulo. 

 

12/06/2013 - CMADS aprova proposta de Sarney Filho para discutir impacto da UH de Estreito A 
Comissão do Meio Ambiente e de Desenvolvimento Sustentável da Câmara dos Deputados aprovou 
hoje (12) requerimento do deputado Sarney Filho (PV-MA) para a realização de audiência pública 
sobre os impactos socioambientais da hidrelétrica de Estreito, no Maranhão.”Queremos obter 
informações sobre as denúncias quanto ao cumprimento das condicionantes das licenças 
ambientais e quanto às providências que estão e que deverão ser efetivadas pelo Consórcio. As 
informações são de que, com o enchimento do lago artificial, estão ocorrendo sérios problemas 
devido a elevação do lençol freático”, explicou o deputado. 

http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/lider-do-pv-critica-projeto-que-flexibiliza-a-pesca-e-trafego-de-barcos-na-estacao-ecologica-de-tamoios
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/lider-do-pv-critica-projeto-que-flexibiliza-a-pesca-e-trafego-de-barcos-na-estacao-ecologica-de-tamoios
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/cmads-realiza-curso-de-legislacao-ambiental
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/a-pedido-de-tripoli-camara-debate-criacao-do-arquipelago-dos-alcatrazes-na-proxima-terca-11
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/a-pedido-de-tripoli-camara-debate-criacao-do-arquipelago-dos-alcatrazes-na-proxima-terca-11
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/cmads-aprova-proposta-de-sarney-filho-para-discutir-impacto-da-uh-de-estreito
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12/06/2013 - Após pedido de Tripoli, Marinha anuncia fim dos exercícios com tiros no Parque 
Nacional dos Alcatrazes  

Durante audiência pública solicitada pelo deputado federal Ricardo Tripoli (PSDB/SP), a Marinha 
do Brasil anunciou que irá encerrar os treinos de tiro realizados na principal ilha do arquipélago de 
Alcatrazes, a 48 km da cidade paulista de São Sebastião. O parlamentar vinha, há anos, cobrando a 
suspensão dessas atividades, que alguns ambientalistas consideram prejudiciais para a fauna local. 
O debate desta terça-feira (11) discutiu a criação do parque nacional marinho dos Alcatrazes, que 
poderá ser o primeiro da região Sudeste. 

 

14/06/2013 - Subcomissão Rio+20 aprova Relatório Final  

A Subcomissão Especial da Comissão de Meio Ambiente da Câmara dos Deputados que 
acompanhou a Conferência das Nações Unidas sobre Desenvolvimento Sustentável - Rio+20 
aprovou seu relatório final de atividades, na última quarta-feira, 12. Segundo o relator, deputado 
Ricardo Tripoli (PSDB/SP), o documento contribuirá com debates futuros e com os interessados em 
obter informações sobre o relatório final da Conferência. 

 

17/06/2013 - Meio Ambiente aprova política de conservação ao cultivo de cacau cabruca  

http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/apos-pedido-de-tripoli-marinha-anuncia-fim-dos-exercicios-com-tiros-no-parque-nacional-dos-alcatrazes
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/apos-pedido-de-tripoli-marinha-anuncia-fim-dos-exercicios-com-tiros-no-parque-nacional-dos-alcatrazes
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/subcomissao-rio-20-aprova-relatorio-final
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/meio-ambiente-aprova-politica-de-conservacao-ao-cultivo-de-cacau-cabruca
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A Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável aprovou, na quarta-feira (12), o 
Projeto de Lei 4995/09, do deputado Geraldo Simões (PT-BA), que institui a política de conservação 
das áreas de cultivo tradicional de cacau no sistema “Cabruca". 

18/06/2013 - Comissão rejeita fim de instrução que restringe pesca de espécies de camarão  

A Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável rejeitou, na quarta-feira (12), o 
Projeto de Decreto Legislativo 572/12, do deputado Rogério Peninha Mendonça (PMDB-SC), que 
susta os efeitos da Instrução Normativa (IN) 189/08, do Instituto Brasileiro do Meio Ambiente e 
dos Recursos Naturais Renováveis (Ibama), sobre pesca de camarão. 

 

18/06/2013 - Comissão de Meio Ambiente discute matança de cães na Ilha de Marajó  

Cerca de cem animais foram sacrificados e outros duzentos foram abandonados em ilha deserta 
pela prefeitura. 

20/06/2013 - Audiência pública proposta por Tripoli discutirá governança global e economia verde 
depois da Rio+20  

A Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável aprovou, nesta quarta-feira (19), 
requerimento do deputado Ricardo Tripoli (SP) que pede a realização de audiência pública para 
discutir a governança global, economia verde e desenvolvimento sustentável após a Rio+20. 

 

20/06/2013 - Comissão de Meio Ambiente aprova florestamento nas rodovias  

O relatório favorável ao PL 3.689/2012, que prevê o florestamento das faixas laterais das estradas e 
rodovias do País foi aprovado nesta quarta-feira, 19, na Comissão de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável – CMADS, da Câmara dos Deputados. 

http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/comissao-rejeita-fim-de-instrucao-que-restringe-pesca-de-especies-de-camarao
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/comissao-de-meio-ambiente-discute-matanca-de-caes-na-ilha-de-marajo
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/audiencia-publica-proposta-por-tripoli-discutira-governanca-global-e-economia-verde-depois-da-rio-20
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/audiencia-publica-proposta-por-tripoli-discutira-governanca-global-e-economia-verde-depois-da-rio-20
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/comissao-de-meio-ambiente-aprova-florestamento-nas-rodovias
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21/06/2013 - Comissão de Meio Ambiente discute legislação e criação da Agência Reguladora do 
Setor Nuclear  

Visando retomar o debate sobre a legislação e a criação da Agência Reguladora de Energia Nuclear, 
iniciado em 2009, a Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – CMADS, da 
Câmara dos Deputados realiza audiência pública na próxima terça-feira, 25. 

27/06/2013 - Projeto fortalece participação popular na criação e alteração de unidades de 
conservação  

A Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – CMADS, da Câmara dos Deputados 
aprovou nesta quarta-feira (26) o substitutivo do deputado Márcio Macêdo (PT/SE) ao PL 
1.962/2007 que altera o Sistema Nacional de Unidades de Conservação da Natureza (Lei nº 
9.985/2000). 

 

27/06/2013 - Penna cobra celeridade na criação da Agência Reguladora de Energia Nuclear  

Em audiência pública na Comissão de Meio Ambiente, realizada na última terça-feira, o deputado 
Penna afirmou que vai cobrar do Ministério do Planejamento um posicionamento a respeito do 
andamento do projeto de criação da Agência Reguladora de Energia Nuclear. O projeto foi iniciado 
em 2009 e teve idas e vindas entre a Comissão Nacional de Energia Nuclear – Cnen, o Ministério da 
Ciência e Tecnologia e o Ministério do Planejamento, pasta na qual encontra-se parado há um ano. 

http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/comissao-de-meio-ambiente-discute-legislacao-e-criacao-da-agencia-reguladora-do-setor-nuclear
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/comissao-de-meio-ambiente-discute-legislacao-e-criacao-da-agencia-reguladora-do-setor-nuclear
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/projeto-fortalece-participacao-popular-na-criacao-e-alteracao-de-unidades-de-conservacao
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/projeto-fortalece-participacao-popular-na-criacao-e-alteracao-de-unidades-de-conservacao
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/penna-cobra-celeridade-na-criacao-da-agencia-reguladora-de-energia-nuclear
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03/07/2013 - Comissão de Meio Ambiente debate mortandade de abelhas por conta do uso de 
agrotóxicos  

As abelhas, principalmente as silvestres, são responsáveis pela polinização de cerca de 70% das 
culturas que respondem por 90% da oferta global de alimentos. 

03/07/2013 - Projeto aumenta fiscalização na pulverização de agrotóxicos  

A Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável da Câmara dos Deputados aprovou 
nesta quarta-feira, 3, o PL 3.615/2012, de autoria do deputado Padre João (PT/MG), que obriga as 
empresas de aviação agrícola a enviar, aos órgãos responsáveis pela agricultura e meio ambiente no 
âmbito da União, do Distrito Federal e dos Estados, cópias do receituário agronômico relativo ás 
aplicações de agrotóxicos e relatórios anuais sobre às atividades desenvolvidas. 

 

04/07/2013 - Penna solicita informações sobre a criação da Agência Reguladora de Energia 
Nuclear à ministra  

A Comissão de Meio Ambiente aprovou, por unanimidade, o requerimento do deputado Penna 
solicitando informações sobre a criação de Agência Reguladora de Energia Nuclear à ministra do 
Planejamento, Orçamento e Gestão (MPOG), Miriam Belchior. Em audiência pública realizada em 25 
de junho, na Comissão de Meio Ambiente, o presidente da Comissão Nacional de Energia Nuclear 
(CNEN), Ângelo Fernando Padilha, afirmou que projeto de criação de Agência para o setor está há 
um ano no MPOG. 

http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/comissao-de-meio-ambiente-debate-mortandade-de-abelhas-por-conta-do-uso-de-agrotoxicos
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/comissao-de-meio-ambiente-debate-mortandade-de-abelhas-por-conta-do-uso-de-agrotoxicos
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/projeto-aumenta-fiscalizacao-na-pulverizacao-de-agrotoxicos
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/penna-solicita-informacoes-sobre-a-criacao-da-agencia-reguladora-de-energia-nuclear-a-ministra
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/penna-solicita-informacoes-sobre-a-criacao-da-agencia-reguladora-de-energia-nuclear-a-ministra
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05/07/2013 - Especialistas discutem recategorização da Reserva Biológica Marinha do Arvoredo  

A proposta é transformar a Unidade de Conservação de Proteção Integral em Parque Nacional 
Marinho. 

 

 
10/07/2013 - Especialistas defendem consulta pública e estudo técnico para validar a 
recategorização da Reserva do Arvoredo  

A transformação da Reserva Biológica Marinha do Arvoredo em Parque Nacional, prevista no PL 
4.198/12, foi avaliada durante audiência pública da Comissão de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável – CMADS, da Câmara. 

http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/especialistas-discutem-recategorizacao-da-reserva-biologica-marinha-do-arvoredo
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/especialistas-defendem-consulta-publica-e-estudo-tecnico-para-validar-a-recategorizacao-da-reserva-do-arvoredo
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/especialistas-defendem-consulta-publica-e-estudo-tecnico-para-validar-a-recategorizacao-da-reserva-do-arvoredo
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11/07/2013 - Cherini propõe debate sobre a criação de órgão municipal para cuidar dos animais  

Com sede no município de Porto Alegre, no Rio Grande do Sul, a Secretaria Especial dos Direitos dos 
Animais – SEDA será tema de audiência pública na Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável - CMADS, da Câmara dos Deputados. 

 

11/07/2013 - Comissão de Meio Ambiente realiza mesa redonda no Pará  

A Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – CMADS, da Câmara dos Deputados 
aprovou nesta quarta-feira, 10, o requerimento nº 242/13, de autoria do deputado Arnaldo Jordy 
(PPS/PA), que solicita a realização de mesa redonda no Pará para discutir o desmatamento ilegal na 
região, as dificuldades de implementação da Política Nacional de Resíduos Sólidos e os desafios na 
efetivação da Política Nacional de Recursos Hídricos. 

 

11/07/2013 - Comissão de Meio Ambiente discute investimentos da Embrapa nas agriculturas 
orgânica e convencional  

http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/cherini-propoe-debate-sobre-a-criacao-de-orgao-municipal-para-cuidar-dos-animais
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/cmads-realiza-mesa-redonda-no-para
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/comissao-de-meio-ambiente-discute-investimentos-da-embrapa-na-agricultura-organica-e-convencional
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/comissao-de-meio-ambiente-discute-investimentos-da-embrapa-na-agricultura-organica-e-convencional
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Visando conhecer melhor as pesquisas e os investimentos da Embrapa no desenvolvimento de 
tecnologias para agriculturas orgânica e convencional a Comissão de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável – CMADS, da Câmara dos Deputados, aprovou nesta quarta-feira, 10, 
a realização de audiência pública com o Presidente da instituição, Maurício Antônio Lopes, e seus 
auxiliares técnicos para prestarem os esclarecimentos necessários. 

 

12/07/2013 - Penna propõe debate sobre Sistema Pesqueiro Nacional  

Diagnósticos recentes de que o Brasil tem importado mais pescado do que exporta levaram o 
deputado Penna (PV/SP), presidente da Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável - CMADS, da Câmara dos Deputados, a propor audiência pública sobre o tema. 

 

12/07/2013 - Tripoli propõe debate com os Estados sobre implementação do novo Código 
Florestal  

Diante da importância que o novo código florestal tem para o desenvolvimento sustentável e para a 
segurança jurídica no campo brasileiro, o deputado Ricardo Tripoli (PSDB/SP) está convidando os 
secretários estaduais de meio ambiente para que eles possam apresentar suas propostas de 

http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/penna-propoe-debate-sobre-sistema-pesqueiro-nacional
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/tripoli-propoe-debate-com-os-estados-sobre-implementacao-do-novo-codigo-florestal
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/tripoli-propoe-debate-com-os-estados-sobre-implementacao-do-novo-codigo-florestal
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implementação do Programa de Regularização Ambiental (PRA) e do Cadastro Ambiental Rural 
(CAR). 

 

15/07/2013 - Meio Ambiente aprova projeto que cria fundo para plantio de árvores nas cidades  

A Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável aprovou proposta que institui o 
Fundo de Custeio à Ampliação das Áreas Verdes Arborizadas Urbanas, destinado à recuperação e ao 
desenvolvimento ambiental dos perímetros urbanos, por meio do custeio de projetos de plantio de 
árvores. 

15/07/2013 - Meio Ambiente aprova estímulo a cidades sustentáveis  

A Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável aprovou, na sexta-feira (12), o 
Projeto de Lei 4095/12, do deputado Bohn Gass (PT-RS), que prevê medidas de estímulo a cidades 
mais sustentáveis. 

16/07/2013 - Comissão de Meio Ambiente define na quarta emendas que apresentará à LDO  

A Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável se reunirá nesta quarta-feira (17) 
para discutir e votar as emendas que apresentará à proposta da Lei de Diretrizes Orçamentárias 
(LDO – PLN 2/13) de 2014. 

 

02/08/2013 - Sarney Filho propõe audiência pública para discutir a situação das RPPNs  

A legislação em vigor e a modernização do processo de criação das Reservas Particulares de 
Patrimônio Natural – RPPNs serão discutidos na Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável da Câmara dos Deputados, no próximo dia 13 de agosto. 

07/08/2013 - Participe da IV Conferência Nacional do Meio Ambiente  

Com o lema "Vamos cuidar do Brasil", a IV Conferência Nacional do Meio Ambiente - IV CNMA, 
coordenada pelo Ministério do Meio Ambiente - MMA, faz um convite para que a sociedade 

http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/meio-ambiente-aprova-projeto-que-cria-fundo-para-plantio-de-arvores-nas-cidades
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/meio-ambiente-aprova-estimulo-a-cidades-sustentaveis
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/comissao-de-meio-ambiente-define-na-quarta-emendas-que-apresentara-a-ldo
http://www2.camara.leg.br/camaranoticias/noticias/ADMINISTRACAO-PUBLICA/440155-LDO-PREVE-INFLACAO-DE-4,5-E-SALARIO-MINIMO-DE-R$-719-PARA-2014.html
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/sarney-filho-propoe-audiencia-publica-para-discutir-a-situacao-das-rppns
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/participe-da-iv-conferencia-nacional-do-meio-ambiente
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brasileira - governos, empresários e sociedade civil - se engaje no processo de democracia 
participativa. 

14/08/2013 - Comissão vai aprofundar discussão sobre falta de apoio às RPPNs  

O coordenador da Frente Parlamentar Ambientalista, deputado Sarney Filho (PV-MA), afirmou, 
após audiência pública realizada, hoje (13), sobre a situação das Reservas Particulares do 
Patrimônio Natural (RPPNs), que a Comissão do Meio Ambiente da Câmara – CMADS irá aprofundar 
os debates sobre as reservas, diante da falta de apoio do governo para viabilizá-las 
economicamente. Os proprietários se queixam da falta de incentivos – contam apenas com isenção 
do Importo Territorial Rural- ITR. “Entre outras iniciativas, vamos discutir como o BNDES poderá 
viabilizar linhas de financiamento para as RPPNs que têm papel fundamental na proteção do meio 
ambiente”, afirmou o coordenador da Frente. 

 

14/08/2013 - Penna solicita ao ministro de Minas e Energia informações sobre o atual estágio do 
Proinfa  

A Comissão de Meio Ambiente enviará ao Ministro de Minas e Energia um pedido de informações 
sobre o atual estágio do Proinfa – Programa de Incentivo às Fontes Alternativas de Energia Elétrica. 
O requerimento de informação, de autoria do deputado Penna, foi aprovado por unanimidade nesta 
quarta, em reunião deliberativa da Comissão de Meio Ambiente. 

 

14/08/2013 - CMADS rejeita proposta de metas para redução de gases de efeito estufa  

A Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável rejeitou nesta qurta-feira, 14, o PL 
6.332/2009, de autoria do deputado Wladimir Costa (PMDB/PA), que prevê metas de redução de 
gases de efeito estufa, nos seguintes percentuais: 17% até 2010 e 83% até 2050. 

http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/comissao-vai-aprofundar-discussao-sobre-falta-de-apoio-as-rppns
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/penna-solicita-ao-ministro-de-minas-e-energia-informacoes-sobre-o-atual-estagio-do-proinfa
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/penna-solicita-ao-ministro-de-minas-e-energia-informacoes-sobre-o-atual-estagio-do-proinfa
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/cmads-rejeita-proposta-de-metas-para-reducao-de-gases-de-efeito-estufa
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15/08/2013 - Comissão de Meio Ambiente discute invasão e retirada de madeira da Terra Indígena 
dos índios Awá-Guajá  

Os índios awá-guajá, do Maranhão, convivem hoje com a ação criminosa de grileiros e madeireiros 
que ao longo das últimas décadas invadiram suas terras e ameaçam os grupos que ali vivem. A 
situação foi denunciada pela jornalista Mirian Leitão e pelo fotografo Sebastião Salgado, na série de 
reportagens publicada no inicio do mês pelo Jornal O Globo. 

 

16/08/2013 - Sistema Pesqueiro Nacional é tema de audiência pública na Comissão de Meio 
Ambiente  

Na próxima terça-feira (20), o Ministro da Pesca e Aquicultura, Marcelo Bezerra Crivella estará na 
Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – CMADS, da Câmara dos Deputados 
para participar audiência pública sobre o sistema pesqueiro nacional. 

19/08/2013 - Antônio Roberto propõe debate sobre política, economia e meio ambiente  

O momento político atual e as perspectivas na economia em especial para o meio ambiente e 
desenvolvimento sustentável serão tema de audiência pública na Comissão de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável – CMADS, da Câmara dos Deputados. O debate está previsto para 
acontecer no dia 17 de setembro. 

http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/comissao-de-meio-ambiente-discute-invasao-e-retirada-de-madeira-da-terra-indigena-dos-indios-awa-guaja
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/comissao-de-meio-ambiente-discute-invasao-e-retirada-de-madeira-da-terra-indigena-dos-indios-awa-guaja
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/sistema-pesqueiro-nacional-e-tema-de-audiencia-publica-na-comissao-de-meio-ambiente
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/sistema-pesqueiro-nacional-e-tema-de-audiencia-publica-na-comissao-de-meio-ambiente
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/antonio-roberto-propoe-debate-sobre-politica-economia-e-meio-ambiente
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21/08/2013 - Parlamentar questiona importação de pescado no País  

O presidente da Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável, deputado Penna (PV-
SP), questionou a importação de 1,234 bilhão de dólares (cerca de R$ 3 bilhões) de pescado, face o 
Brasil ter o maior potencial aquícola do mundo. A reclamação foi feita durante audiência pública do 
colegiado que discutiu o Sistema Pesqueiro Nacional. 

 

21/08/2013 - Proposta inclui Programa de Ecoeficiência na Politica Nacional de Educação 
Ambiental  

A Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – CMADS, da Câmara dos Deputados, 
aprovou nesta quarta-feira, 21, o Projeto de Lei 4.609/2012, que determina a implementação, pelos 
estabelecimentos de ensino da rede pública e privada, de programa de ecoeficiência em suas 
instalações. 

http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/parlamentar-questiona-importacao-de-pescado-no-pais
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/proposta-inclui-programa-de-ecoeficiencia-na-politica-nacional-de-educacao-ambiental
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/proposta-inclui-programa-de-ecoeficiencia-na-politica-nacional-de-educacao-ambiental
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21/08/2013 - Comissão de Meio Ambiente discute mineração na Bacia do Tapajós  

O deputado Arnaldo Jordy (PPS/PA) propôs a Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável – CMADS, da Câmara dos Deputados que realize audiência pública sobre as licenças 
ambientais e as áreas de mineração concedidas pelo Estado do Pará e pela União para extração 
mineral no leito do rio Tapajós. O requerimento nº 249/2013 foi aprovado nesta quarta-feira, 21, 
por unanimidade na Comissão. 

 

23/08/2013 - Fernando Jordão propõe novo debate sobre Estação Ecológica de Tamoios  

A CMADS aprovou requerimento nº252/13, de autoria do deputado Fernando Jordão (PMDB/RJ) 
que propõe audiência pública sobre a Estação Ecológica de Tamoios. Ainda sem data marcada, o 
debate será realizado na cidade de Angra dos Reis, no Estado do Rio de Janeiro.  

http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/comissao-de-meio-ambiente-discute-mineracao-na-bacia-do-tapajos
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/fernando-jordao-propoe-debate-sobre-estacao-ecologica-de-tamoios
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02/09/2013 - Meio Ambiente aprova transformação de recifes de coral em áreas de preservação  

A Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável da Câmara aprovou na quarta-feira 
(28) a transformação de recifes de coral em áreas de preservação permanente (APPs).  

 

02/09/2013 - Especialistas defendem mais investimento para exploração de terras-raras Segundo 
debatedores que participaram de audiência na Câmara sobre mineração de elementos químicos 
usados em componentes de alta tecnologia, já existem legislação e protocolos para assegurar a 
exploração sustentável dos produtos. Problema maior seria a falta de corpo técnico capacitado e de 
pesquisa. 

http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/meio-ambiente-aprova-transformacao-de-recifes-de-coral-em-areas-de-preservacao
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/especialistas-defendem-mais-investimento-para-exploracao-de-terras-raras
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02/09/2013 - Comissão de Meio Ambiente discute investimentos da Embrapa na agricultura 
orgânica e convencional  

Os investimentos da Embrapa no desenvolvimento de tecnologias para agricultura orgânica e 
convencional serão discutidos em audiência pública nesta terça-feira, 3, na Comissão de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – CMADS, da Câmara dos Deputados. 

03/09/2013 - Audiência pública discute situação dos índios que vivem na Reserva Raposa Serra do 
Sol  

A Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – CMADS, da Câmara dos Deputados 
vai visitar as Terras Indígenas da Raposa Serra do Sol para averiguar as condições de vida dos 
índios que habitam essas terras. Demarcada há quatro anos pelo Supremo Tribunal Federal (STF), a 
Reserva, localizada no nordeste de Roraima, vive uma situação de descaso e abandono, segundo a 
Deputada Marina Sant’Anna, proponente da visita. 

 

04/09/2013 - Comissão de Meio Ambiente discute projeto que cria reserva financeira para reparar 
danos ambientais  

A formação de reserva financeira para cobrir custos da reparação de eventuais danos ambientais e 
socioeconômicos causados por vazamentos de petróleo ou gás natural, (PL 7.525/2010), será tema 
de audiência pública nesta quinta-feira, 5. O debate proposto pelo Deputado Márcio Macêdo 
(PT/SE) acontecerá na Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – CMADS, da 
Câmara dos Deputados. 

http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/comissao-de-meio-ambiente-discute-investimentos-da-embrapa-na-agricultura-organica-e-convencional-1
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/comissao-de-meio-ambiente-discute-investimentos-da-embrapa-na-agricultura-organica-e-convencional-1
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/audiencia-publica-discute-situacao-dos-indios-que-vivem-na-reserva-raposa-serra-do-sol
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/audiencia-publica-discute-situacao-dos-indios-que-vivem-na-reserva-raposa-serra-do-sol
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/comissao-de-meio-ambiente-discute-projeto-cria-reserva-financeira-para-reparar-danos-ambientais-2
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/comissao-de-meio-ambiente-discute-projeto-cria-reserva-financeira-para-reparar-danos-ambientais-2
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04/09/2013 - Audiência pública vai discutir impacto ambiental de obras do Complexo Paineiras no 
Rio  

A preocupação com os impactos ambientais das obras no chamado Complexo Paineiras, no Rio de 
Janeiro, um projeto que prevê investimentos de R$ 65,3 milhões, levou o líder do Partido Verde, 
deputado Sarney Filho (PV-MA) a pedir a realização de audiência pública na Comissão do Meio 
Ambiente e de Desenvolvimento Sustentável da Câmara. O requerimento foi aprovado hoje (4). 
Serão convidados o diretor do Parque Nacional da Tijuca; representantes de ONGs; do Instituto 
Chico Mendes; do Instituto MyGreen ;do Instituto do Patrimônio Artístico e Histórico Nacional 
(Iphan) e o gestor do consórcio Paineiras-Corcovado, responsável implantação do Complexo das 
Paineiras. 

 

06/09/2013 - Audiência pública discute paralização das obras da barragem de Berizal em Minas 
Gerais  

A Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – CMADS, da Câmara dos Deputados, 
aprovou requerimento (nº257/2013), do deputado Stefano Aguiar (PSC/MG), para debater as 
condicionantes ambientais que justificaram a paralização das obras da barragem de Berizal, 
localizada entre o município de mesmo nome e Taiobeiras, no Rio Pardo, Região Norte do Estado de 
Minas Gerais. 

http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/audiencia-publica-vai-discutir-impacto-ambiental-de-obras-do-complexo-paineiras-no-rio
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/audiencia-publica-vai-discutir-impacto-ambiental-de-obras-do-complexo-paineiras-no-rio
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/audiencia-publica-discute-paralizacao-das-obras-da-barragem-de-berizal-em-minas-gerais
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/audiencia-publica-discute-paralizacao-das-obras-da-barragem-de-berizal-em-minas-gerais
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06/09/2013 - Frente Ambientalista apresentará resultados dos GTs do Código Florestal  

A Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – (CMADS), da Câmara dos 
Deputados discutirá em audiência pública os resultados alcançados pelos Grupos de Trabalho de 
Acompanhamento da Implementação do Código Florestal, da Frente Parlamentar Ambientalista, 
sobre a situação do Cadastro Ambiental Rural (CAR). O requerimento (nº256/2013), de autoria do 
deputado Sarney Filho (PV/MA), foi aprovado nesta quarta-feira, 4. 

09/09/2013 - Meio Ambiente aprova alterações para endurecer Lei dos Crimes Ambientais  

A Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável aprovou proposta que altera a Lei 
dos Crimes Ambientais (Lei 9.605/98) para dar maior proteção ao meio ambiente. 

 

10/09/2013 - Cherini propõe debate sobre a criação de órgão municipal para cuidar dos animais  

Com sede no município de Porto Alegre, no Rio Grande do Sul, a Secretaria Especial dos Direitos dos 
Animais – SEDA será tema de audiência pública na Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável - CMADS, da Câmara dos Deputados. O debate está marcado para o dia 11 de setembro, 
quarta-feira, ás 11h. 

12/09/2013 - Comissão aprova criação de selo para reduzir desperdício de alimentos  

http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/frente-ambientalista-apresentara-resultados-dos-gts-do-codigo-florestal
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/meio-ambiente-aprova-alteracoes-para-endurecer-lei-dos-crimes-ambientais
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/cherini-propoe-debate-sobre-a-criacao-de-orgao-municipal-para-cuidar-dos-animais-1
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/comissao-aprova-criacao-de-selo-para-reduzir-desperdicio-de-alimentos
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A Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável aprovou, na quarta-feira (9), o 
Projeto de Lei 5413/13, do deputado Jorginho Mello (PR-SC), que institui o Selo Estabelecimento 
Sustentável. 

 

12/09/2013 - Comissão aprova alerta obrigatório sobre efeitos colaterais de corantes  

A Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável aprovou, na quarta-feira (11), o 
Projeto de Lei 2539/11, do deputado Penna (PV-SP), que estabelece que rótulos e embalagens de 
alimentos e medicamentos que contenham corantes sintéticos deverão conter advertência sobre 
seus efeitos colaterais e a proibição de seu consumo por crianças e grupos de risco definidos pela 
autoridade sanitária competente. 

 

12/09/2013 - Comissão de Meio Ambiente rejeita injeção eletrônica obrigatória em motocicletas  

Relator considerou que a evolução tecnológica poderia tornar desatualizada a exigência prevista no 
projeto de lei. 

http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/comissao-aprova-alerta-obrigatorio-sobre-efeitos-colaterais-de-corantes
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/comissao-de-meio-ambiente-rejeita-injecao-eletronica-obrigatoria-em-motocicletas
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12/09/2013 - Sarney Filho cobra do governo a execução de emendas para o meio ambiente  

A Comissão do Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável da Câmara– CMADS - aprovou hoje 
(11) requerimento do deputado Sarney Filho (PV-MA) em que ele pede explicações ao governo 
sobre o fato de apenas 1% dos valores totais das emendas parlamentares destinadas a programas 
na área ambiental terem sido empenhados e liquidados. O questionamento é feito às ministras do 
Meio Ambiente, Isabela Teixeira e à ministra de Relações Institucionais, Gleise Hoffman. 

 

12/09/2013 - Meio Ambiente discute novo Código da Mineração  

A Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – CMADS, da Câmara dos Deputados, 
aprovou o pedido da deputada Janete Capiberibe (PSB/AP) para realizar audiência sobre o novo 
marco regulatório da mineração. O debate está marcado para o dia 26 de setembro, às 10h. 

http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/sarney-filho-cobra-do-governo-a-execucao-de-emendas-para-o-meio-ambiente
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/meio-ambiente-discute-novo-codigo-da-mineracao
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13/09/2013 - Penna pede ao TCU informações sobre Programa de Fiscalização da Bacia do São 
Francisco  

O deputado Penna (PV/SP) solicitou ao Tribunal de Contas da União (TCU) informações sobre a 
possibilidade da Agência de Bacia Peixe Vivo e do Comitê de Bacia Hidrográfica do São Francisco 
arcarem com o pagamento de diárias de atuação da Polícia Militar e da Polícia Rodoviária Federal 
no Programa de Fiscalização Preventiva Integrada (FPI) com recursos da cobrança pelo uso da 
água. O requerimento nº264/2013 foi aprovado pela Comissão de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável – CMADS, da Câmara dos Deputados. 

 

23/09/2013 - Bacias Hidrográficas e seus passivos ambientais é tema de audiência pública na 
Comissão de Meio Ambiente  

O descontrole, o aumento da poluição e os passivos ambientais nas bacias hidrográficas nacionais, 
em especial a Amazônica, serão discutidos em audiência pública na Comissão de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável – CMADS, da Câmara dos Deputados. O debate será no dia 24 de 
setembro ás 14h. 

http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/penna-pede-ao-tcu-informacoes-sobre-o-pagamento-de-diarias-a-policiais-com-recursos-da-cobranca-do-uso-da-agua
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/penna-pede-ao-tcu-informacoes-sobre-o-pagamento-de-diarias-a-policiais-com-recursos-da-cobranca-do-uso-da-agua
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/bacias-hidrograficas-e-seus-passivos-ambientais-e-tema-de-audiencia-publica-na-comissao-de-meio-ambiente
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/bacias-hidrograficas-e-seus-passivos-ambientais-e-tema-de-audiencia-publica-na-comissao-de-meio-ambiente
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25/09/2013 - Comissão de Meio Ambiente discute novo Código da Mineração  

A Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – CMADS, da Câmara dos Deputados, 
promove nesta quinta-feira, 26, audiência pública para debater o novo Código da Mineração (PL 
5807/13 apensados ao PL 37/11). O texto estabelece um novo marco legal para as atividades de 
exploração econômica da mineração no Brasil. 

 

25/09/2013 - Especialistas querem políticas integradas contra poluição nas bacias hidrográficas 
Especialistas defendem a articulação de políticas públicas integradas para enfrentar a poluição e os 
passivos ambientais das bacias hidrográficas. O tema foi debatido, nesta terça-feira (24), em 
audiência pública da Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável da Câmara. 

 

http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/comissao-de-meio-ambiente-discute-novo-codigo-da-mineracao
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/especialistas-querem-politicas-integradas-contra-poluicao-nas-bacias-hidrograficas
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/especialistas-querem-politicas-integradas-contra-poluicao-nas-bacias-hidrograficas
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25/09/2013 - Comissão de Meio Ambiente aprova relatório de Tripoli para apurar denúncias em 
abatedouros  

A Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável aprovou nesta quarta-feira, por 
unanimidade, relatório do Deputado Ricardo Tripoli (PSDB-SP) à Proposta de Fiscalização e 
Controle (PFC117/2013). A proposição solicita que o Ministério da Agricultura, Pecuária e 
Abastecimento apure denúncias em relação aos abatedouros que operam sem condições de higiene 
e poluem o meio ambiente. 

25/09/2013 - Sarney Filho propõe debate sobre concessões do Serviço Florestal Brasileiro  

A lei de concessões de florestas públicas será avaliada em audiência na Comissão de Meio Ambiente 
da Câmara. A sugestão do debate foi proposto pelo deputado Sarney Filho (PV/MA) nesta quarta-
feira, 25. 

 

26/09/2013 - Preservação do Aquífero Alter do Chão é tema debate na Comissão de Meio Ambiente  

A falta de interesse, investimentos e conhecimento sobre o Aquífero Alter do Chão, considerado o 
maior aquífero em volume de água do mundo, levou o deputado Penna (PV/SP) a propor audiência 
pública sobre o tema na Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – CMADS, da 
Câmara dos Deputados. 

http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/comissao-de-meio-ambiente-aprova-relatorio-de-tripoli-para-apurar-denuncias
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/comissao-de-meio-ambiente-aprova-relatorio-de-tripoli-para-apurar-denuncias
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/sarney-filho-propoe-debate-sobre-concessoes-do-servico-florestal-brasileiro
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/preservacao-do-aquifero-alter-do-chao-e-tema-debate-na-comissao-de-meio-ambiente
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26/09/2013 - Fernando Jordão pede esclarecimentos sobre compensação ambiental do acidente no 
Campo de Frade  

A Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – CMADS, da Câmara dos Deputados 
aprovou nesta quarta-feira, 25, a realização de audiência pública para discutir a compensação 
ambiental pelo derramamento de petróleo no Campo de Frade, ocorrido no nordeste do Rio de 
Janeiro, em 2011. 

 

26/09/2013 - Comissão de Meio Ambiente celebra 20 anos do Programa Natureza Viva da Rádio 
Amazônia  

A Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – CMADS, da Câmara dos Deputados 
aprovou nesta quarta-feira, 25, a realização de audiência pública em homenagem aos 20 anos do 
programa radiofônico Natureza Viva, da Rádio Amazônia. 

http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/fernando-jordao-pede-esclarecimentos-sobre-compensacao-ambiental-do-acidente-no-campo-de-frade
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/fernando-jordao-pede-esclarecimentos-sobre-compensacao-ambiental-do-acidente-no-campo-de-frade
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/comissao-de-meio-ambiente-celebra-20-anos-do-programa-natureza-viva-da-radio-amazonia
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/comissao-de-meio-ambiente-celebra-20-anos-do-programa-natureza-viva-da-radio-amazonia
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26/09/2013 - Código de Mineração: debatedores alertam que texto é omisso na questão ambiental  

Participantes de audiência pública sobre o novo Código de Mineração na Comissão de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sustentável afirmam que o texto é omisso em relação ao tema meio 
ambiente. 

 

 30/09/2013 - CMADS participa do I Encontro do Observatório Nacional do Código Florestal Uma 
comitiva de parlamentares da Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – 
CMADS, da Câmara dos Deputados irá participar do I Encontro do Observatório Nacional do Código 
Florestal e do I Encontro Nacional das Frentes Parlamentares Ambientalistas das Assembleias 
Legislativas Estaduais. Os eventos serão realizados em Salvador (BA) nos dia 10 e 11 de setembro. 

01/10/2013 - Sarney Filho critica proposta que adia implementação da Lei de Resíduos Sólidos O 
líder do Partido Verde e coordenador da Frente Parlamentar Ambientalista, deputado Sarney Filho 
(PV-MA), criticou, nesta terça-feira, 1º, em São Paulo, a possibilidade de prorrogação do prazo para 
eliminação definitiva dos lixões (2 de agosto de 2014). Para o deputado, que falou na abertura da 
Conferência Internacional de Gestão de Resíduos, o não cumprimento do prazo “representará uma 
péssima sinalização sobre o empenho do governo em implantar a Lei de Resíduos Sólidos”. 
Participaram também da cerimônia de abertura o Ministro do Meio Ambiente do Reino Unido, 
Richard Benyon, além de representantes dos Ministérios do Meio Ambiente do Brasil e da Holanda. 

http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/codigo-de-mineracao-debatedores-alertam-que-texto-e-omisso-na-questao-ambiental
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/cmads-participa-do-i-encontro-do-observatorio-nacional-do-codigo-florestal
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/sarney-filho-critica-proposta-que-adia-implementacao-da-lei-de-residuos-solidos
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02/10/2013 - Meio Ambiente rejeita proibição para uso de arma de fogo por fiscais ambientais A 
Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável rejeitou hoje o Projeto de Decreto 
Legislativo 916/13, do deputado Jair Bolsonaro (PP-RJ), que proíbe aos agentes de fiscalização 
ambiental o uso de armas de fogo. A proibição vale para os servidores do Instituto Brasileiro do 
Meio Ambiente e dos Recursos Naturais Renováveis (Ibama) e do Instituto Chico Mendes de 
Conservação da Biodiversidade (ICMBio). 

 

03/10/2013 - Estação Ecológica de Tamoios é tema de mesa redonda em Angra dos Reis  

Um novo debate sobre a liberação do tráfego de embarcações, pesca artesanal ou amadora e ainda a 
utilização de praias da Estação Ecológica de Tamoios será realizado nesta sexta-feira, 4, em Angra 
dos Reis. Promovida pela Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – CMADS, da 
Câmara dos Deputados, a mesa redonda contará com apoio da Câmara Municipal de Angra dos Reis, 
no Rio de Janeiro. 

http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/meio-ambiente-rejeita-proibicao-para-uso-de-arma-de-fogo-por-fiscais-ambientais
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/estacao-ecologica-de-tamoios-e-tema-de-mesa-redonda-em-angra-dos-reis
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03/10/2013 - Sarney Filho propõe debate sobre o Reator Multipropósito Brasileiro  

A finalidade e as interferências no meio ambiente da construção do Reator Multipropósito 
Brasileiro (RMB), empreendimento a cargo da Diretoria de Pesquisa e Desenvolvimento da 
Comissão Nacional de Energia Nuclear (CNEN), serão tema de audiência pública na Comissão de 
Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – CMADS, da Câmara dos Deputados. O debate foi 
proposto deputado Sarney Filho (PV/MA). 

 

03/10/2013 - Comissão de Meio Ambiente apura irregularidades no Complexo Petroquímico da 
Petrobrás  

A Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – CMADS, da Câmara dos Deputados 
aprovou nesta quarta-feira, 2, o pedido do Deputado Sarney Filho (PV/MA), para discutir as 
denúncias contidas no relatório “Indústria do Petróleo e Conflitos Ambientais na Bahia de 
Guanabara: o caso do Comperj”, elaborado pela Plataforma Dhesca Brasil. 

 

http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/sarney-filho-propoe-debate-sobre-o-reator-multiproposito-brasileiro
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/comissao-de-meio-ambiente-apura-irregularidades-no-complexo-petroquimico-da-petrobras
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/comissao-de-meio-ambiente-apura-irregularidades-no-complexo-petroquimico-da-petrobras
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03/10/2013 - Jordy propõe audiência sobre cumprimento das medidas compensatórias da Usina de 
Belo Monte  

O descompasso entre as obras da Usina de Belo Monte e a implementação das medidas mitigadoras 
e compensatórias levaram o deputado Arnaldo Jordy (PPS/PA) a propor audiência pública sobre o 
tema na Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – CMADS, da Câmara dos 
Deputados. 

 

07/10/2013 - Comissão de Meio Ambiente recebe secretários estaduais para debater a 
implementação do novo Código Florestal  

A Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável da Câmara dos Deputados – CMADS 
– realiza nesta terça-feira, 8, audiência pública com os Secretários Estaduais de Meio Ambiente para 
apresentação das propostas de implementação do Programa de Regularização Ambiental (PRA) e 
do Cadastro Ambiental Rural (CAR) nos Estados Brasileiros, bem como as estratégias e políticas de 
incentivos e monitoramento para consolidação de áreas rurais e recuperação de áreas de 
preservação permanente. 

 

08/10/2013 - Comércio que combater desperdício pode ganhar selo de sustentabilidade  

Mercados, bares e restaurantes que adotarem práticas para evitar o desperdício de alimentos 
poderão receber o Selo Estabelecimento Sustentável. A proposta (PL 5413/13), do deputado 
Jorginho Mello, do PR de Santa Catarina, aprovada pela Comissão de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável, prevê que o selo será concedido pelo órgão federal de turismo. 

09/10/2013 - Mesa redonda em Angra dos Reis discute flexibilização da Estação Ecológica de 
Tamoios  

Autoridades Federais e dos municípios de Angra dos Reis e Paraty, no Estado do Rio de Janeiro, 
participaram de um longo debate, no dia 4 de outubro, a respeito da utilização e manejo da Estação 
Ecológica de Tamoios (ESEC Tamoios), administrada pelo ICMBio - Instituto Chico Mendes de 
Conservação da Biodiversidade. Alguns pescadores da região, que se dizem impedidos de trabalhar 
em função das restrições impostas pela Estação Ecológica, também participaram da mesa redonda. 

http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/jordy-propoe-audiencia-sobre-cumprimento-das-medidas-compensatorias-da-usina-de-belo-monte
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/jordy-propoe-audiencia-sobre-cumprimento-das-medidas-compensatorias-da-usina-de-belo-monte
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/comissao-de-meio-ambiente-recebe-secretarios-estaduais-para-debater-a-implementacao-do-novo-codigo-florestal
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/comissao-de-meio-ambiente-recebe-secretarios-estaduais-para-debater-a-implementacao-do-novo-codigo-florestal
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/comercio-que-combater-desperdicio-pode-ganhar-selo-de-sustentabilidade
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/mesa-redonda-em-angra-dos-reis-discute-flexibilizacao-da-estacao-ecologica-de-tamoios
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/mesa-redonda-em-angra-dos-reis-discute-flexibilizacao-da-estacao-ecologica-de-tamoios


  

152 
 

 

 

 

10/10/2013 - Audiência pública discute impactos ambientais da obra da Usina Hidrelétrica de 
Estreito  

A Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – CMADS, da Câmara dos Deputados 
realiza na próxima terça-feira, 15 de outubro, às 14h, audiência pública para tratar dos impactos 
ambientais decorrentes da implantação da Usina Hidrelétrica de Estreito, em especial, a elevação do 
lençol freático na região. 

 

14/10/2013 - Comissões discutem acordo de trabalho com empresa em Serra Pelada  

As comissões de Integração Nacional, Desenvolvimento Regional e da Amazônia; de Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Sustentável; de Minas e Energia; e de Legislação Participativa vão realizar 
audiência pública na terça-feira (15). 

 

http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/audiencia-publica-discute-impactos-ambientais-da-obra-da-usina-hidreletrica-de-estreito
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/audiencia-publica-discute-impactos-ambientais-da-obra-da-usina-hidreletrica-de-estreito
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/comissoes-discutem-acordo-de-trabalho-com-empresa-em-serra-pelada
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14/10/2013 - Sarney Filho pede urgência na aplicação do Cadastro Ambiental  

O coordenador da Frente Parlamentar Ambientalista, deputado Sarney Filho (PV-MA), defendeu 
hoje, 10, em Salvador, urgência na regulamentação do Cadastro Ambiental Rural previsto no novo 
Código Florestal. “O CAR é uma das raríssimas exceções positivas no novo Código e, com sua 
aplicação, mesmo em um grau não adequado, poderemos enfrentar o intenso processo de 
desmatamento e exploração ilegal de madeira que assola o País, notadamente na Amazônia 
Brasileira”, afirmou o deputado. 

 

14/10/2013 - Comissão de Meio Ambiente apoia o Seminário: Clima em Debate  

Promover um debate sobre a legislação brasileira em relação às mudanças climáticas e a 
necessidade de mais interação no setor é o objetivo do Seminário “Clima em Debate: A Conferência 
de Legisladores sobre Mudanças Climáticas - Harmonização da Legislação Brasileira”. O evento será 
realizado no dia 17 de outubro, no Auditório Nereu Ramos, na Câmara dos Deputados. 

 

16/10/2013 - Moradores cobram compensação de impactos ambientais da usina de Estreito 
Municípios vizinhos reclamam de riscos de desabamento e contaminação da água. Consórcio 
construtor e órgãos oficiais falam em minimizar problemas. 

http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/sarney-filho-pede-urgencia-na-aplicacao-do-cadastro-ambiental-1
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/comissao-de-meio-ambiente-apoia-o-seminario-clima-em-debate
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/moradores-cobram-compensacao-de-impactos-ambientais-da-usina-de-estreito
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/moradores-cobram-compensacao-de-impactos-ambientais-da-usina-de-estreito
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16/10/2013 - Subcomissão dos Biocombustíveis aprova plano de trabalho  

Com objetivo de acompanhar, monitorar e fiscalizar as ações referentes ao uso de biocombustíveis 
no Brasil, a Subcomissão Especial da Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – 
CMADS, da Câmara dos Deputados, que trata do tema, aprovou hoje, 16, seu plano de trabalho. 

 

17/10/2013 - Garimpeiros e parlamentares querem CPMI para investigar mineração em Serra 
Pelada  

O deputado Arnaldo Jordy (PPS-PA) defendeu nesta terça-feira (15) na Câmara a abertura de uma 
comissão parlamentar mista de inquérito (CPMI) para investigar as denúncias de desvios de 
dinheiro pela empresa mineradora Colossus Geologia e Participações Ltda, em Serra Pelada (PA). 

 

18/10/2013 - Meio Ambiente aprova obrigação de fazer eclusas para navegação em barragens  

Regra vale para rios que tenham condições técnicas de serem navegados. Mas todas as barragens 
devem ter sistemas para facilitar migração de peixes. 

21/10/2013 - Deputados discutem impactos da mineração na bacia do rio Tapajós  

http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/subcomissao-dos-biocombustiveis-aprova-plano-de-trabalho
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/garimpeiros-e-parlamentares-querem-cpmi-para-investigar-mineracao-em-serra-pelada
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/garimpeiros-e-parlamentares-querem-cpmi-para-investigar-mineracao-em-serra-pelada
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/meio-ambiente-aprova-obrigacao-de-fazer-eclusas-para-navegacao-em-barragens
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/deputados-discutem-impactos-da-mineracao-na-bacia-do-rio-tapajos
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A Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável discute nesta terça-feira (22) os 
impactos ambientais decorrentes da extração mineral na bacia do rio Tapajós (PA). A reunião será 
realizada no Plenário 8 da Câmara dos Deputados, a partir das 14 horas. 

 

21/10/2013 - Deputado defende alterações na Política Nacional sobre Mudança do Clima  

O relator da Comissão Mista de Mudanças Climáticas, deputado Sarney Filho (PV-MA), disse ter 
colhido propostas que poderão constar de seu parecer final para alterar a lei que instituiu a Política 
Nacional sobre Mudança do Clima (Lei 12.187/09), aprovada em 2009. As sugestões sobre o tema 
foram apresentadas nesta quinta-feira (17), na Câmara, no seminário “Clima em Debate: 
Conferência de Legisladores sobre Mudanças Climáticas”. 

 

21/10/2013 - Comissão debaterá contaminação do lago de Sobradinho, na Bahia  

A Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável da Câmara dos Deputados aprovou, 
nesta quarta-feira, 16, o requerimento de audiência pública, de autoria do deputado Sarney Filho 
(PV-MA), que propõe a realização de debate para discutir a contaminação por agrotóxicos, metais 
pesados e coliformes fecais do lago de Sobradinho, formado pelas águas do rio São Francisco, a 40 
Km de Juazeiro (BA) e Petrolina (PE). 

http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/deputado-defende-alteracoes-na-politica-nacional-sobre-mudanca-do-clima
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/comissao-debatera-contaminacao-do-lago-de-sobradinho-na-bahia
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22/10/2013 - Meio Ambiente aprova ampliação do Parque das Nascentes do Rio Parnaíba Texto 
aprovado por comissão da Câmara dos Deputados modifica o projeto de lei original, que reduzia a 
área do parque localizado na divisa de quatro estados das regiões Norte e Nordeste. 

 

22/10/2013 - Comissão discute sistema e política nacionais de Meio Ambiente  

A Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável promove audiência pública, na 
quinta-feira (24), sobre o Sistema Nacional de Meio Ambiente (Sisnama) e os instrumentos da 
Política Nacional de Meio Ambiente, em comemoração aos 32 anos da criação dessa política. 

23/10/2013 - Comissão aprova política para uso econômico sustentável da biodiversidade  

Projeto de lei também tem o objetivo de estimular o desenvolvimento de bioindústrias no Brasil. 

 

24/10/2013 - Comissão aprova fim de incentivos concedidos ao carvão mineral importado  

Relator destaca que carvão mineral é o combustível fóssil que mais emite gases do efeito estufa. 

http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/meio-ambiente-aprova-ampliacao-do-parque-das-nascentes-do-rio-parnaiba
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/comissao-discute-sistema-e-politica-nacionais-de-meio-ambiente
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/comissao-aprova-politica-para-uso-economico-sustentavel-da-biodiversidade
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/comissao-aprova-fim-de-incentivos-concedidos-ao-carvao-mineral-importado
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25/10/2013 - Comissão de Meio Ambiente discute denúncia de maus tratos a animais no Instituto 
Royal  
O uso de animais em pesquisas científicas e os maus tratos decorrentes dessa atividade serão tema 
de audiência pública, na próxima terça-feira, 29, na Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável – CMADS, da Câmara dos Deputados. 
 

 
 
30/10/2013 - Audiência pública discute legislação de patentes em biotecnologia  
A elaboração do novo regime de patentes na área de biotecnologia no Brasil será tema de audiência 
pública, nesta quinta-feira, 31, na Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – 
CMADS, da Câmara dos Deputados. 
 

 
 
30/10/2013 - Meio Ambiente aprova norma para construção de hidrelétricas em estâncias 
hidrominerais, climáticas e turísticas  
A Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – CMADS, da Câmara dos Deputados 
aprovou nesta quarta-feira, 30, o substitutivo do deputado Marco Tebaldi (PSDB/SC) ao PL 
6.311,2009, que estabelece normas para construção de usinas hidrelétricas em municípios que 

http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/comissao-de-meio-ambiente-discute-denuncia-de-maus-tratos-a-animais-no-instituto-royal
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/comissao-de-meio-ambiente-discute-denuncia-de-maus-tratos-a-animais-no-instituto-royal
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/audiencia-publica-discute-legislacao-de-patentes-em-biotecnologia
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/meio-ambiente-aprova-projeto-que-proibe-construcao-de-hidreletricas-em-estancias-hidrominerais-climaticas-e-turisticas
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/meio-ambiente-aprova-projeto-que-proibe-construcao-de-hidreletricas-em-estancias-hidrominerais-climaticas-e-turisticas
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possuam o título de estância hidromineral, climática ou turísticas, concedido por ato do Poder 
Público Federal ou Estadual. 
 

 
 
31/10/2013 - Câmara debaterá bioenergia a pedido de Jordy   
A Comissão de Meio Ambiente da Câmara aprovou nesta quarta-feira (30) requerimento, de autoria 
do deputado Arnaldo Jordy (PPS/PA), para realização de audiência pública com o objetivo de 
discutir o uso da biomassa no Brasil. 
 

 
 
31/10/2013 - Governo vai propor nova legislação para desburocratizar pesquisas com 
biotecnologia    
Texto que será enviado à Câmara deve eliminar a necessidade de autorização prévia para o início 
dos trabalhos. 
 

http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/camara-debatera-bioenergia-a-pedido-de-jordy
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/governo-vai-propor-nova-legislacao-para-desburocratizar-pesquisas-com-biotecnologia
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/governo-vai-propor-nova-legislacao-para-desburocratizar-pesquisas-com-biotecnologia
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01/11/2013 - Audiência pública discute situação de moradores em Unidades de Conservação de 
Proteção Integral  
A situação de pessoas que vivem em unidades de conservação de proteção integral será tema de 
audiência pública conjunta entre a Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – 
CMADS e a Comissão de Direitos Humanos e Minorias – CDHM. O debate foi proposto pelo 
presidente da CMADS, deputado Penna (PV/SP). 
 
05/11/2013 - Comissão de Meio Ambiente apura irregularidades no Complexo Petroquímico da 
Petrobrás  
A Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – CMADS, da Câmara dos Deputados 
realiza nesta quinta-feira, 5, a pedido dos Deputados Sarney Filho (PV/MA) e Chico Alencar 
(PSOL/RJ) audiência pública para discutir as denúncias contidas no relatório “Indústria do Petróleo 
e Conflitos Ambientais na Bahia de Guanabara: o caso do Comperj”, elaborado pela Plataforma 
Dhesca Brasil. 
 

 
 
 
06/11/2013 - Aprovado projeto que cria plano de paisagismo urbano  
A Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – CMADS, da Câmara dos Deputados 
aprovou nesta quarta-feira, 6, o substitutivo do Senado Federal ao PL 2.897/2008, que altera o 
art.42 da Lei 10.257/2001, o Estatuto da Cidade, para inserir diretrizes de um plano de paisagismo 
urbano no plano diretor municipal. 
 
 
07/11/2013 - Meio Ambiente rejeita obrigatoriedade do uso de 100% de papel reciclado pela 
Administração Pública  
O PL 5.178/2013, que trata da obrigatoriedade da utilização de papel reciclado nos materiais de 
expediente dos órgãos e entidades da Administração Pública Federal foi rejeitado nesta quarta-

http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/audiencia-publica-discute-situacao-de-moradores-em-unidades-de-conservacao-de-protecao-integral
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/audiencia-publica-discute-situacao-de-moradores-em-unidades-de-conservacao-de-protecao-integral
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/comissao-de-meio-ambiente-apura-irregularidades-no-complexo-petroquimico-da-petrobras-1
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/comissao-de-meio-ambiente-apura-irregularidades-no-complexo-petroquimico-da-petrobras-1
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/aprovado-projeto-que-cria-plano-de-paisagismo-urbano
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/meio-ambiente-rejeita-obrigatoriedade-do-uso-de-100-de-papel-reciclado-pela-administracao-publica
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/meio-ambiente-rejeita-obrigatoriedade-do-uso-de-100-de-papel-reciclado-pela-administracao-publica


  

160 
 

feira, 6, pela Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – CMADS, da Câmara dos 
Deputados. 
 

 
 
08/11/2013 - Seminário discutirá lançamento de lixo no mar  
Preocupado com o aumento da poluição marinha na costa brasileira, o deputado Penna (PV/SP) 
sugeriu a realização de seminário para discutir o lançamento de lixo no mar, produzido pelas 
cidades, navios e embarcações. Ainda sem data marcada, o evento será realizado pela Comissão de 
Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – CMADS, da Câmara dos Deputados. 
 

 
 
08/11/2013 - Instalação de telhado verde em condomínios residenciais e comerciais será tema de 
audiência pública  
O PL 1.703/2011 que trata da obrigatoriedade da instalação do “telhado verde” em edifícios 
comerciais ou residenciais e em condomínios verticais com mais de três unidades agrupadas será 
discutido em audiência pública na Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – 
CMADS, da Câmara dos Deputados. 
 
 
 
11/11/2013 - Audiência pública discute compensação ambiental do acidente no Campo de Frade 
em 2011  
A Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – CMADS, da Câmara dos Deputados 
realizará nesta terça-feira, 12, audiência pública para discutir a compensação ambiental pelo 
derramamento de petróleo no Campo de Frade, ocorrido no nordeste do Rio de Janeiro, em 2011. 
 

http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/seminario-discutira-lancamento-de-lixo-no-mar-1
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/instalacao-de-telhado-verde-em-condominios-residenciais-e-comerciais-e-tema-de-audiencia-publica
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/instalacao-de-telhado-verde-em-condominios-residenciais-e-comerciais-e-tema-de-audiencia-publica
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/audiencia-publica-discute-compensacao-ambiental-do-acidente-no-campo-de-frade-em-2011
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/audiencia-publica-discute-compensacao-ambiental-do-acidente-no-campo-de-frade-em-2011
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18/11/2013 - Audiência pública discute situação de moradores em Unidades de Conservação de 
Proteção Integral  
A situação de pessoas que vivem em unidades de conservação de proteção integral será tema de 
audiência pública conjunta entre a Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – 
CMADS e a Comissão de Direitos Humanos e Minorias – CDHM. O debate, proposto pelo presidente 
da CMADS, deputado Penna (PV/SP) e pelo Deputado Henrique Afonso (PV/AC) será realizado na 
próxima terça-feira, 19. 
 

 
 
 

 
 
 
20/11/2013 - Audiência pública discute uso de sacolas plásticas no País  
A Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável - CMADS, da Câmara dos Deputados 
aprovou nesta quarta-feira, 20, a realização de audiência pública para debater soluções para o uso 
de sacolas plásticas no País. O debate foi proposto em conjunto pelos Deputados Ricardo Tripoli 
(PSDB/SP) e Dr. Paulo César (PR/RJ). 
 

http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/audiencia-publica-discute-situacao-de-moradores-em-unidades-de-conservacao-de-protecao-integral-1
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/audiencia-publica-discute-situacao-de-moradores-em-unidades-de-conservacao-de-protecao-integral-1
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/audiencia-publica-discute-uso-de-sacolas-plasticas-no-pais
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21/11/2013 - Comissão de Meio Ambiente discute liberação de transgênicos resistentes a 
agrotóxico  
A possibilidade de liberação de transgênicos resistentes a agrotóxicos feitos a partir do agente 
laranja, pela Comissão Técnica Nacional de Biossegurança – CTNBio, será discutida na Comissão de 
Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – CMADS, da Câmara dos Deputados. 
 

 
 
21/11/2013 - Grupo de Trabalho vai acompanhar Plano Nacional de Contingência para incidentes 
com óleo em águas brasileiras  
A Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – CMADS - da Câmara dos Deputados 
aprovou nesta quarta-feira, 20, a criação de grupo de trabalho para acompanhar a implementação 
do Decreto nº 8.127/2013, que cria o Plano Nacional de Contingência para Incidentes de Poluição 
por Óleo em águas de Jurisdição Nacional – PNC. 
 

http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/comissao-de-meio-ambiente-discute-liberacao-de-transgenicos-resistentes-a-agrotoxico
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/comissao-de-meio-ambiente-discute-liberacao-de-transgenicos-resistentes-a-agrotoxico
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/grupo-de-trabalho-vai-acompanhar-plano-nacional-de-contingencia-para-incidentes-com-oleo-em-aguas-brasileiras
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/grupo-de-trabalho-vai-acompanhar-plano-nacional-de-contingencia-para-incidentes-com-oleo-em-aguas-brasileiras
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21/11/2013 - Seminário discute os gargalos e desafios da Politica Nacional de Meio Ambiente  
Diante da importância estratégica que a Politica Nacional de Meio Ambiente representa para a 
promoção do desenvolvimento sustentável no País, a Comissão de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável – CMADS, da Câmara dos Deputados aprovou nesta quarta-feira, 20, a 
realização de seminário para discutir os gargalos e desafios a serem superados na implementação 
da política ambiental brasileira. 
 

 
 
21/11/2013 - Tripoli apresenta moção de repúdio à apresentadora da TV americana que matou 
leões  
Durante reunião da Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável da Câmara dos 
Deputados, o Coordenador de Fauna da Frente Parlamentar Ambientalista, deputado federal 
Ricardo Tripoli (PSDB-SP) solicitou envio de moção de repúdio à apresentadora norte-america 
Melissa Bachman – da série sobre caça “Winchester Deadly Passion” – exibida no canal norte-
americano Pursuit. 
 
21/11/2013 - Meio Ambiente rejeita a obrigatoriedade do uso de papel reciclado em material 
didático  
A Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – CMADS, da Câmara dos Deputados 
rejeitou nesta quarta-feira, 20, o PL 3.016/2011, que torna obrigatório o uso de matéria prima 
reciclada para a confecção do material didático adquirido para o Programa Nacional do Livro 
Didático – PNLD e para o Programa Nacional do Livro Didático para o Ensino Médio – PNLEM. 
 

http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/seminario-discute-os-gargalos-e-desafios-da-politica-nacional-de-meio-ambiente
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/tripoli-apresenta-mocao-de-repudio-a-apresentadora-da-tv-americana-que-matou-leoes
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/tripoli-apresenta-mocao-de-repudio-a-apresentadora-da-tv-americana-que-matou-leoes
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/meio-ambiente-rejeita-a-obrigatoriedade-do-uso-de-papel-reciclado-em-material-didatico
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/meio-ambiente-rejeita-a-obrigatoriedade-do-uso-de-papel-reciclado-em-material-didatico
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25/11/2013 - Sarney Filho propõe debate sobre Plano Nacional de Contingência para Incidentes 
com Óleo em Águas Brasileiras  
Na próxima terça-feira, 26, a Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – CMADS, 
da Câmara dos Deputados realiza audiência pública para debater o Plano Nacional de Contingência 
para Incidentes de Poluição por Óleo em Águas de Jurisdição Nacional – PNC. 
 

 
 
27/11/2013 - Comissão de Meio Ambiente debate certificação florestal  
O Projeto de Lei Nº 2.534/2007, que regula a constituição e o funcionamento das entidades 
certificadoras de manejo florestal será discutido em audiência pública nesta quinta-feira, 28, na 
Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – CMADS, da Câmara dos Deputados. 
 
27/11/2013 - Comissão de Meio Ambiente define emendas ao Orçamento de 2014  
As emendas à Lei Orçamentária de 2014 da Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável – CMADS, da Câmara dos Deputados, foram aprovadas nesta quarta-feira, 27. No total, 
foram três emendas de apropriação de despesa para seguintes áreas: Consolidação Territorial das 
Unidades de Conservação, no valor de R$ 240 milhões; Enfrentamento dos Processos de 
Desertificação, Mitigação dos Efeitos da Seca e Convivência com a Semiaridez, no valor de R$ 80 
milhões e Apoio à Pesquisa e Monitoramento Oceanográfico e Climatológico da Amazônia Azul, no 
valor de 45 milhões. 
 

http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/sarney-filho-propoe-debate-sobre-passivos-ambientais-em-areas-contaminadas-no-pais
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/sarney-filho-propoe-debate-sobre-passivos-ambientais-em-areas-contaminadas-no-pais
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/comissao-debate-projeto-que-regula-atuacao-de-certificador-ambiental
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/comissao-de-meio-ambiente-define-emendas-ao-orcamento-de-2014
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27/11/2013 - Meio Ambiente aprova disque-denúncia para infrações ambientais  
A criação de serviço de atendimento telefônico destinado a receber denúncia de prática de atos ou 
infrações contra o meio ambiente, na forma de disque-denúncia, foi aprovada pela Comissão de 
Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – CMADS, da Câmara dos Deputados. 
 

 
 
29/11/2013 - CANCELADO - Seminário discute aplicação de royalties do petróleo  
A Lei dos Royalties obriga o Governo Federal, Estados e Municípios a aplicar os recursos 
provenientes da exploração de petróleo em educação e saúde. 
 
02/12/2013 - Uso de sacolas plásticas será debatido na Comissão de Meio Ambiente  
O uso indiscriminado de sacolas plásticas no Brasil vai ser tema de debate, na próxima terça-feira 
(3), na Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável da Câmara dos Deputados. 
 

http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/comissao-de-meio-ambiente-aprova-disque-denuncia-para-infracoes-ambientais
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/seminario-discute-aplicacao-de-royalties-do-petroleo
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/uso-de-sacolas-plasticas-sera-debatido-na-comissao-de-meio-ambiente
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02/12/2013 - Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável da Câmara dos 
Deputados fará visita na Terra Indígena Raposa Serra do Sol  
Nos próximos dias do mês de dezembro, 05 a 08, a Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável da Câmara dos Deputados, irá cumprir uma agenda com os povos da TI Raposa Serra do 
Sol, em visita a regiões e comunidades da terra indígena. A assessoria da comissão confirmou ao 
Conselho Indígena de Roraima (CIR) a agenda de visita dos parlamentares ao Estado. 
 

 
 
04/12/2013 - Meio Ambiente debate novo Código da Mineração com relator da proposta  
A Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável da Câmara dos Deputados realiza 
hoje, às 11 horas, audiência pública com o relator da proposta do novo Código da Mineração 
(projetos de lei 5807/13, 37/11 e outros), deputado Leonardo Quintão (PMDB-MG). 
 

http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/comissao-de-meio-ambiente-e-desenvolvimento-sustentavel-da-camara-dos-deputados-fara-visita-na-ti-raposa-serra-do-sol-1
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/comissao-de-meio-ambiente-e-desenvolvimento-sustentavel-da-camara-dos-deputados-fara-visita-na-ti-raposa-serra-do-sol-1
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/meio-ambiente-debate-novo-codigo-da-mineracao-com-relator-da-proposta
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04/12/2013 - Participantes de audiência defendem uso consciente de sacolas plásticas  
A educação da população no combate ao uso indiscriminado das sacolas plásticas foi consenso 
entre os participantes da audiência pública desta terça-feira (3) da Comissão de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável da Câmara dos Deputados. Participaram do debate representantes do 
setor de supermercados, da indústria de plásticos e do Ministério do Meio Ambiente, entre outros.  
 

 
 
04/12/2013 - Comissão discute exploração de xisto e seus efeitos sobre o meio ambiente  
A Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável promove audiência pública, na 
quinta-feira (5), para discutir a exploração do xisto em território nacional e seus efeitos sobre o 
meio ambiente. O evento foi solicitado pelos deputados Sarney Filho (PV-MA), Penna (SP) e Pedro 
Uczai (PT-SC). 
 
04/12/2013 - Votação do novo Código de Mineração deve ficar para o próximo ano, diz relator  
O relator da proposta de novo Código de Mineração, deputado Leonardo Quintão (PMDB-MG), 
admitiu nesta quarta-feira (04) que a votação da matéria na comissão especial pode ficar para o 
próximo ano. Segundo Quintão, o adiamento se deve ao fato de o governo ter descumprido prazos 
durante a negociação do substitutivo (Projetos de Lei 5807/13, 37/11 e outros) que ele apresentou. 
 

http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/participantes-de-audiencia-defendem-uso-consciente-de-sacolas-plasticas
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/comissao-discute-exploracao-de-xisto-e-seus-efeitos-sobre-o-meio-ambiente
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/votacao-do-novo-codigo-de-mineracao-deve-ficar-para-o-proximo-ano-diz-relator
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04/12/2013 - Selo Nacional “Brasil sem Maus-Tratos” é aprovado na CMADS  
A Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – CMADS, da Câmara dos Deputados 
aprovou hoje, 4, o PL 4.586/2012, que cria do selo nacional “Brasil sem Maus-Tratos”. O relator 
substituto, Deputado Sarney Filho (PV/SP) acatou na íntegra o relatório do Deputado Ricardo 
Tripoli (PSDB/SP), no qual foram apresentadas sete emendas ao projeto. 
 

 
 
04/12/2013 - Biodiversidade, mudanças climáticas e desastres socioambientais serão incluídos na 
Política Nacional de Educação Ambiental  
O substitutivo ao PL 5.203/2013, que assegura atenção ás mudanças do clima e à proteção da 
biodiversidade na Política Nacional de Educação Ambiental, foi aprovado na Comissão de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – CMADS, da Câmara dos Deputados. 
 

 
 
10/12/2013 - Audiência discute andamento de ações para aplicação do Código Florestal  
A Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável promove audiência pública hoje para 
debater a implementação nacional do Cadastro Ambiental Rural (CAR) e dos Programas de 
Regularização Ambiental (PRAs).  

http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/selo-nacional-201cbrasil-sem-maus-tratos201d-e-aprovado-na-cmads
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/biodiversidade-mudancas-climaticas-e-desastres-socioambientais-serao-incluidos-na-politica-nacional-de-educacao-ambiental
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/biodiversidade-mudancas-climaticas-e-desastres-socioambientais-serao-incluidos-na-politica-nacional-de-educacao-ambiental
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/audiencia-discute-andamento-de-acoes-para-aplicacao-do-codigo-florestal
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11/12/2013 - Código Florestal: Ipam critica falta de equipe para monitorar cadastramento rural  
Associações municipais e estaduais de meio ambiente defenderam em audiência pública da 
Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável nesta terça-feira (10) o Cadastramento 
Ambiental Rural (CAR) como instrumento político capaz de incentivar o desenvolvimento 
econômico e social sustentável do País. 
 

 
 
16/12/2013 - Meio ambiente debaterá guarda temporária de animais silvestres por infratores  
A Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável da Câmara dos Deputados vai 
promover audiência pública, na terça-feira (17), às 14 horas, para debater resolução do Conselho 
Nacional do Meio Ambiente (Conama), publicada em junho último pelo Diário Oficial da União 
(DOU), que estabelece que animais pegos em fiscalização que não puderem ser reintroduzidos na 
natureza de imediato permaneçam com os infratores até terem condições de serem removidos. 
 

http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/codigo-florestal-ipam-critica-falta-de-equipe-para-monitorar-cadastramento-rural
http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/meio-ambiente-debatera-guarda-temporaria-de-animais-silvestres-por-infratores-1
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18/12/2013 - Guarda temporária de animais silvestres por infratores gera polêmica em audiência  
Para algumas entidades, resolução do Conama sobre o tema incentiva a prática de crimes 
ambientais. Fiscais, por outro lado, alegam que o Poder Público não tem estrutura para manter 
adequadamente as espécies apreendidas. 
 

 

 

http://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/guarda-temporaria-de-animais-silvestres-por-infratores-gera-polemica-em-audiencia

